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ТВ-программа  
на Всю неделю!

стр. 7

ноВосТи одной сТрокой

Сегодня,  ► 11 февраля, во всех 
лечебно-профилактических учрежде-
ниях региона проходят дни открытых 
дверей, приуроченные ко Всемирному 
дню больного.

На  ► 4,7% снизилась младенческая 
смертность в Ульяновской области по 
итогам 2014 года.

С  ► 28 февраля возобновят работу 
традиционные сельскохозяйственные 
ярмарки в регионе.

В рамках Года литературы Ульянов- ►
скую область в феврале посетят поэт 
Андрей Дементьев и писатель Олег 
Рой.

В Ульяновской области восстановили  ►
два пригородных поезда:  
«Ульяновск - Димитровград»  
и «Рузаевка - Инза».

стр. 29

сильные духом

Поддубный  
из Карсуна

Сейчас 19-летний Влади-
мир Домнин рассказывает 
о своей жизни с улыбкой и 
воодушевлением. Глядя на та-
кого собеседника - красивого, 
статного, накачанного парня, 
сложно поверить, что при рож-
дении ему поставили диагноз 
ДЦП, а в детстве он и вовсе  
не мог ходить. Его жизнь - 
история сильного человека, 
который сделал невозможное. стр. 23

перспекТиВы

Ждем третьего близнеца
Ульяновский регион может стать лидером по количеству 

бассейнов, построенных по программе партии «Единая 
Россия» «500 бассейнов». Плавательные центры действуют в 
облцентре уже при двух университетах. Вскоре в буквальном 
смысле окунуться в это дело смогут и в техническом вузе 
Ульяновска.

19 февраля в Ульяновске в Торговом комплексе «Спартак» 
начнет работу Новоторжская ярмарка. 

«За шубой!». Радуйтесь зиме в новой шубе!
Здесь богатый выбор шуб и дубленок для мужчин и женщин. Много новых 
моделей. Это модные куртки, манто, элегантные длинные пальто. Все из 
натурального меха. Цены выгодные, скидки, подарки! 
Мутон, нутрия - от 16 до 59 тыс. руб. 
Дубленки - от 33 до 65 тыс. руб. 
Каракуль, енот, бобер, реке - от 69 до 190 тыс. руб. 
Норка - от 79 до 350 тыс. руб. 
Так, норковую шубу «Джаз» модного поперечного кроя вы купите за 125 тыс. руб. 
Мех качественный. 
Шубы соответствуют российским ГОСТам. 
Размеры - от 42 до 60. Гарантия-до года. Кредит*.
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19 - 23 февраля 2015, чт-пн, ю.оо- 19.оо; Торговый комплекс «Спартак»,
Ульяновск, пересечение улиц Минаева и Ж. Дивизии.

Лыжне  
все  
возрасты  
покорны!
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В Ульяновск приедет  
Артур Чилингаров

Есть  
вопросы? 
Звоните!
Вниманию жителей Улья-
новской области!

13 февраля руководитель 
регионального оператора 
капитального ремонта - 
Фонда модернизации ЖКК 
Ульяновской области Антон 
Климов проведет прямую 
линию на тему «Капиталь-
ный ремонт многоквар-
тирных домов. Начисление 
обязательного взноса на 
капитальный ремонт».

Задать вопросы все же-
лающие смогут 13 февра-
ля 2015 года по телефону 
(8422) 67-55-90 с 14.00 до 
16.00.

Также каждую среду с 
13.00 до 15.00 и.о. дирек-
тора Фонда модернизации 
ЖКК Ульяновской области 
Антон Климов проводит 
личный прием по адресу:  
г. Ульяновск, ул. Пушкин-
ская, 15а, офис 109. Пред-
варительная запись по те-
лефону (8422) 67-55-95.

	 -7	 -14	
 день ночь

	 0	 -3	
 день ночь

11	февраля
среда

12	февраля
четверг

13	февраля
пятница

14	февраля
суббота

15	февраля
воскресенье

16	февраля
понедельник

	 -1	 -9	
 день ночь

17	февраля
вторник

	 -1	 -5	
 день ночь

	 -1	 		-1 
день ночь

	 -6	 -11	
 день ночь

	 -1	 -14	
 день ночь

6 м/с

5 м/с

7 м/с

2 м/с

4 м/с

9 м/с

7 м/с

погода

дата

СобытияСреда / 11 февраля 2015 / № 6

Министр спорта России Виталий Мутко и губернатор Ульяновской области Сергей Морозов обсудят  ►
организацию чемпионата мира по хоккею с мячом-2016.

Артур Чилингаров примет участие во 
встрече с членами ученого совета, коор-
динационного совета и попечительского 
совета Ульяновского регионального 
отделения Русского географического 
общества. В рамках встречи состоится 
презентация ульяновских проектов на 
2015 год.

Соглашением между правительством 
Ульяновской области и Русским геогра-
фическим обществом предусмотрена ор-
ганизация совместных научных, экологи-
ческих, образовательных и туристических 
программ и проектов, направленных на 
изучение и развитие природного потен-
циала Ульяновской области, формирова-
ние у населения экологического сознания 
и культуры, популяризацию географии и 
смежных дисциплин в учебных заведени-
ях, воспитание у подрастающего поколе-
ния бережного отношения к природе.

Также планируется обсудить вопросы 
геополитики, исторической и политиче-
ской географии, рационального исполь-
зования природных богатств Арктики и 
Антарктики и охраны территории, вопро-

сы естественно-научных исследований в 
России и за рубежом. Участники встречи 
будут говорить о роли патриотического 
воспитания молодого поколения в со-
временной России, а также о концепции 
развития Русского географического 
общества.

Напомним, ранее во время встречи 
с губернатором Сергеем Морозовым в 
декабре прошлого года Артур Чилингаров 
поддержал предложение главы региона 
придать федеральный статус региональ-
ной научно-практической конференции 
«Трешниковские чтения».

СпРаВКа «Нг»
Артур	Чилингаров	-	известный	российский	
ученый-океанолог,	исследователь	Арктики	
и	Антарктики,	видный	государственный	и	
политический	деятель,	 вице-президент	
Русского	географического	общества,	док-
тор	географических	наук,	Герой	Советского	
Союза	и	Герой	Российской	Федерации	(один	
из	четырех	человек,	удостоенных	этих	выс-
ших	званий	как	СССР,	так	и	России).	
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15 февраля - День памяти
о россиянах, исполнявших служебный 
долг за пределами Отечества

Уважаемые земляки!
26 лет назад завершился вывод советских войск из Аф-

ганистана. В той страшной войне погибли более 14 тысяч 
советских солдат и офицеров. Среди тех, кто не вернулся, 
- 105 наших земляков. Ежегодно 15 февраля мы вспоми-
наем каждого из тех, кто отдал жизнь на чужой земле, до 
конца сохраняя верность Отечеству, присяге и служебному 
долгу. Мы искренне скорбим вместе с родными и близкими 
воинов-интернационалистов.

Наш гражданский и человеческий долг - хранить память 
обо всех погибших и помогать тем, кто остался рядом с 
нами. Сейчас в Ульяновской области проживают 13 389 
ветеранов боевых действий, в том числе участников войны 
в Афганистане. Все эти люди служат для нас живым при-
мером истинного патриотизма, мы преклоняемся перед их 
мужеством и силой духа.

Наша общая задача - обеспечить поддержку участ-
ников локальных военных конфликтов. В Ульяновской 
области для них предусмотрены ежемесячные выпла-
ты и компенсации расходов на коммунальные услуги. 
Региональное правительство продолжит оказывать 
участникам боевых действий максимально возможную 
помощь.

Уважаемые ветераны, в этот день примите искреннюю 
благодарность за ваше мужество, самоотверженность, 
верность служебному долгу! Счастья, здоровья, мира и 
благополучия вам и вашим близким!

Губернатор	-	председатель	правительства	
Ульяновской	области	С.И.	МОРОЗОВ

Председатель	Законодательного	собрания
Ульяновской	области	А.А.	БАКАЕВ

Подпишись  
по льготной цене!
С 1 февраля стартовала  
досрочная подписка  
на второе полуго-
дие 2015 года.

С этого дня подпи-
саться на «Народную га-
зету» можно за 63 рубля 
44 копейки на 1 месяц и за 
380 рублей 64 копейки на 
полгода. Эта цена едина для 
всех четырех изданий:
-	 «НГ-Центр» (Ульяновск, 

Новоульяновск, Ульяновский, Чердаклинский, Цильнин-
ский, Старомайнский, Майнский, Сенгилеевский, Терень-
гульский районы). Индекс - 54495.
-	«НГ-Запад» (Барышский, Кузоватовский, Карсунский, 

Вешкаймский, Сурский, Инзенский, Базарносызганский 
районы). Индекс - 54524.
-	 «НГ-Юг»  (Новоспасский, Николаевский, Ради-

щевский, Павловский, Старокулаткинский районы). 
Индекс - 54513.
-	«НГ-Восток» (Димитровград, Мелекесский, Новомалык- 

линский районы). Индекс - 54525.
«Народная газета»: ближе к людям.
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Завтра, 12 февраля, Ульяновск 
посетит первый вице-президент 
Русского географического 
общества доктор географических 
наук Артур Чилингаров. 
Планируется подписание 
соглашения о сотрудничестве 
между правительством 
Ульяновской области и Русским 
географическим обществом.

В Ульяновской области за-
фиксирован рост заболе-
ваемости ОРВИ, поэтому в 
школах отменены занятия 
с 10 по 16 февраля.

По данным Роспотреб-
надзора, со 2 по 8 февраля 
среди населения области 
зарегистрировано 12 220 
случаев заболевания ОРВИ 
и гриппом, в том числе  
15 лабораторно подтверж-
денных случаев гриппа. За-
фиксирована повышенная 
заболеваемость среди де-
тей, в первую очередь от  
7 до 14 лет. За неделю среди 
этой категории детей заре-
гистрировано 3 836 случаев 
ОРВИ и гриппа, что выше 
недельного эпидемического 
порога на 46,7%.

В этой связи министерство 
образования и науки реко-
мендовало муниципальным 
органам управления обра-
зованием временно приоста-
новить учебный процесс в 
школах и организациях до-
полнительного образования 
детей с 10 по 16 февраля.

 - Необходимо обеспе-
чить проведение комплек-
са противоэпидемических 
мероприятий в дошкольных 
организациях и учрежде-
ниях профессионально-
го образования, включая 

проветривание групп и ре-
креаций, уборку помеще-
ний дезинфицирующими 
средствами и кварцевание. 
Также в этот период мы 
рекомендуем ограничить 
проведение массовых куль-
турных и спортивных меро-
приятий с участием детей, в 
первую очередь в закрытых 
помещениях, - сказала за-
меститель председателя 
правительства - министр 

образования и науки Екате-
рина Уба.

Однако населению па-
никовать не стоит. Есть не-
сколько простых советов, 
которые помогут защитить-
ся от вирусов как взрослым, 
так и в особенности детям. 

Во-первых, нужно как мож-
но меньше бывать в обще-
ственных местах. Во-вторых, 
в сезон простуд очень важно 
следить за питанием - пра-

вильно подобранный рацион 
помогает активизировать 
защитные силы организма. 
В-третьих, нужно обильное 
питье. В-четвертых, на улице 
лучше дышать носом, а не 
ртом, т.к. именно в носовой 
полости происходит главное 
обезвреживание вирусов, 
попадающих в дыхательные 
пути извне. К тому же, прохо-
дя через носовые ходы, воз-
дух успевает нагреться, а зна-
чит, не вызовет переохлажде-
ния. Еще одно правило: чаще 
проветривайте квартиру и 
делайте влажную уборку. Чис-
тота - залог здоровья, и это 
не просто красивые слова, а 
подтвержденный наукой факт. 
И напоследок: не следует за-
бывать о прогулках на свежем 
воздухе. Это помогает зака-
ляться и набираться сил.

По информации минздрав-
соцразвития региона, аптеч-
ные сети Ульяновской обла-
сти снабжены необходимым 
ассортиментом лекарств 
для профилактики и лечения 
гриппа и ОРВИ по назначе-
ниям врачей. Стационары 
лечебно-профилактических 
учреждений здравоохране-
ния Ульяновской области 
обеспечены противовирус-
ными препаратами и необ-
ходимым оборудованием в 
полном объеме. 

Остановить и обезвредить

Узнать о наличии лекарственных препаратов в 
аптечных учреждениях и о минимальных ценах 
на них можно в справочно-информационной 
службе Ульяновского областного медицинско-
го информационно-аналитического центра по 
телефону 003. 
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Яна КРАПИВИНА 

Ульяновские аграрии  
могут получить займы  
по сниженной  
процентной ставке.

В рамках плана по увеличению 
темпов экономического роста в 
регионе стартует акция по микро-
финансированию представителей 
аграрного бизнеса. С 1 февраля по 
31 мая они могут получить целевой 
микрозаем на проведение посев-
ных работ сроком на 1 год под 8,5% 
годовых в Фонде «Корпорация по 
развитию предпринимательства 
Ульяновской области». Минимальный 
размер займа - 50 тысяч рублей, 
максимальный - 1 миллион.

- Кроме того, мы предусмотрели 
вариант предоставления заемных 
средств для переработчиков сель-
хозпродукции. Представители мало-
го и среднего бизнеса в этой сфере 
могут рассчитывать на выдачу займа 
на срок от 1 года до 2 лет, процент-
ная ставка в зависимости от срока 
кредитования варьируется от 9 до 
11% годовых, - отмечает исполни-
тельный директор Фонда Оксана 
Кузнецова.

Как отмечают эксперты, слож-
ная экономическая обстановка в 
стране закономерным образом не-
гативно сказалась на росте цен на 
материально-технические ресурсы 
для агропромышленного комплекса. 
Подорожало все: запчасти, удобре-

ния, средства защиты растений, им-
портные семена, горюче-смазочные 
материалы. При этом процентные 
ставки по кредитам, без которых 
мало кто из сельхозпроизводителей 
может обойтись в период подготовки 
к весенне-полевым работам, вырос-
ли с прошлогодних 14% до 22-24% 
годовых. По расчетам специалистов 
профильного ведомства, ульянов-
ским аграриям на проведение ве-
сенних полевых работ в 2015 году 
потребуется более 3,5 миллиарда 
рублей, что на 22% больше уровня 
прошлого года (в 2014 году было  
2,8 млрд. рублей).

- С учетом сложившейся ситуации, 
а именно повышением курса доллара, 
у аграриев уже сейчас возникают про-
блемы с приобретением семян, мине-
ральных удобрений, средств защиты 
растений, запасных частей, особенно 
к импортной сельскохозяйственной 
технике.

А ведь это самые важные статьи 

расхода при проведении посевной 
кампании, поскольку отсутствие 
хотя бы одного звена в единой це-
почке может привести к снижению 

качества всего комплекса прово-
димых работ, - комментирует ру-
ководитель аграрного ведомства 
региона Александр Чепухин. - Во-
прос, где взять деньги на посевную 
кампанию, является сейчас самым 
актуальным. Поэтому акцию Фонда 
по предоставлению займов сель-
хозпроизводителям по сниженной 
процентной ставке считаю очень 
правильной и своевременной.

О главном

В регионе будет создана ассоциация сельскохозяйственных кооперативов и потребительских  ►
обществ. Сейчас зарегистрировано более 60 сельскохозяйственных подобных организаций.
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4 февраля   ►
Губернатор Сергей Морозов и полномочный представитель 
главы государства в ПФО Михаил Бабич посетили одно из 
предприятий ДААЗа. Основной целью визита стало рассмотре-
ние финансовых проблем промышленного парка и определе-
ние мер господдержки. 
В этот же день глава области и полпред президента РФ в ПФО 
приняли участие в церемонии награждения победителей ре-
гионального этапа Всероссийского турнира по хоккею клуба 
«Золотая шайба». Михаил Бабич высоко оценил внимание, 
которое Сергей Морозов уделяет развитию спортивной ин-
фраструктуры в Ульяновской области.

5 февраля   ►
Глава региона Сергей Морозов, полномочный представитель 
президента РФ в ПФО Михаил Бабич, полномочный предста-
витель президента РФ в ЦФО, председатель Совета при пре-
зиденте РФ по делам казачества Александр Беглов обсудили 
стратегию развития государственной политики в отношении 
российского казачества до 2020 года.
Также в четверг при участии высоких гостей на территории 
храмового комплекса Спасо-Вознесенского собора был от-
крыт памятник небесному покровителю Ульяновска Андрею 
Блаженному.

6 февраля   ►
Сергей Морозов встретился с главой объединенной авиастрои-
тельной корпорации Юрием Слюсарем. Обсуждались прогноз-
ные показатели работы ЗАО «Авиастар-СП» на 2015 год. 
Кроме того, в пятницу глава региона наградил ульяновцев, 
внесших значимый вклад в науку, почетными грамотами и 
благодарственными письмами на церемонии, приуроченной 
ко Дню российской науки. 

7 февраля   ►
В субботу губернатор провел первое в этом году заседание 
комиссии по оказанию адресной материальной помощи граж-
данам, оказавшимся в трудной жизненной ситуации. Сергей 
Морозов заявил, что в 2015 году система мер оказания адрес-
ной помощи жителям Ульяновской области будет сохранена.

8 февраля   ►
Губернатор присоединился к всероссийским соревнованиям 
«Лыжня России» и принял участие в одном из забегов главного 
старта. Он состоялся в Ульяновске в спортпарке «Симбирский», где 
соревновались почти три тысячи жителей областного центра.

9 февраля    ►
Сергей Морозов принял участие в торжественном мероприя-
тии, посвященном Дню гражданской авиации России. В рамках 
праздника в большом зале Дворца культуры «Руслан» состоялось 
чествование заслуженных работников авиационной отрасли. 
В этот же день губернатор выехал с рабочим визитом в Кузо-
ватовский и Новоспасский районы. 

10 февраля   ►
Во вторник губернатор продолжил работать в южных райо-
нах области. Во время деловых встреч им, в частности, про-
контролировано исполнение указа президента о реализации 
госполитики в области образования и науки. Также с местной 
общественностью обсуждались вопросы патриотического 
воспитания, подготовки ко Дню Победы, к весенне-полевым 
работам и многое другое.

дневнИк губернатора

Сдобри блин
В следующий понедельник, 16 февраля, начинается Масленая неделя. В преддверии любимого народного  
праздника «НГ» прошлась по магазинам в поисках самой вкусной начинки для блинов.

Дорога ложка к обеду,
а кредиты к посевной

Минимальный размер 
займа - 50 тысяч рублей, 
максимальный -  
1 миллион.

На проведение весенних 
полевых работ в 2015 
году потребуется более 
3,5 миллиарда рублей.



4 Народная газета

19 ноября ►
Среда / 11 февраля 2015 / № 6 В регионе

Работу электронной регистратуры усовершенствуют. Ежедневно ею пользуются   ►
порядка 11 тысяч пациентов, а информационной системой в целом - более 3,5 тысячи медиков.

Новости соседей
Экономика

«АвтоВАЗ» в Тольятти приступил к се-
рийному производству Lada Largus Cross. 
Главные особенности новой машины - повы-
шенный дорожный просвет и специфический 
кроссоверный пластиковый обвес. Первые 
автомобили сошли с конвейера 5 февраля. 
Старт продаж объявлен 7 февраля.

В Ижевске начали сборку пилотной пар-
тии Lada Vesta. На эту модель отечествен-
ный автопром возлагает особые надежды, 
рассчитывая, что она сможет переломить 
мнение о российских машинах.

Пензенскую область посетила делегация 
турецких рыбоводов. Иностранные компании 
располагают современными технологиями 
рыбоводства, которые позволяют снизить 
производственные издержки и себестоимость 
продукта. Они готовы поделиться методикой с 
пензенскими коллегами. Глава региона пред-
ложил организовать обучение местных пред-
принимателей и педагогов сельхозакадемии 
новым технологиям. Руководители рыбовод-
ческих хозяйств области заявили о намерении 
расширить производство при наличии инве-
стиций со стороны турецкого бизнеса.

Благоустройство
В Перми  городская администрация 

демонтировала около 120 незаконных ре-
кламных конструкций. В общей сложности 
планируется убрать около 500 объектов 
рекламы над проезжей частью.

На берегах рек и озер Самары, на которых 
отсутствуют официальные пляжи, установят 
больше контейнеров для мусора, чем в про-
шлом купальном сезоне. Мэр города также 
поручил подготовить планы по расчистке 
русел водоемов в черте города.

Происшествия
Больше половины (64%) телефонных 

мошенничеств России совершается из Са-
марской области. Почти во всех случаях 
злоумышленниками оказываются заключен-
ные. Они обманывают доверчивых людей по 
известным сценариям, сообщая, что забло-
кирована карта или кто-то из близких попал 
в беду и ему срочно требуются деньги.

Остановить мошенников можно с по-
мощью «глушилок». Таких для Самарской 
области нужно пять - столько в регионе 
размещено колоний строгого режима. Цена 
вопроса - 20 миллионов рублей, и на данный 
момент региональное МВД не добилось вы-
деления этих средств.

В Татарстане трое молодых людей похи-
тили кальянов на 800 тысяч рублей. Позд-
ней ночью они взломали замок торговой 
точки и украли оттуда 100 кальянов и ком-
плектующие к ним. Такое же преступление 
они совершили и на следующий день. По 
факту кражи, совершенной в крупном раз-
мере, возбуждено уголовное дело. Злоу-
мышленники заключены под стражу.

В Вавожском районе Удмуртской Респу-
блики в нескольких образовательных учреж-
дениях прокуратура потребовала отменить не-
законные положения о школьной форме. Так, 
в ряде школ были установлены требования к 
прическам, макияжу, маникюру, украшениям 
и сумкам учеников. Это выходит за рамки 
компетенции образовательной организации.

культура
В Ижевске в музейно-выставочном ком-

плексе стрелкового оружия им. М.Т. Калаш-
никова открылась выставка «Животные на 
войне». На экспозиции можно увидеть чучела 
животных в солдатской амуниции и манекен 
лошади, облаченный в уникальный восточный 
доспех XV-XVI вв. На выставке также представ-
лены картины, скульптуры и редкие фотогра-
фии. Среди экспонатов - подлинные предметы 
снаряжения животных и ухода за ними.

В Оренбурге появится музей спорта. 
Сейчас его организаторы обращаются к 
жителям города, имеющим исторические 
материалы и экспонаты, относящиеся к 
истории спорта, оказать помощь.

Шайбу, шайбу!
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Вопросы спорта на состояв-
шемся в понедельник аппарат-
ном совещании были, пожалуй, 
одними из самых важных. Го-
ворили и о прошедшей в вос-
кресенье «Лыжне России», и о 
грядущем через год чемпио-
нате мира по хоккею с мячом, 
который пройдет в Ульяновске. 
Но особой темой стал хоккей с 
шайбой - вид спорта, который в 
регионе развит гораздо мень-
ше, нежели бенди, но у него 
есть неплохие перспективы.

Дружим с Цска
Детские команды по хоккею 

с шайбой довольно серьезного 
уровня есть в Ульяновске, Но-
воульяновске, Новоспасском и 

в других районах. Собственно, 
о том, как их поддержать, и 
шла речь. И в первую очередь 
разговор вели о том, где имен-
но тренироваться преемни-
кам Харламова и Третьяка. 
Пока на весь регион лишь два 
подходящих для тренировок 
спортивных сооружения - ФОК 
«Лидер» в Заволжском районе 
Ульяновска и ФОК «Олимп» в 
Новоспасском. Причем послед-
ний тамошний глава района 
Александр Вражнов предлагает 
«затачивать» именно под ка-
надский хоккей. В ближайшие 
годы подобный ФОК планируют 
построить в Инзе.

Однако двух и даже трех 
спортивных объектов для ка-

Иван ПОРФИРЬЕВ 

В довесок к «народной» игре ульяновцев - 
хоккею с мячом - в регионе планируют начать 
активно развивать и хоккей с шайбой.

чественного развития хоккея с 
шайбой все равно мало. В этой 
связи глава региона распоря-
дился провести анализ того, 
где можно, а главное, нужно 
создавать ледовые корты, на 
которых могли бы проходить 
круглогодичные тренировки.

Второй вопрос - это проблема 
с тренерами. Если ульяновская 
школа хоккея с мячом в России 

считается одной из силь-
нейших, то с хоккеем с 

шайбой дело об-
стоит хуже. 

Например, по словам главы 
регионального минспорта Сер-
гея Кузьмина, в Ульяновске ква-
лифицированных специалистов 
явно не хватает. В Новоспас-
ском с этим дело обстоит чуть 
лучше - по словам Александра 
Вражнова, их мальчишек тре-
нируют бывшие игроки некогда 
легендарной тольяттинской 
«Лады».

В областном центре ситуа-
цию можно исправить. Как 
отметил Сергей Кузьмин, ре-
гиональное министерство 
спорта ведет переговоры о 
сотрудничестве с представи-
телями хоккейного ЦСКА. Так 
что не исключено, что ульянов-
ские мальчишки скоро смогут 
полноправно называться на-
следниками Третьяка. Кроме 
того, по словам Кузьмина, на 
сегодня уже подготовлено со-
глашение о сотрудничестве с 
сочинским хоккейным центром. 
Его осталось только подписать, 
и наши мальчишки смогут от-
рабатывать свое мастерство 
на олимпийском льду. Причем, 
как подчеркнул глава региона, 
это будет первый прецедент в 
России, когда сочинский центр 

подпишет соглашение с ре-
гионом.

Не останется в стороне от 
«канадского брата» и Улья-
новская специализированная 
детско-юношеская спортивная 
школа олимпийского резерва 
по хоккею с мячом. Именно на 
ее основе планируется созда-
вать такую же школу по хоккею 
с шайбой.

о Духовном
Говорили на аппаратном со-

вещании и о «хлебе духовном». 
В частности, глава региона огла-
сил несколько идей, которые мо-
гут изменить к лучшему внешний 
вид областного центра. И прак-
тически все они связаны с гря-
дущим в 2016 году 250-летием 
Николая Карамзина.

- В прошлом году в Улья-
новске был создан сквер Воз-
рождения духовности. Надо 
двигаться дальше, - сказал 

Сергей Морозов. - Нужно 
проработать идею пар-
ка Истории государства 
Российского. Причем в 

нем должны быть отражены 
не только история, описанная 
Карамзиным, но и советский и 
современный периоды.

Дабы определиться с ме-
стом размещения такого парка, 
глава региона рекомендовал 
«заглянуть» в зеленую зону, 
спускающуюся к Свияге. Там же 
потенциально может появиться 
и Аллея пионеров-героев. Еще 
одним украшением города мо-
жет стать создание сада скульп-
тур эпохи СССР, речь о котором 
идет уже давно. И неплохо было 
бы, если бы он появился за би-
блиотекой имени Аксакова, что 
на улице Минаева. Начнется 
работа по этим проектам уже в 
2015 году, а закончится к юби-
лею Карамзина.

За библиотекой 
имени Аксакова  
может появиться 
сад скульптур  
эпохи СССР.

Пока в области есть 
только два ФОКа 
для круглогодичных 
тренировок хоккеи-
стов с шайбой.

Слово за собственниками
Общественность Ульяновской области 
будет принимать активное участие в 
контроле за проведением капитального 
ремонта в многоквартирных домах. 

Вопросы участия в региональной про-
грамме капремонта ульяновцы обсудили на 
заседании координационного областного 
совета собственников в ЖКХ. 

- Люди должны проникнуться сами и 
довести до сознания соседа, что если 
своевременно не проводить качествен-
ный капитальный ремонт домов, то детям 
и внукам передавать будет нечего, - от-
метил заместитель председателя коор-
динационного областного совета соб-

ственников в ЖКХ Александр Потапов. 
Постоянный член совета, председатель 

ТСЖ «Жасмин» Людмила Макртчан рас-
сказала, что их товариществу уже 37 лет, 
капремонт всегда проводился оперативно 
на накопленные средства. Введение обя-
зательного платежа для них не стало но-
винкой, на общедомовом собрании жильцы 
сразу проголосовали за формирование 
фонда капремонта на спецсчете и открыли 
его в августе 2014 года. В планах - ремонт 
подъездов и системы отопления. 

Участники заседания также обменялись 
опытом проведения ремонта по региональ-
ной программе в прошлом году. Дом по 
адресу: ул. Железнодорожная, 25 в Улья-

новске вошел в число первых ста, начавших 
добровольные накопления еще в 2012 году. 
По словам председателя совета дома Аллы 
Тихоновой, МКД принял решение о взносе 
в размере 8 рублей с квадратного метра. 
Через два года были отремонтированы 
система холодного водоснабжения и кана-
лизация. Ремонт скатной кровли перенесли 
на весну. Жители продолжат осуществлять 
взносы на капитальный ремонт на общем 
счете и далее.

Со стороны совета будет осуществляться 
постоянный контроль на всех этапах реали-
зации региональной программы капремон-
та - от накопления средств в фонде капре-
монта до приемки проведенных работ. 
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Каждый третий ульяновец думает о смене профессии, потому что чувствует себя   ►
не на своем месте. К такому выводу пришли эксперты рекрутингового портала HeadHunter.
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Алена ГОНДЫЛЕВА

Ульяновские специалисты 
успокаивают - массовая 
безработица региону не грозит. 
Уже сейчас на три тысячи 
претендентов cуществует  
семь тысяч вакансий.

Это не кризис
Как бы ни пугали местных жителей скач-

ки российской экономики, на самом деле 
для волнения причин нет. По утверждению 
экспертов, Ульяновская область сохраняет 
стабильность и продолжает контролировать 
ситуацию.

- Регион находится на лидирующих по-
зициях по низкому уровню регистрируемой 
безработицы, - рассказала заместитель 
министра здравоохранения и соцразвития 
Ульяновской области Екатерина Сморода. 
- На сегодняшний день 3178 ульяновцев 
состоят на учете в центре занятости. Среди 
безработных - 55% женщин и 45% мужчин.

Если сравнивать с прошлым годом, без-
работных было примерно на 500 человек 
больше. А в кризисном 2009 году их насчи-
тывалось аж 10 800.

Прогнозы на этот год тоже ничего плохо-
го не предвещают. Опросив руководителей 
предприятий, сотрудники центра занятости 
выяснили, что планируется высвободить 
около десяти тысяч человек. Однако те 
прогнозы, которые были заявлены на ян-
варь и февраль, уже большей частью себя 
не оправдали. Тенденция та же, что и в 
прошлом году, когда под высвобождение 
работодатели заявляли порядка девяти 
тысяч человек, а на деле их оказалось чуть 
более четырех тысяч, из которых в службу 
занятости обратились менее половины.

Мониторинг ситуации показывает - ры-
нок труда замер, работодатели не спешат 
расставаться со своими работниками, а 
сами рабочие - со своими местами. Никто 
не говорит, что сейчас ульяновцы живут во 
времена расцвета, но, несмотря ни на что, 
все стараются оставаться на плаву. Вместо 
того чтобы сокращать своих рабочих и «вы-
кидывать» их на улицу, руководители выби-
рают другой вариант - переходят на условия 
неполной занятости. Таковых работников 
сейчас около двух тысяч. Сравним: в 2009 
году это число достигало 50 тысяч человек. 
Трезво оценив обстановку, можно сказать 
- мы живем не во время кризиса, а всего 
лишь переживаем некоторые трудности.

рабочим везде дорога
В настоящий момент центр занятости 

предлагает семь тысяч свободных вакан-
сий. Ближе к лету их число увеличится до  
13 тысяч. Как признаются сами специали-
сты, это намного больше, чем количество 
безработных.

- На самом деле рынок труда испытывает 
сейчас кадровый голод, - отметил руково-
дитель городского центра занятости Вале-
рий Кранцев. - Несмотря на число вакансий, 
безработные еще есть. Дисбаланс на рынке 
труда проявляется вот в чем: в Ульяновске 
более 75% вакансий - рабочие, а на учете 
центра занятости почти половина с высшим 
образованием. Они рабочими не пойдут. 

Когда человек долго не может трудо-
устроиться, его направляют на курсы пере-
обучения по востребованным профессиям. 
Например, в центре занятости можно по-

Не волк,  
в лес не убежит…

Движение  
в рабочую  
профессию
Иван ВОЛГИН

Будущие сварщики и повара, электрики 
и парикмахеры соберутся вместе, чтобы 
определить, кто самый способный, кто 
верно выбрал свой путь в жизни. Прои-
зойдет это на III Региональном чемпиона-
те рабочих профессий WorldSkills Russia.

В нем примут участие более 156 сту-
дентов ульяновских учреждений среднего 
профессионального образования. Сорев-
нования пройдут по специальностям, наи-
более востребованным на современном 
рынке труда. С 27 февраля по 1 марта на 
базе Ульяновского станкостроительного 
завода (концерн DMGMORI) будут соревно-
ваться фрезеровщики и токари на станках 
с ЧПУ. А с 11 по 13 марта в ФОКе «Новое 
поколение» померятся силами и знания-
ми плиточники-облицовщики, столяры, 
электрики, сварщики, веб-дизайнеры, 
парикмахеры, повара-кулинары, повара-
кондитеры, сестры-сиделки, модельеры и 
автомеханики. 

Движение WorldSkills International - между-
народные олимпиады по профессиям среди 
молодежи - существует с 1946 года. Рос-
сия стала его участником в мае 2012 года, 
Ульяновская область - в феврале 2013 года. 
За прошедшие два года прошли два регио-
нальных чемпионата профессий WorldSkills 
Russia: на первом - участниками стали  
50 студентов, на втором - 111. В 2013 году 
в Тольятти команда участников и экспертов 
от Ульяновской области приняла участие в 
первом национальном чемпионате по про-
фессиональному мастерству WorldSkills 
Russia по шести компетенциям. 

Студент механико-технологического 
техникума из р.п. Старая Кулатка Дмитрий 
Милюткин занял 1-е место в компетенции 
«автомеханика» и в составе национальной 
сборной принял участие в мировом чем-
пионате WorldSkills International в Лейпциге 
(Германия). На II Национальном чемпионате 
рабочих профессий, который состоялся 
в 2014 году в Казани, серебряную медаль 
компетенции «сестра-сиделка» получила 
студентка Карсунского медицинского тех-
никума Нина Нюркина. 

В ноябре 2014 года в Екатеринбурге про-
шел Национальный чемпионат сквозных 
рабочих профессий высокотехнологичных 
отраслей промышленности по методике 
WorldSkills. Студент-магистр Ульяновского 
технического университета Михаил Назаров 
занял первое место в компетенции «фре-
зерные работы на станках с ЧПУ», успешно 
обойдя всех своих конкурентов из крупней-
ших корпораций России. 

 В рейтинге мест участия субъектов РФ в 
движении WorldSkills Russia на декабрь 2014 
года Ульяновская область делит шестое ме-
сто с Челябинской, Самарской областями и 
Республикой Марий Эл.

В этом году партнерами III Чемпионата 
выступили Ульяновский станкостроитель-
ный завод (концерн DMGMORI), группа 
компаний «Сигма-СИ», «Мотом», инжини-
ринговая компания «Сварог». «Условия для 
соревнований создают наши социальные 
партнеры, - отметила министр образова-
ния и науки региона Екатерина Уба. - Мы 
наладили тесное сотрудничество с рядом 
ведущих организаций, работающих на 
территории нашего региона. В настоящее 
время проводим переговоры еще с не-
сколькими крупнейшими организациями. 
Система социального партнерства по-
зволяет обучать студентов работе на со-
временном оборудовании, которое исполь-
зуют ульяновские компании. Такие навыки 
очень важны для будущих специалистов 
предприятий». 

лучить профессию парикмахера, оператора, 
слесаря. Ни для кого не секрет, что рабочие 
специальности требуются сейчас везде. На-
пример, на предприятии Барышского района 
открылось 600 вакансий швеи! К сожалению, 
столько рабочих рук найти очень тяжело.

По информации центра занятости, на 
крупных заводах и зарплата больше. Напри-
мер, около 30% вакансий, представленных 
в центре занятости, с зарплатой 20 - 25 ты-
сяч рублей, около 20% - менее 10 тысяч.

- Если работодатель мог бы предложить 
работнику еще и жилье, то, конечно, люди 
охотнее шли бы работать, - признался Ва-
лерий Кранцев.

По статистике, ульяновцы затрачивают 
на поиски работы в среднем пять месяцев. 
Но основная часть устраивается в течение 
десяти дней, до присвоения статуса без-
работного.

«Подушка безоПасности»
За ситуацией на рынке труда каждый день 

следит специальная рабочая группа.

- Наша задача сейчас - работать на 
опережение, владеть всей ситуацией, 
которая происходит в той или иной от-
расли, - отметила Екатерина Сморода. 
- Мы должны продержать ситуацию на 
рынке труда стабильной. В качестве про-
филактики разрабатываем нашу «подушку 
безопасности».

В рядах специалистов сейчас идет 
активное обсуждение тех направлений, 
которые предусмотрены постановлением 
Правительства РФ «О мерах по снижению 
напряженности на рынке труда». Плани-
руется, что Ульяновская область войдет 
в эту программу, благодаря чему будет 
обеспечена временная занятость безра-
ботного населения. В том числе появится 
возможность трудоустраивать граждан, 
находящихся под риском увольнения. В 
таком случае ульяновские специалисты 
задействуют не только центр занятости, 
но и частные агентства. Плюс к этому в 
программу войдут мероприятия по со-
циальной занятости инвалидов, молоде-
жи, людей предпенсионного возраста, 
декретниц.

Вторая «подушка безопасности» для 
иногородних - федеральное Министерство 
труда и соцзащиты планирует обеспечивать 
сертификатами в 225 тысяч рублей для 
устройства на работу одного человека, при-
влекаемого из другого субъекта страны.

Все это возможность твердо убедиться: 
никаких сомнений - в кризисных условиях 
работу найдут все.

Чтобы не было «лишних людей», специалисты советуют изначально 
обучаться на востребованные профессии. Узнать, кто нужен на рынке 
труда, можно из атласа востребованных профессий. Например, сейчас 
профессии-«пенсионеры» - секретарь, делопроизводитель, бухгалтер, по-
чтальон, машинист. Лет через 15 их уже не будет. Востребованы инженеры.
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С 2005 года 136 тысячам граждан оказана материальная помощь на сумму   ►
383,6 миллиона рублей.

Телефон «народной линии» 30-17-00, адрес для писем: 432017, г. Ульяновск, ул. Пушкинская, 
11, электронная почта: glavrednarod@mail.ru

обратНая связь 

Тропинка свободна
В номере «НГ» от 21 января 2015 года мы публиковали обращение нашей чита-

тельницы Альбины Сарвинковой, живущей в доме № 13 по улице Розы Люксембург 
в Ульяновске. Напомним, по словам женщины, с самого начала нового года у жиль-
цов этого дома возникла проблема с выбросом мусора в контейнеры. Дело в том, 
что проход к ним был завален снегом. Подойти к контейнерам можно было только 
по проезжей части. На прошлой неделе в редакцию пришел ответ из администра-
ции Ленинского района. Как следует из официального письма, спустя шесть дней 
после публикации тропинка была расчищена силами сразу трех организаций: 
управляющей компании Ленинского района, центра экологических технологий 
и «Дорремстроя». Теперь жители дома № 13 по улице Розы Люксембург могут 
выбрасывать мусор в контейнер, не боясь попасть под колеса машины. 

Надежды На Новый дом
В этот раз большинство вопросов ка-

салось погорельцев. Так, житель поселка 
Шарлово, отец троих несовершеннолетних 
детей, обратился в комиссию с просьбой о 
помощи в приобретении бытовой техники. 
Дело в том, что дом, где жила семья, в ян-
варе сгорел. Причина - короткое замыкание 
электропроводки в бане. Огонь уничтожил и 
надворные постройки, и все домашнее иму-
щество. В связи с тем что дом был в стадии 
завершения строительства, переоформить 
и застраховать его не успели.

Однако семью на произвол судьбы 
местные жители, да и власти не оставили. 
Совместными усилиями им оказали мате-
риальную помощь в размере 65 000 рублей. 
В планах главы семейства строительство 
дома на прежнем месте, так как фундамент 
не пострадал и коммуникации к дому были 
подведены. 

На комиссии губернатор Ульяновской 
области Сергей Морозов распорядился 
выделить заявителю 100 тысяч рублей и 
держать ситуацию на контроле. 

С миру по Нитке -  
больНому здоровье

Еще один заявитель, житель Ульяновска, 
обратился в комиссию с просьбой оказать 
ему материальную помощь в связи с боль-
шими затратами на лечение. В декабре 
мужчине была проведена срочная операция 
по удалению тромба из легочной артерии 
в специализированной кардиохирургиче-
ской больнице Нижнего Новгорода. Общие 
затраты на лечение составили 250 000 
рублей. 

Мужчине помогли в первую очередь род-
ственники, но деньги немалые. Помощь в 
размере 50 тысяч рублей мужчине плани-

рует оказать предприятие, на котором он 
трудится. Плюс такую же сумму обещало 
перевести руководство города. Также было 
принято решение выделить еще 100 тысяч 
рублей из областного бюджета.

помощь по адреСу
Не обошлось на комиссии и без вопро-

сов обеспечения лекарствами, ремонта 
жилого помещения, организации похорон 
и газификации. Всего было рассмотрено 10 
обращений граждан - жителей Барышского, 
Вешкаймского, Карсунского, Майнского, 
Николаевского, Тереньгульского районов 
и города Ульяновска. 

Общая сумма средств, направляемых по 
итогам заседания обратившимся к губер-
натору жителям, составила 1,3 миллиона 

рублей. Из них половина - средства об-
ластного бюджета, остальная часть - при-
влеченные средства.

- По поручению главы региона в ближай-
шие недели денежные средства поступят на 
расчетные счета обратившихся. В свою оче-
редь адресный подход позволяет оказать 
поддержку именно тем, кто действительно 
в ней нуждается, - прокомментировал за-
меститель председателя правительства 
- министр здравоохранения и социального 
развития региона Павел Дегтярь. 

По словам Сергея Морозова, в 2015 году 
система мер оказания адресной помощи 
жителям Ульяновской области будет со-
хранена. На эти цели областным бюджетом 
предусмотрено 63,9 миллиона рублей. 
Для сравнения: в прошлом году на соци-
альную поддержку было направлено 57,1 
миллиона рублей, что позволило оказать 
адресную материальную помощь 4 580 
ульяновцам.

Кстати
С февраля этого года работа комиссии про-
водится в новом формате - теперь учитыва-
ются мнения муниципальных общественных 
комиссий и рекомендации медицинской 
подкомиссии. 

На оказание адресной  
помощи в 2015 году  
областным бюджетом  
предусмотрено  
63,9 миллиона рублей.

В беде не оставят

Наталия ЧУМАЧЕНКО

В субботу, 7 февраля, 
прошло первое в 
этом году заседание 
региональной 
комиссии по 
оказанию адресной 
материальной 
помощи гражданам, 
оказавшимся в 
трудной жизненной 
ситуации. Людей 
коснулись разные 
беды, но они не 
опустили руки, не 
постеснялись и 
попросили помощи.

Сергей морозов, губернатор ульяновской области:

- За годы работы комиссии мы были свидетелями многих историй, когда 
жители региона попадали в беду. И всем этим людям мы помогали. 
Важно продолжать эту работу. И любому человеку, попавшему в трудную 
жизненную ситуацию, помощь будет оказана - именно этот принцип дол-
жен быть в основе нашей социальной политики. 

Теперь с водой!
В прошлом номере от 4 февраля «НГ» писала 

об отсутствии холодного водоснабжения в домах  
№ 13, 14 по улице Лесной в поселке Зеленая Роща 
Ульяновского района. Здесь произошел порыв на 
частной врезке труб и оставил жильцов без воды. 
Некоторое время людям приходилось ездить за ней 
на соседние улицы.

Отрадно, что буквально на следующий день после 
публикации ресурсоснабжающая организация при-
гнала специальную технику и полностью устранила 
проблему. Водобснажение в домах восстановлено.

Секрет счастья -  
в хороших новостях

Счастливые события происходят с нами 
каждый день, только мы не получаем всей 
выгоды от них. Так, американские исследо-
ватели утверждают, что с нами происходит 
в три раза больше положительных, чем 
негативных событий. Однако есть две при-
чины, по которой мы не радуемся каждому 
дню. Одна - склонность придавать большее 
значение негативной информации. Другая в 
привычке - при повторении хорошего опыта 
он не вызывает тех же положительных эмо-
ций, что в первый раз. 

«Противоядие», тем не менее, есть. Люди, 
которые делятся хорошими новостями, 
чувствуют себя более счастливыми и удо-
влетворенными жизнью. 

в детСтво -  
по СНежНой «траССе»

В «Народную газету» позвонила наша 
читательница, Мария Петрова, которая по-
делилась радостной вестью о том, что зимой 
этого года в самом центре города появилось 
замечательное место для катания на ле-
дянках. Причем речь идет не о «Ленинских 
горках», где катаются лыжники и сноуборди-
сты. Наша читательница поведала о горке во 
Владимирском саду. 

- Длинная, как говорят, 150 метров, на ней 
разгоняешься так, что ветер в ушах свистит. 
А небольшой трамплин в конце придает ей 
немного экстрима. Дети просто визжат от 
восторга! - говорит Мария.

К слову, женщина сама попробовала про-
катиться с ветерком. По словам Марии, 
таких, как она, на горке было очень много. 
Взрослые вместе с детьми вовсю радова-
лись зимней забаве. 

Чтобы удостовериться в словах нашей чи-
тательницы, корреспондент «НГ», прихватив 
с собой ледянку, лично отправился прове-
рять, действительно ли так весело кататься 
во Владимирском саду. Оказалось - правда. 
Советуем убедиться в этом и нашим чита-
телям. Как минимум, до начала марта у вас 
есть время погрузиться в атмосферу детства 
и промчаться по снежной «трассе». 

возраСт аэробике Не помеха
Исполнилось 30 лет со дня основания 

секции по аэробике, бессменным руково-
дителем которой все эти годы была и оста-
ется хореограф Любовь Петровна Жирнова. 
Личным примером 50-летний тренер дока-
зывает, что цифра в паспорте для спорта и 
здорового образа жизни не помеха. 

Воспитанницы-пенсионерки  
Л. Жирновой, занимаемся у хореографа 
в рамках программы «Институт третьего 

возраста» в Чердаклинском районе 

мама рядом
У меня хорошие новости: перевезла 

наконец-то маму с сестрой из Питера в 
Ульяновск. В конце недели отдых на даче в 
компании друзей и собаки!

Саша ДМИтрИЕВА

Не забудьте и вы поделиться с редакцией 
«НГ» позитивной новостью. Кстати, за попол-
нение рубрики своей радостью можно полу-
чить вознаграждение. Ждем писем читателей!

добрые вести
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Более 2 700 многодетных семей нашего региона получили бесплатные земельные участки   ►
с момента реализации указа президента о мерах обеспечения граждан доступным жильем.

ства «Буревестника», Григорий Артемович 
смог найти 40 миллионов рублей дополни-
тельного финансирования из федераль-
ного центра. И сейчас депутат полностью 
поддерживает идею строительства нового 
спортивного комплекса при политехе.

- Я всегда выступаю за то, чтобы выде-
лять федеральные средства тем регионам, 
где реально что-то делают, - комментирует 
Григорий Балыхин. - В прошлом году по 
программе «500 бассейнов» были выде-
лены средства на 28 объектов в разных 
регионах страны. Но на половине работы 
так и не начались! А средства выделены. 
В этом плане Ульяновская область - поло-
жительный пример для всех. Оба бассейна 
были сданы в срок! И именно поэтому я 
сделаю все, что от меня зависит, чтобы 
здесь появился и третий объект по партий-
ной программе «Единой России».

Кризиса нет?
Кроме партийных проектов, на встрече 

обсуждалась сложившаяся в стране ситуа-
ция и создание регионального антикризис-
ного штаба партии «Единая Россия». Он, по 
словам секретаря Ульяновского отделения 
партии Виктора Корнева, должен контро-
лировать в первую очередь два важных 
направления: рынок труда и финансово-
экономическую ситуацию в области.

Партийцы предложили также уйти от тер-
мина «кризис». Как сказал депутат Законо-
дательного собрания Ульяновской области 
Игорь Тихонов, несмотря на обстановку, 
надо продолжать работать, придерживаясь 
планов, принятых ранее. Не отменять или 
сокращать что-то, а стараться делать то, 
что было намечено.

Согласился с депутатом и Григорий 
Балыхин. Он привез в Ульяновск постанов-
ление Госдумы о первоначальных антикри-
зисных мерах и стабилизации экономики, 
которые были приняты в парламенте Рос-
сии в конце января.

- По инициативе фракции партии «Еди-
ная Россия» 19 января в Госдуме про-
шло совещание с участием министров 
правительства России и заместителем 
председателя правительства, - говорит 
Григорий Артемович. - Разговор шел 
очень жесткий. О том, как нам выходить 
из нынешнего положения. Ведь в чем 
ошибка правительства России? План 
антикризисных мероприятий начали раз-
рабатывать только в январе текущего 
года, а надо было это сделать еще летом 
2014 года. Уже тогда специалисты про-
считывали предстоящий кризис.

Постановление правительства России 
о конкретных мерах по стабилизации рос-
сийской экономики было принято 30 ян-
варя. Григорий Балыхин порекомендовал 
ульяновским законодателям и областным 
властям внимательно ознакомиться с 
протоколом данного совещания и, соб-
ственно, самим постановлением. Эта ин-
формация может быть использована для 
корректировки нынешних региональных 
программ развития промышленности и 
социальной сферы.

СПРАВКА «НГ»
Проект бассейна для технического универси-
тета Ульяновска оценивается в 190 миллио-
нов рублей. Реализация проекта предусма-
тривается по схеме софинансирования. 
Большую часть на себя берет федеральный 
центр, 20 процентов - региональный бюджет, 
остальное - средства вуза.

Ждем третьего близнеца
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Дмитрий ЧУРОВ 

Ульяновский регион может 
стать лидером по количеству 
бассейнов, построенных по 
программе партии «Единая 
Россия» «500 бассейнов». 

Плавательные центры действуют уже при 
двух университетах. Вскоре в буквальном 
смысле окунуться в это дело смогут и в 
техническом вузе Ульяновска. Об этом, в 
частности, шла речь на встрече депута-
та Госдумы Григория Балыхина и актива 
Ульяновского отделения партии «Единая 
Россия».

Всем В пример
На сегодняшний день в Ульяновской об-

ласти в детских садах, школах и при вузах 
построено около 40 бассейнов. В 2011 году 
введен первый плавательный центр по про-
грамме партии «Единая Россия» «500 бас-
сейнов» в УлГУ. Назвали его «АКВАклуб». В 
июне 2014 года открылся близнец-бассейн 
при педагогическом вузе - «Буревестник».

Любопытно, что сначала планировалось 
введение второго «партийного» бассейна 
не в УлГПУ, а в техническом университете. 
Но слишком долго шли работы по подготов-
ке необходимых документов. Приход ново-
го ректора Александра Пинкова ускорил 
ход событий.

- Сегодня у технического университета 
хорошая спортивная инфраструктура, - го-
ворит Александр Пинков. - Два спортивных 
зала, футбольное поле с искусственным по-
крытием, еще несколько открытых спортив-
ных площадок. Но по ряду дисциплин, в том 
числе и в свете сдачи норм ГТО, мы отстаем. 
Нам нужен бассейн. На сегодняшний день 
все необходимые процедуры для начала 
строительства закончены. Составлена сме-
та, проведена государственная экспертиза, 
получено разрешение от градостроитель-
ного совета. Осталось только заручиться 
поддержкой партии «Единая Россия».

Поддержку депутат Госдумы от Ульянов-
ской области Григорий Балыхин пообещал. 
Надо отметить, что региону очень повезло 
с данным парламентарием. Он и раньше не 
забывал родной регион. Например, В 2012 
году Григорий Балыхин перечислил 400 тысяч 
рублей личных и привлеченных средств на 
строительство церкви в селе Тагай в Майн-
ском районе Ульяновской области. Когда 
появились сложности в окончании строитель-

Выделены деньги  
на 28 бассейнов,  
а реально строят только  
половину объектов.

Антикризисный план  
надо было разрабатывать 
еще летом 2014 года.

Разработан стратегический план по по-
вышению темпов экономического роста. 

По поручению губернатора Сергея Мо-
розова программа будет постоянно обнов-
ляться в соответствии с рекомендациями 
федерального центра. Сейчас региональ-
ный план развития экономики на 2015 
- 2017 годы проходит согласование с ши-
роким кругом экспертов. 

- Реализация мероприятий по стабилиза-

ции экономики и целенаправленная работа 
с предприятиями региона позволила за-
вершить минувший год с положительным 
индексом промышленного производства. 
Сейчас перед нами стоит задача скор-
ректировать план действий так, чтобы 
сохранить уже достигнутые результаты и 
решить наиболее острые проблемы, - от-
метил министр экономического развития 
Ульяновской области Олег Асмус.

Одной из основ документа является 

сокращение неэффективных бюджетных 
расходов. Также важной составной частью 
плана станут мероприятия по увеличению 
доходной части областного бюджета и по 
оптимизации расходов.

Документ включает в себя около сотни 
пунктов, куда входит работа по развитию 
малого и среднего предпринимательства, 
повышению инвестиционной активности, 
развитию инновационной деятельности, 
импорто- и экспортозамещению.

Расходы оптимизируют

На физкультуру - в бассейн!

Летя по жизни
Наталия ЧУМАЧЕНКО 

В нашей области чествовали заслуженных 
работников гражданской авиации.

Свой профессиональный праздник мно-
гие работники этой отрасли встречали на 
работе. А для всех остальных в этот день был 
устроен настоящий праздник в ДК «Руслан». 
Глава региона Сергей Морозов лично при-
шел поздравить всех собравшихся.

- Наш город заслуженно является авиа-
ционной столицей РФ. Мы прикладываем 
огромные усилия для реализации проекта 
«Ульяновск - авиационная столица». Мы 
должны непрерывно развивать ведущую 
отрасль региона, поскольку для области 
она была и остается основой экономи-
ческой стабильности, - отметил глава 
региона. 

По информации специалистов, в Ульянов-
ской области создан консорциум «Научно-
образовательно-производственный кла-
стер «Ульяновск-Авиа». На сегодняшний 
день в состав кластера входят 68 предпри-
ятий, занимающихся подбором и подготов-
кой кадров, учебные заведения, научно-
исследовательские, конструкторские и 
проектные организации. Кроме того, в 
регионе сосредоточены крупнейшие авиа-
ционные предприятия и авиакомпании. 

самые-самые
Лучшим работникам и ветеранам отрасли 

были вручены почетные грамоты и нагрудные 
знаки. В этот день поздравления не только 
от родных и близких, но и представителей 
власти получили инженеры-конструкторы, 
инженеры-технологи, командиры воздушных 
судов, диспетчеры-инструкторы и многие дру-
гие. Сергей Морозов вручил знак губернатора 
Ульяновской области «За трудовую доблесть» 
Льву Воронову - заместителю главного тех-
нолога закрытого акционерного общества 
«Авиастар-СП», который в свои 76 лет про-
должает трудиться на родном заводе.

- В авиации работаю с 1957 года. На-
чинал с того, что делал попытку поступить 
в авиационное училище в Уральске, но по 
здоровью не прошел. Приехал на родину в 
Ташкент и поступил на крупнейший в Сред-
ней Азии авиационный комплекс имени 
Чкалова. На этом заводе проработал 37 лет. 
С января 1994 года работаю в Ульяновске. 
Очень люблю завод и весь коллектив. У нас 
еще впереди много задач, которые нужно 
выполнить. А откуда силы беру? Да просто 
люблю кататься на лыжах, веду здоровый об-
раз жизни, что и другим советую, - рассказал 
«Народной газете» Лев Воронов. 

После торжественной церемонии глава 
региона встретился с ветеранами авиацион-
ной отрасли за чашкой чая, чтобы обсудить 
нынешнюю ситуацию в отрасли и планы 
на будущее. Он предложил обсудить про-
ект, связанный с теми, кто стоял у истоков 
авиационно-промышленного комплекса, 
- увековечить память маршала Дмитрия 
Устинова: сделать мемориальную доску, 
экспозицию в музее или присвоить пред-
приятию его имя. 
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В День святого Валентина в регионе будет зарегистрировано 154 брака. Больше всего  ►
свидетельств о заключении брака в этот день выдадут в Ленинском районе Ульяновска.
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Алена ТЮРГАШКИНА

В каждой стране своя 
достопримечательность, 
притягивающая людей, 
как магнитом: в Америке 
- статуя Свободы, в 
Париже - Эйфелева 
башня… Одни назначают 
здесь деловые встречи, 
другие - свидания. А где 
чаще всего уславливаются 
встретиться влюбленные 
ульяновцы? «НГ» 
составила рейтинг  
самых романтичных  
мест города.

Часы на башне Дома 
ГонЧарова

Под самым большим ци-
ферблатом в Ульяновске, 
местным «Биг-Беном» на 
башне Дома Ивана Гончаро-
ва, свидания назначают 
уже не одно поколение 
влюбленных горожан. 
Знаменитым часам, 
на минуточку, больше 
40 лет. Несмотря на по-
говорку «Счастливые 
ч а с о в 

не наблюдают», это, пожалуй, 
самый популярный ориентир для 
подопечных Купидона.

Памятник Ленину
Революция и любовь - несовме-

стимы? Как бы не так. У памятника 
вождю революции на центральной 
площади Ульяновска встречаться 
со второй половинкой очень даже 
выгодно. Во-первых, романтика 
здесь безусловная - аж дух захва-
тывает от красивого вида на Волгу. 
Во-вторых, можно сэкономить 
на развлечениях. Чаще всего они 
здесь бесплатные: новогодние 
городки зимой, концерты, игры ле-
том. Да и время ожидания можно 
скоротать. Плюс ко всему у под-
ножия великого Ленина уж точно 
невозможно затеряться.

буЛьвар новый венец
Бульвар фонтанов так и тянет на 

прогулку влюбленных. Недаром 
звук журчащей воды считается 
одним из лучших релаксантов и, 
как говорят врачи, имеет умиро-
творяющее действие.

Все больше людей в послед-
ние годы собираются у отрестав-
рированного фонтана напротив 

краеведческого музея. Уютные 
лавочки привлекают не только 
молодежь, но и старшее поко-
ление. А еще это место облю-

бовали ульяновские музыканты 
- в хорошую погоду по вечерам 
они устраивают здесь концерты. 

Чем не романтика?

А вот под звуки поющего фонтана 
около Мемцентра любят кружиться 
в танце и под вспышки объективов 
свадебных фотографов молодоже-
ны. Для влюбленных экстремалов 
здесь даже есть свой ритуал - про-
бежаться через взмывающиеся 
ввысь водные струи три раза, и, 
говорят, будет тогда счастье.

Фонтан возЛе цума
Еще одна водная «встречалка» 

- возле ЦУМа. И зимой, и летом 
здесь несут дежурство молодые 

люди с цветами в руках в ожида-
нии своих возлюбленных. Место, 
конечно, шумное, особо не пого-
воришь и на лавочке не посидишь. 
Но зато сюда легко доехать на 
маршрутке практически из любого 
уголка города.

Памятник  
в Честь  

50-Летия ПобеДы
Жители Нового города зачастую 

назначают свидание у стелы на 
площади 50-летия Победы либо 
напротив нее у торгового центра. 
Главное - не перепутать, на ка-
кой именно стороне улицы будет 
свидание. Влюбленные частенько 
блуждают здесь, преодолевая 
потом оживленный перекресток, 
чтобы наконец-то встретиться.

Кстати, жители Нового города 
в шутку называют «улицей влюб-
ленных» весь проспект Ленинско-
го Комсомола. Дело в том, что 
вдоль него расположен целый ряд 
торговых центров, возле которых 
молодые люди и назначают друг 
другу свидания.

Место встречи изменить нельзя
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Пусть не будет одиноких сердец!
Как и было обещано, в преддверии самого 
романтичного праздника в мире «НГ» под-
водит итоги конкурса на самое искреннее и 
креативное признание в любви.

Напомним, ко Дню святого Валентина «НГ» 
совместно с рестораном YANKEE bar&grill 
объявила конкурс, победителей которого ждал 
подарок - ужин в ресторане. Идея, как мы уже 
писали, пришлась по вкусу нашим читателям. 
Спасибо, что не постеснялись рассказать нам 
о своей любви!

На почту редакции пришло много самых раз-

ных писем от влюбленных ульяновцев: кто-то 
недавно встретил свою любовь, кто-то уже от-
метил с супругом золотую свадьбу... Выбрать 
достойное, поверьте, было невероятно сложно. 
Потому что абсолютно каждое письмо заслужи-
вает приза! Но конкурс есть конкурс, и у него 
должен быть победитель.

Итак, редакцию растрогало письмо и фото 
от Михаила Блинкова из Ульяновска, которое 
пришло к нам буквально на днях: 

«14 февраля я отмечу свой очередной 
день рождения. Позову своих друзей, кото-
рых всех выдал замуж и женил. Моя мама 
верит - в этом году я обязательно найду 

свою половинку. Мамы умеют нас убеж-
дать... 

Скажу по секрету, вчера я познакомился с де-
вушкой и пообещал ей романтический ужин».

В День всех влюбленных не должно 
быть одиноких сердец, поэто-
му мы дарим Михаилу 
возможность пригласить 
его знакомую в ре-
сторан. А в ближай-
шее время ждем его 
собственные свадеб-
ные фотографии. 

Admin
Записка
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В ряде городов, в частности в Ульяновске, спрос на ссуды показал неожиданный скачок.   ►
Об этом сообщает департамент социологии финансового университета при Правительстве РФ.
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На чем вы  
экономите?
 В сложные времена, когда цены в ма-
газинах растут как на дрожжах, хочешь 
не хочешь, а приходится учиться беречь 
лишнюю копеечку. «НГ» опросила улья-
новцев, на чем им удается экономить.

Элеонора Кузьмина,  
медсестра, 54 года:
- Я взяла себе за правило заранее узна-

вать, в каких магазинах будут акции. Напри-
мер, могу купить кофе со скидкой в 50 руб-
лей. Очень весомая разница! Но стараюсь 
покупать все без фанатизма - только то, что 
действительно необходимо. 

А еще я привыкла покупать продукты, ко-
торые могут долго лежать и не портиться, на 
оптовой базе. Очень удобно так с сахаром, 
мукой, крупами, макаронами. 

Оксана Пересветова,  
менеджер по продажам, 25 лет:
- Экономлю на косметике. Если раньше 

покупала ее в известных федеральных тор-
говых сетях, то сейчас ищу аналоги в мага-
зинах попроще. В принципе, я бы не сказала, 
что по качеству такая косметика хуже. 

Также экономлю всегда на одежде вне за-
висимости, кризис сейчас или нет. Обычно 
покупаю вещи в «несезон»: если дубленка, 
то летом, балетки - зимой. Потом сравниваю 
цены и понимаю, что выигрываю намного. 
Летом я купила дубленку за 25 тысяч рублей, 
сейчас такая же стоит почти 50 тысяч. То же 
самое и с обувью. Те же балетки я купила не-
давно за 300 рублей на распродаже. 

Александр Меньшиков,  
начальник отдела, 30 лет:
- С явным подорожанием продуктов, 

конечно, стали экономить на еде, чаще 
выбираем товары по акции. В последние 
несколько месяцев мы с семьей отказались 
от культпоходов. Если раньше, например, 
часто ходили в театр, кино, рестораны, вы-
езжали в соседние города на выходные, то 
сейчас взамен этого устраиваем домашние 
посиделки. Из одежды покупаем лишь то, что 
крайне необходимо.

Анастасия Гаффарова,  
служащая, 25 лет: 
- В последнее время начали экономить на 

молочных продуктах - сыре и твороге. Они 
вроде бы наши, но те сыр и творог, которые 
мы покупали до кризиса, сейчас серьезно 
подорожали. А те, что остались по приемле-
мым ценам, я называю «стеклянными» - они 
без вкуса и по структуре больше похожи на 
мыло, чем на еду. Еще стали за разными 
продуктами ходить в разные магазины. Если 
раньше я могла купить колбасу и молоко в 
одном месте, то сейчас я предпочту купить 
коробку молока и палку колбасы в двух раз-
ных магазинах - где дешевле. 

Виктор Тимофеев,  
пенсионер, 69 лет:
- Мы с женой - заядлые дачники, поэтому 

те запасы, которые мы сделали осенью, нам 
сейчас очень хорошо помогают. Не стоит 
проблема с капустой, картошкой, морко-
вью. Ими у нас весь погреб забит, так что 
до весны точно хватит. Опять же соленья, 
маринады. Моя жена прекрасные блюда 
из них готовит. А когда подорожал сахар, я 
предпочел перейти на варенье - и вкусно, и 
витамины в нем есть. 

Юлия Романова,  
домохозяйка, 33 года:
- Я привыкла себе ни в чем не отказывать 

и просто не умею экономить. Поэтому хоть 
и приходится сейчас тратить больше денег, 
чем раньше, я продолжаю покупать все те 
же продукты, посещать салоны красоты и 
даже в отпуск собираюсь в Европу. Хотя не-
давно стала понимать, что зарплаты мужа на 
это катастрофически будет не хватать. На-
верное, придется менять привычки, и я уже 
думаю над тем, от чего отказаться в первую 
очередь. Наверное, стану меньше есть. Ну 
или просто стану ходить в более дешевый 
продуктовый магазин. 

 

Маленький,  
да удаленький
Дмитрий ЧУРОВ

Если в кошельке становится 
пусто, а до зарплаты - 
как до Китая пешком, 
приходится искать, где бы 
занять денег. Далеко не 
всегда друзья и коллеги 
могут помочь в этом плане. 
И тогда люди направляются 
в конторы, которые 
занимаются так называемым 
микрофинансированием. 
Однако многие обращающиеся 
в эти фирмы даже не 
представляют, в какую 
зависимость можно попасть 
и как микрокредит может 
принести макропроблемы.

Надо понимать, что в конторах, пред-
лагающих легкие и быстрые деньги, не-
реально высокие проценты. До 700 в год! 
По сути дела, они обманывают клиентов, 
когда заманивают рекламой, на которой 
красуется всего по 1-2 процента в день. Это 
ведь кажется приемлемым. Информацию 
о полной стоимости многие организации 
не раскрывают. Вот люди и не думают о 
последствиях в случае несвоевременного 

возврата. Тем вре-
менем сумма взятого 

займа через год возрас-
тает в разы.

Допустим, вы взяли, как минимум, 10 ты- 
сяч рублей на полмесяца. Через 15 дней вы 
уже будете должны 13 500 - 14 000 тысяч  
рублей. Вы готовы платить такие суммы? 

Причем, как правило, оформление такого 
займа не занимает много времени и сил. 
Единственный документ, который потребу-
ется, это паспорт.

Важно понять, что микрофинансовые ор-
ганизации - это некоммерческие организа-
ции, которые должны быть в обязательном 
порядке внесены в реестр микрофинансо-
вых организаций. И потребитель вправе 
потребовать эти данные, чтобы узнать о 
легальности работы фирмы.

Также нужно понимать, что организации 
по микрофинансированию не имеют ничего 
схожего с банковскими схемами кредитова-
ния. Это не кредитные организации, и усло-
вия их нахождения на финансовом рынке 
существенно отличаются от банков и других 
кредитных организаций. А это значит, что 
и законы для микрофинансирования при-
меняются совсем иные. 

Эти фирмы не подадут на клиента в суд, 
когда тот задолжает, они даже коллекторам 
не поспешат вас сдать. Кредитной конторе 
просто выгодно, когда клиент просрочива-
ет платеж, им в кассу идут проценты, они 
даже ничего не сообщают заемщику. Пусть 
копится. Чем дольше, тем им лучше. Случаи 
накопления больших долгов уже есть - до 
500 тысяч рублей. Отталкиваясь от тех же 
10 тысяч, понимайте, что каждый день вам 
начисляется сверху еще по 200 рублей.

Но самое печальное в этой истории то, 
что, по сути дела, не существует никаких 
механизмов воздействия на организации, 
выдающие микрокредиты. Поэтому надей-
тесь только на себя - взвешивайте все за и 
против, если будете брать заем у микро-
кредитной организации. Предусмотритель-
ность в данном случае может спасти от еще 
более неприятных финансовых проблем в 
будущем.

Цифра 
250-300 млрд. рублей - ежегодная потреб-
ность в микрозаймах в России, по данным 
Национальной ассоциации участников 
микрофинансового рынка (НАУМИР).

Овощи к подъезду
Проект по реализации 
«овощных» сертификатов в 
Ульяновской области будет 
расширяться. В этом году 
планируется оформить не 
менее трех тысяч финансовых 
документов.

Проект был инициирован 
региональным министерством 
сельского хозяйства в 2010 году 
и пятый год с успехом применя-
ется в пригородном хозяйстве 
ООО «Агрофирма «Лаишевские 
овощи», крупнейшем в регионе 
производителе овощей и кар-
тофеля. Он предусматривает 
заключение договоров с жи-
телями Ульяновской области 
на приобретение овощного 
сертификата стоимостью 2,5 

тысячи рублей, который вклю-
чает основной ассортимент 
овощей и картофеля общим 

весом 200 кг. В состав набора 
входят картофель (70 кг), капу-
ста (55 кг), лук (30 кг), морковь 
(30 кг), свекла (15 кг). Средняя 
стоимость одного килограмма 
овощей по сертификату состав-
ляет около 12,5 рубля.

По информации предста-
вителей агрофирмы, договор 
заключается на условиях пре-
доплаты в период с середины 
января до начала мая. Поставка 
овощей производится во время 
уборки урожая с 15 сентября 
по 30 октября до подъезда по-
купателей.

Как сообщил генеральный 
директор ООО «Агрофирма 
«Лаишевские овощи» Геннадий 
Соловьев, в этом году плани-
руется продать не менее трех 
тысяч сертификатов.

- Приобретение «овощного» 
сертификата - это выгодное 
предложение как для населе-
ния, так и для сельхозпроизво-
дителя. Получая финансовые 
средства от продажи серти-
фикатов до начала весенних 
полевых работ, наше хозяйство 
приобретает возможность обе-
спечить себя необходимыми 
материальными ресурсами для 
проведения посевной кампании 
и гарантированно реализовать 
выращенную продукцию объе-
мом 600 тонн, - пояснил руково-
дитель сельхозпредприятия.

По поручению губернатора 
Сергея Морозова будет про-
должено распространение 
сертификатов среди трудовых 
коллективов крупных промыш-
ленных предприятий и бюд-
жетных организаций, а опытом 
лаишевской агрофирмы вос-
пользуются другие овощевод-
ческие хозяйства региона.

- Этот проект должен быть ис-
пользован большинством сель-
хозпроизводителей, поскольку 
в нынешних условиях ограни-
ченного доступа к банковским 
кредитным ресурсам он являет-
ся дополнительным источником 
финансовых средств для агра-
риев. Кроме того, реализация 
«овощных» сертификатов в 
условиях импортозамещения 
является одним из шагов к обе-
спечению населения местной 
продукцией по доступным це-
нам, - отметил глава региона.
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Договор заключает-
ся на условиях пре-
доплаты в период с 
середины января  
до начала мая.

Александр Чепухин, заместитель председателя 
правительства - министр сельского, лесного  
хозяйства и природных ресурсов:

- Сертификаты - это альтернатива кредитам. Приоб-
ретая их, покупатель получает овощную продукцию по 
фиксированной цене, независимо от инфляции и ро-
ста цен. Выигрывают обе стороны: предприятие имеет 
беспроцентный кредит, покупатель - качественные и 
экологически чистые овощи.
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При прокуратуре Ульяновской области начал работу общественный совет по защите прав инвалидов.  ►
На его первом заседании обсуждались вопросы охраны интересов граждан.

Прокуратура разъясНяет

Срочное дело?
В сентябре прошлого года меня оштрафовали 
на 500 рублей за превышение скорости. 
Штраф до сих пор не оплатил. Грозит ли мне 
исполнительное производство или уже ис-
текли сроки давности? 

Рафаэль М., Новоульяновск 

Помощник прокурора Ленинского рай-
она Ульяновска Евгений Барышов:

- Срок давности привлечения к администра-
тивной ответственности - это время, в течение 
которого лицо может быть подвергнуто адми-
нистративному наказанию за совершенное им 
правонарушение. Истечение срока давности 
привлечения к административной ответствен-
ности является одним из обстоятельств, ис-
ключающим возбуждение производства по 
делу об административном правонарушении 
или влекущим его прекращение.

Споры о сроке давности привлечения к 
административной ответственности пре-
кратил Конституционный суд России своим 
определением. Поводом для дела послужил 
запрос мирового судьи Забайкальского края 
о проверке конституционности положений 
ч. 1 ст. 4.5 и ч. 1 ст. 20.25 КоАП. КоАП обязы-
вает гражданина уплатить назначенный ему 
штраф в течение 60 дней. В противном слу-
чае, согласно статье 20.25, гражданин может 
быть повторно оштрафован в двукратном 
размере, приговорен к аресту на срок до 15 
суток или обязательным работам. 

В январе 2014 года на рассмотрение 
мирового судьи города Нерчинска Забай-
кальского края поступило дело в отношении 
автолюбителя, вовремя не заплатившего 
штраф в 500 рублей. Судья не стал рассма-
тривать дело, указав на то, что срок давности 
по статье 20.25 КоАП истек еще за неделю 
до поступления документов в суд. Но про-
курор счел, что давность по данной статье 
составляет не три месяца, а год. Прокурор 
опротестовал решение мирового судьи. Рай-
онный суд поддержал позицию надзорного 
ведомства и вернул дело мировому судье. 
При повторном рассмотрении он назначил 
автомобилисту минимальное наказание 
- штраф в 1 000 рублей. Позднее при посту-
плении очередного дела по оспариваемой 
статье судья обратился в Конституционный 
суд за разъяснениями.

В определении по делу Конституционный 
суд отметил, применение нормы было непра-
вильным. Годичный срок давности установлен 
только за нарушения законодательства об 
исполнительном производстве (например, 
за воспрепятствование судебному приставу 
или невыполнение его требований). Неупла-
та автомобильного штрафа же относится к 
правонарушениям против общественного 
порядка и безопасности. Срок давности по 
соответствующей статье КоАП составляет три 
месяца, и первоначальное решение мирового 
судьи было правомерным.

Доиграются 
Сейчас игровые автоматы под запретом. 
Однако то и дело по телевизору мы слышим, 
что вскрываются факты незаконной работы 
клубов. Неужели людей ничего не пугает, 
какова ответственность за организацию по-
добных заведений? 

Помощник прокурора Ленинского рай-
она Ульяновска Евгений Барышов:

- В конце прошлого года была ужесточена 
ответственность за организацию и проведе-
ние незаконных азартных игр. В частности, 
в соответствии с изменениями, внесенными 
в статью 171.2 Уголовного кодекса РФ, в 
качестве максимального наказания за дан-
ный вид преступления предусматривается 
лишение свободы на срок до шести лет. 
Также для лиц, совершающих незаконную 
организацию и проведение азартных игр, 
увеличены размеры штрафов, установлен-
ных положениями Кодекса РФ об админи-
стративных правонарушениях. 

Восстановить нарушенное
Наталия ЧУМАЧЕНКО

Вот уже пять лет как охрана 
прав заключенных, а также 
сотрудников уголовно-
исполнительной системы 
региона находится под 
пристальным вниманием 
уполномоченного по правам 
человека в регионе. В связи с 
изменением законодательной 
базы и требований между 
УФСИН России по Ульяновской 
области и омбудсменом на 
днях было перезаключено 
ранее действующее 
соглашение.

Под контролем
В области активно ведется политика пра-

вового просвещения, и касается она в том 
числе осужденных - лиц, содержащихся 
под стражей. В исправительных колониях 
организуются «Дни права», во время ко-
торых разъясняются основные положения 
законодательства. Сотрудники аппарата 
уполномоченного регулярно посещают 
эти учреждения, знакомятся с условиями 
содержания, медико-санитарным обеспе-
чением, проблемами трудовой занятости и 
другим. Работа ведется в рамках реализа-
ции соглашения о сотрудничестве, первое 
из которых было заключено в 2009 году.

- В связи с прошедшими кадровыми из-
менениями назрела необходимость пере-
заключить соглашение о сотрудничестве, 

предметом которого должно стать взаи-
модействие сторон по выявлению и вос-
становлению нарушенных прав и свобод 
человека в учреждениях УИС, совершен-
ствованию форм и методов общественного 
контроля за условиями содержания подо-
зреваемых, обвиняемых, осужденных, а 
также созданию условий для проведения 
совместно с общественными организа-
циями и объединениями образовательных 
и культурных мероприятий, направленных 
на правовое просвещение, культурное и 
патриотическое воспитание, - прокоммен-
тировал начальник управления Федераль-
ной службы исполнения и наказаний по 
региону Алексей Нецкин.

есть жалобы
Омбудсмен принимает участие в заседа-

ниях комиссий учреждений по рассмотре-
нию ходатайств осужденных по вопросам, 
связанным с изменением условий их со-
держания, заменой неотбытой части на-
казания более мягким видом или условно-
досрочным освобождением. Кроме того, в 
ходе посещения учреждений организуются 
личные приемы уполномоченного, на 
которых осужденные, обвиняемые и подо-
зреваемые могут высказать свои жалобы, 
заявления и предложения.

По словам уполномоченного по правам 
человека в области Людмилы Крутилиной, 
за прошедший год проведена большая ра-
бота. Было рассмотрено 145 обращений, 
в соответствии с которыми проводились 
проверки с выездом на место.

- Некоторые нарушения подтвержда-
лись и, надо отдать должное руководству, 
устранялись в короткий срок. Приятно, 
что у нас сложились такие хорошие от-
ношения, - сказала Людмила Крутилина. 
- Радует и то, что у руководителя УФСИН 
России по Ульяновской области Алексея 
Нецкина много новых направлений и идей 
по совершенствованию деятельности 

уголовно-исполнительной системы об-
ласти. В частности, по трудоустройству 
осужденных. Это имеет большое значение 
в их перевоспитании и погашении ими 
имеющихся исков. Я думаю, что, если 
мы будем работать в единой команде, 
работать вместе, мы сможем решить все 
имеющиеся вопросы.

как Писать Письма?
Если заключенный считает, что его права 

нарушены по разным причинам, то он име-
ет право обратиться к уполномоченному 
по правам человека. По словам Людмилы 
Крутилиной, есть несколько путей. Первый 
- обращаются письменно сами лица, кото-
рые находятся в местах лишения свободы, 
при этом все их почтовые отправления за-
паковываются и не вскрываются. Второй - 
обращаются письменно или записываются 
на личный прием родственники заключен-
ного либо его законные представители. 
Третий - выезд в учреждение к заключен-
ному на личный прием.

Заявление отрабатывается в течение 
30 дней. Однако за 10 дней принимается 
решение: брать жалобу в рассмотрение 
или нет исходя из объективных причин. 

По статистике, граждане, отбывающие 
срок, обращаются в аппарат уполномо-
ченного по правам человека по разным 
вопросам, не только связанным с условия-
ми их содержания, вопросами обучения, 
трудоустройства, но и житейским.

- К примеру, раньше много было обра-
щений лиц из числа детей-сирот. Сейчас 
новая система, и даже тем, кто отбывает 
наказание в местах лишения свободы, 
если он относится к этой категории, по-
ложено жилье. В Ульяновской области был 
такой недостаток, что в законодательстве 
не учли этих граждан - они ставились на 
учет только за год до своего освобожде-
ния. Однако если выходили досрочно, то 
возникали проблемы. Мы внесли измене-
ние в закон, и сейчас этой проблемы нет, 
- сказала Людмила Крутилина.

За 2014 год омбудсменом 
было рассмотрено  
145 обращений.

Заключенный имеет право обратиться к омбудсмену.

Людмила Крутилина, уполномоченный по правам человека  
в Ульяновской области:

- Если ко мне поступают сигналы из каких-то исправительных учрежде-
ний о том, что имеются проблемы, то мы выезжаем и проводим личный 
прием сами либо совместно с общественной наблюдательной комисси-
ей. Если в силах, то решаем вопрос сразу же на месте, если нет - берем 
вопросы в проработку.
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В Ульяновской области построено 12 современных площадок для занятий хоккеем с шайбой.  ►
До конца года в регионе возведут десять крупных профессиональных хоккейных коробок.
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будем от них зависеть, но и все к нам поедут 
лечиться.

ПерсПективы на эксПорт
Открывающиеся производства создают 

хорошие перспективы для Ульяновской об-
ласти в сфере экспорта и освоения новых 
рынков. В настоящее время на димитров-
градском предприятии на постоянной осно-
ве осуществляются поставки радионуклидов 
в Аргентину, Индию, Корею, тестовые - в 
Израиль, Китай, Францию, Японию. В целом 
в текущем году объемы продаж института 
за счет производства молибдена-99 увели-
чатся на 25 процентов, а многие расходные 
материалы уже на 50 процентов замещены 
на отечественные аналоги.

- Для нас крайне важно, чтобы ни один 
проект кластера не был приостановлен в 

свете новой российской реальности, а про-
должал функционировать в русле задач, 
озвученных руководством страны. Ведь это 
означает выход на новый уровень развития 
российской науки, завоевание внешних рын-
ков за счет трансферта технологий, решение 
многих задач в масштабах страны в сфере 
энергетики, ядерных технологий мирного 
назначения, производства радиофармпре-
паратов и высокотехнологичной медицины, 
- прокомментировал глава региона Сергей 
Морозов.

казаков Поддержат
На второй день пребывания полпреда 

ПФО Михаила Бабича в Ульяновской области 
прошло совещание, посвященное стратегии 
развития государственной политики России 
в отношении казачества вплоть до 2020 года. 

Специально на это мероприятие приехал и 
полпред Центрального федерального округа 
Александр Беглов.

Казаки, какое бы ни было время, по-
прежнему стоят на защите своего Отечества. 
На территории Ульяновской области есть 
более десятка казачьих поселений.

- Роль казачества - это часть нашей исто-
рии, - сказал полпред ЦФО Александр Бе-
глов. - Они всегда охраняли наши границы, 
они до сих пор сохранили свою культуру, 
поддерживают русские традиции воспита-
ния молодого поколения.

На встрече было решено оказывать под-
держку кадетским школам. Таких в Улья-
новской области две - в Димитровграде и 
Карсуне. Также сейчас идет оценка обста-
новки: где живут казаки, как, какие у них 
потребности. Исходя из этого будет разра-
ботана программа поддержки российского 
казачества.

Справка «НГ»
Проектные мощности нового димитровград-
ского центра рассчитаны на размещение 
порядка 18 тысяч стационарных больных, 
проведение 17 тысяч диагностических иссле-
дований и 15 тысяч терапевтических процедур 
в год, а также более 115 тысяч амбулаторных 
посещений. Объем инвестиций по проекту - 
более 19 миллиардов рублей. Ввести центр в 
эксплуатацию планируется в 2017 году.

Ставка на молибден и казаков
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Михаил Бабич (слева) посетил НИИАР.

Наталия ШИШОВА

В Ульяновске открыли памятник 
Андрею Блаженному.

Этого святого родом из Сим-
бирска знают и чтят многие улья-
новцы. 17 июля 1763 года в семье 
бедных мещан Огородниковых 
родился сын. Назвали его в честь 
святителя Андрея, архиеписко-
па Критского. Всю свою жизнь 
Андрей был прихожанином Воз-
несенского собора. Блаженный 
был очень кроток, обладал даром 
прозорливости и исцеления, за 
что его и любили симбиряне. 

Умер Андрей Блаженный 10 де-
кабря 1841 года в возрасте 78 
лет. На его могиле часто служили 
панихиды, к ней приходили и жи-
тели города, и приезжие. В день 
памяти Блаженного 10 декабря 
в храмах Симбирска соверша-
лись заупокойные службы. К лику 
святых Андрей Блаженный был 
причислен в 1998 году. Его мощи 
хранятся в храме Всех Святых в 
Ульяновске. 

На днях на территории Спасо-
Вознесенского собора прошел 
молебен в честь открытия памят-
ника небесному покровителю го-
рода Симбирска святому Андрею 
Блаженному Симбирскому. В 
молебне приняли участие при-
хожане храма, почетные гости 
- полномочный представитель 
президента РФ в ПФО Михаил Ба-
бич, полномочный представитель 
президента в ЦФО Александр 
Беглов, губернатор Ульяновской 
области Сергей Морозов. 

 - Это действительно знаме-
нательный и светлый праздник 
в истории города, ведь мы от-
крываем памятник его небесному 
покровителю. И пусть в истори-
ческой книге Ульяновска будет 
еще очень много глав, связанных 
и с открытием собора, и большого 
парка духовности и Божьих запо-
ведей, и началом строительства 
сразу нескольких монастырей и 
семинарий. Дай Бог, чтобы мы 

все были с верой, дай Бог, чтобы 
мы никогда не забывали своего 
предназначения на земле, чтобы 
мы любили страну, и тогда мы 
справимся со всеми трудностями, 
- отметил глава региона.

На изготовление монумента 
было потрачено 3 миллиона 250 
тысяч рублей. В конкурсе на луч-
ший проект памятника приняли 
участие восемь скульпторов из 
Ульяновска, Москвы и Златоуста. 
Лучшим был признан проект на-
шего земляка Игоря Смиркина. 
До 1 мая около памятника долж-
ны появиться скамейки, подсвет-
ка и клумбы.

Митрополит Симбирский и 
Новоспасский Феофан рассказал 
федеральным чиновникам о пла-
нах по дальнейшему оформлению 
сквера «Возрождение духовности» 
и расширению его границ вплоть 
до набережной реки Свияги. Пла-
нируется, что на его территории 
будут установлены памятные до-
ски с барельефами и изречениями 
великих российских деятелей. 

Наталия ШИШОВА  

В Ульяновской области  прошел  
региональный этап  всерос-
сийских соревнований юных 
хоккеистов «Золотая шайба». 

Состязания проводятся уже бо-
лее 50 лет. В этом году за награды 
борются более  10 тысяч команд,  
150 тысяч юных хоккеистов из 72 ре-
гионов страны. Председатель Вне-
шэкономбанка Владимир Дмитриев 
вручил сертификат на 26 миллионов 
рублей Всероссийскому клубу юных 
хоккеистов «Золотая шайба» имени 
Анатолия Тарасова.

- На эти деньги в каждом из 14 
регионов ПФО на условиях софи-
нансирования  будем строить по 
ледовой площадке, обеспечивать 
ребят спортивным инвентарем, 
подбирать тренерские кадры, - 
сказал полномочный представи-
тель президента РФ в ПФО Михаил 
Бабич.   

В  финальном матче региональ-
ного этапа «Золотой шайбы» в воз-
растной группе 10-11 лет встрети-
лись команды «Серебряные кры-
лья» из Ульяновска и  «Цементник» 
из Новоульяновска. Со счетом 8:3 
выиграли ульяновцы, которые и 
будут представлять регион на По-
волжском этапе Всероссийского 
турнира. Лучшими игроками были 
признаны нападающий Данил 
Волков («Цементник»), вратарь 
Никита Федоров («Колос», Елаур) 

и защитник Захар Андрианов («Се-
ребряные крылья»).

На закрытии соревнований  в 
ФОКе «Лидер» зрители  и участни-
ки увидели товарищескую встре-
чу юных хоккеистов с командой 
«Парт неры», в составе которой 
играли Михаил Бабич, губернатор 
Сергей Морозов, президент Фе-
дерации хоккея России легендар-
ный вратарь Владислав Третьяк. 
Основное время игры завершилось 
победой взрослых со счетом 9:4. 
В серии буллитов лучшей стала 
детская команда.

Дмитрий ЧУРОВ 

До открытия уникального 
центра ядерной медицины 
в Димитровграде осталось 
менее двух лет. Только здесь 
смогут лечить неоперабельные 
опухоли, которые до сих пор 
считались неизлечимыми. 

Как идет развитие ядерно-инновационного 
кластера в Ульяновской области, проконтро-
лировали полпред президента России в ПФО 
Михаил Бабич и депутат Государственной 
думы Валерий Язев. Здесь же, в Димитров-
граде, с участием полпреда Центрального 
федерального округа Александра Беглова 
прошло совещание, посвященное развитию 
казачества в России.

санкции - не Помеха
Ядерно-инновационный кластер в Ди-

митровграде был образован в 2010 году. 
С тех пор созданы и уже действуют целый 
ряд проектов, активно идет строительство 
высокотехнологичного центра медицинской 
радиологии. В этом лично убедился полпред 
Михаил Бабич, посетивший территории 
Научно-исследовательского института атом-
ных реакторов (НИИАРа).

Нужно отметить, что в нынешних непро-
стых внешнеэкономических отношениях 
с рядом западных стран тема ядерных 
исследований становится особенно важ-
ной. Далеко не везде есть подобные ме-
дицинские объекты. Димитровградский 
центр уже постепенно выходит на мировой 
уровень.

Как отмечают специалисты НИИАРа, ак-
туальность их производства из-за внешних 
факторов нисколько не изменилась. Более 
того, наоборот, резко возрастает в связи с 
возможным закрытием аналогичного произ-
водства в Канаде. Пусть они вводят санкции, 
в самое ближайшее время мы не только не 

Не зарастет народная тропа…

Объем продаж НИИАРа  
за счет производства 
молибдена-99 увеличится  
на 25 процентов.

Победила дружба
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Юные хоккеисты учатся  
у старших товарищей.

На памятник  
потрачено  
3 миллиона  
250 тысяч рублей.

Небесный покровитель  
Ульяновска.
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В Чердаклинском районе растет число многодетных. В феврале зарегистрировано 438 семей   ►
с тремя и более детьми - это больше на 61 семью, чем на аналогичную дату 2014 года.

нов, дрессированных животных. Поработать 
на арене, именно на арене, а не на сцене, 
мечта каждого нашего ребенка. Их у меня 
сорок человек, не считая тех, кто выступает 
только на крупных мероприятиях.

До закрытия цирка, что располагался 
в парке «Молодежный», наш коллектив 
проводил репетиции на его арене. Также 
каждое лето мы выезжали на гастроли по 
разным городам Поволжья. В 2014 году ни-
куда не выезжали, так как произошла смена 
состава, артистов необходимо вырастить.

Наши выпускники профессионально ра-
ботают в цирках России. К слову, воздушный 
гимнаст Вячеслав Соснов отучился в госу-
дарственном училище циркового искусства, 
пополнил ряды артистов цирка. После по-
лученной травмы он поставил свой номер 
«Жонглер с кубиками», успешно занимается 
у нас, его опыт очень помогает. Также у меня 
в команде прекрасный балетмейстер На-
талья Глущенко, которая любит свое дело, 
у нее масса идей. Здоровую конкуренцию 
составляют наши коллеги - цирковая студия 
«Орхидея» из ДК имени 1 Мая. Но лишь у нас 
есть номер «Эквилибрист на свободной про-
волоке», а также мы готовим номер «Анти-
под» и другие невероятные зрелищные но-
мера, которые зритель увидит на 50-летнем 
юбилее коллектива «Цирк на сцене», который 
будет отмечаться в октябре этого года.

- В чем находите вдохновение?
- Вверенная мне от Гущина цирковая 

студия продолжает работать. Значимым 
нашим творческим достижением считаю 
то, что присвоенное коллективу звание 
«народный» в 1965 году до сих пор под-
тверждалось, и в этом году мы будем его 
подтверждать 22 мая в ДК имени 1 Мая.

Развитие циркового искусства в Улья-
новской области я вижу. Вдохновение дает 
новый проект - строительство цирка с 
дельфинарием в 2016 году. Соответствую-
щее соглашение было подписано между 
заместителем министра культуры РФ Гри-
горием Пирумовым, генеральным директо-
ром Федерального казенного предприятия 
«Росгосцирк» Вадимом Гаглоевым и губер-
натором Ульяновской области Сергеем Мо-
розовым. Благодаря такому партнерскому 
сотрудничеству и стационарной цирковой 
площадке в Ульяновской области начнет 
развитие и цирк на сцене, и цирк на воде, и 
цирк на льду, и цирк дрессированных живот-
ных, и другое удивительное и фантазийное 
творчество без рамок и ограничений.

Арина СОКОЛОВА 

Администрация Ульяновска взяла на 
особый контроль жалобы горожан на не-
корректное обращение водителей обще-
ственного транспорта с пассажирами. В 
январе специально созданный для этого 
журнал пополнился фамилиями пяти 
хамоватых водителей.

Комитет дорожного хозяйства, благоу-
стройства и транспорта взял за практику 
вести журнал учета обращений населения 
по поводу культуры обслуживания води-
телей городского транспорта, в том числе 
автобусов, троллейбусов и трамваев. В 
журнале фиксируются фамилия, имя и от-
чество водителя, в отношении которого 
выявлен факт некорректного обращения 

с пассажирами, фамилия, имя и отчество 
пассажира, дата обращения и его основное 
содержание. Каждый факт рассматрива-
ется в отделе организации транспортного 
обслуживания комитета с приглашением 
перевозчика, водителя и пассажира.

Показатели журнала каждый квартал 

направляются перевозчикам Ульяновска 
для учета при принятии решений о тру-
доустройстве того или иного водителя, в 
отношении которого были систематические 
жалобы на низкую культуру обслуживания.

Справка «НГ»
На откровенно невежливое обращение и 
грубое поведение водителей городского 
пассажирского транспорта можно пожа-
ловаться в комитет дорожного хозяйства, 
благоустройства и транспорта Ульяновска по 
телефонам: 27-07-45 и 27-07-46. При обра-
щении необходимо указать номер маршру-
та, госномер транспортного средства, дату, 
время, место, факты произошедшего, по 
возможности предоставить фото- и видео-
материалы для организации рассмотрения 
дела с участием обеих сторон.

Земляки года
Механизаторы, педагоги, предпринима-
тели, представители власти, талантливой 
молодежи, спортсмены и общественные 
деятели - каждый может стать человеком года 
Майнского района. Традиция присуждать это 
звание самым достойным существует здесь 
уже на протяжении десяти лет.

Идея чествовать лучших из лучших людей 
Майнского района принадлежит главному 
редактору местной газеты «Ленинец», члену 
общественной палаты Ульяновской обла-
сти Владимиру Кузьмину. Свидетельства 
о присвоении звания «Человек года», при-
суждающегося по опросу читателей газеты, 
вручаются в торжественной обстановке. 
Традиция была заложена в 2005 году. С тех 
пор обладателями почетного звания стали 
почти 100 человек, внесших серьезный вклад 
в развитие родного края.

Среди получивших звание в этом году 
был первый заместитель председателя За-
конодательного собрания Ульяновской об-
ласти Валерий Малышев. Высокую оценку 
работе депутата в округе дали самые раз-
ные люди. Один из участников голосования 
Мухарям Мусин, учредитель крестьянско-
фермерского хозяйства «Дубенки», напом-
нил, что Валерий Малышев сам родом из 
Майнского района:

- Моя трудовая биография началась, когда 
местный колхоз возглавлял отец Малыше-
ва - Василий Петрович. Это был человек, 
который прежде думал о Родине, о людях и 
только потом о себе. Его сын, Валерий Васи-
льевич, тоже выбрал профессию, связанную 
с защитой закона, а значит, и с защитой 
людей. Верность своему выбору он всегда 
доказывал делом, где бы ни работал - в про-
куратуре или в Законодательном собрании.

При содействии Малышева проведен ре-
монт здания офиса врача общей практики, 
приведен в порядок спортивный зал.

Из десяти земляков года звание также по-
лучил Владимир Митрюшкин. Он построил 
в своем родном селе Поповка Майнского 
района церковь. По одному из источников, 
храм, который здесь находился, был раз-
рушен еще до 50-х годов.

Все строительные вопросы взял на себя 
Владимир Митрюшкин. Возведение церкви 
началось в декабре 2013 года. Он же бла-
гоустроил местную купель на роднике.

Свидетельство о присвоении звания 
«Человек года» Митрюшкину вручил благо-
чинный Вешкаймского округа Симбирской 
епархии протоиерей Анатолий Капранов.

В гостях  
у «Подсолнуха»
Около 80 семей, воспитывающих детей с тя-
желой патологией развития, приняли участие 
в дне открытых дверей в реабилитационном 
центре «Подсолнух». Он проходил во время 
работы агитпоезда в Засвияжском районе 
Ульяновска в прошлую среду.

В первой половине дня они совместно со 
специалистами центра на родительском кон-
силиуме обсудили вопросы реабилитации де-
тей в домашних условиях. Им был презентован 
проект «Школа движения». Кроме того, роди-
тели детей с ДЦП стали участниками открытых 
занятий по ЛФК в бассейне, познакомились с 
техническими средствами реабилитации, ко-
торые необходимо иметь в быту для развития 
в ребенке самостоятельных навыков. Сами же 
родители поделились семейным опытом по 
развитию навыков движения у ребенка.

После обеда прошла «открытая трениров-
ка» по зимним видам спорта для подростков 
16 - 23 лет. Лыжи, снегоступы, хоккей с мячом 
- доступные и, самое главное, любимые виды 
спорта. Команда подростков готовится к об-
ластным соревнованиям, которые будут про-
водиться в феврале и марте областным турклу-
бом и Ульяновским отделением общественной 
организации «Специальная олимпиада».

В цирке  
не прикажешь

Это не шутка - культурная маршрутка
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Наталья АХМАДЕЕВА

В субботу, 14 февраля, 
исполняется полвека филиалу 
центра народной культуры 
- Дворцу культуры УАЗа. В 
его стенах родилось много 
замечательных коллективов, 
среди которых особое место 
занимает «Цирк на сцене». О его 
прошлом, настоящем и будущем 
рассказал руководитель студии 
Юрий Дронин.

- Как так получилось, что вы связали 
свою жизнь с цирковым коллекти-
вом?
- До седьмого класса меня интересовали 

футбол и хоккей, видел себя в этих видах 
спорта в будущем. Увлекся как-то нунчаками 
и зимой прибегал в ДК УАЗ заниматься, а 
рядом под руководством Владимира Ильича 
Гущина цирковые артисты творили неверо-
ятное. Помню его слова: «Цирк - это сложно 
и больно, но это все научишься терпеть».

С ним мы начали ставить новый номер 
на лавиторке. Работал в паре с девочкой, 
нам по 14 лет, она вставала мне на плечи, 
подлетала, задевая меня по шее, голове… 
Появились издержки акробатики - синяки, 
мозоли, шрамы. 
Продолжали го-
товиться долго и 
старательно. Кон-
церт состоялся 
в Старой Майне, 
выступление за-
вершилось оглу-
шительными апло-
дисментами. Я по-
нял - это мое!

П о с л е  а р м и и 
вернулся в кол-
лектив «Цирк на 
сцене». Владимир 
Гущин - тот наставник, который не торопит, 
а незаметно подталкивает к правильному 
решению, и тебе кажется, что ты сам это 
придумал. А еще я понял, что цирк - пре-
жде всего добровольное индивидуальное 
решение, нельзя тут никому приказать: 
«Сегодня ты жонглируешь!» Здесь каждый 
ребенок сам себя дисциплинирует, закаляет 
характер, а руководитель имеет духовные 
корни.

- Каков «Цирк на сцене» в настоящее 
время?
- Для каждого ребенка цирк - это не пустое 

слово. Услышав его, начинаем представлять 
себе парящих под куполом гимнастов, 
взмывающих ввысь акробатов, мастерски 
шагающих по канату эквилибристов, клоу-

Вдохновение дает новый 
проект - строительство  
цирка с дельфинарием  
в 2016 году.



Кино в кино

с 16 по 22 февраля

славы, Борис Федорович снялся 
в картине «Оптимистическая 
трагедия». Его партнером был 
молодой Вячеслав Тихонов. В 
одной из сцен герой Тихонова, 
обвиняя персонаж Андреева 
в предательстве, должен был 
плюнуть ему в лицо. И никак этот 
эпизод у молодого актера не вы-
ходил, смущался и все тут! Тогда 
Андреев отвел его в сторонку и 
сказал: «Да не робей ты! Найди в 
моей харе что-нибудь противное 
и туда и плюнь».

Кстати, Андреев уступил луч-
шему другу Петру Алейникову 
свое место на Новодевичьем 
кладбище. Там хоронили лишь 
народных артистов. У Алейни-
кова звания не было. И тогда 
Борис Федорович отправился 
к тогдашнему хозяину Москвы 
Промыслову, стукнул кулачищем 
по столу: «А я помру - меня куда 
снесут?» - «Вам по всем ста-
тьям положено Новодевичье!» 
- «Значит, так: положите Петьку 
в мою могилу на Новодевичьем! 
А меня уж - хоть под забором!». 
Схоронили Бориса Андреева на 
Ваганьковском кладбище…

«Моя любовь»
Так назывался один из первых 

фильмов Лидии Смирновой. 
Так она назвала свою книгу, 

написанную в зрелые годы, в 
которой искренне, с юмором и 
легким кокетством рассказала о 
кино, своих романах, глупостях, 
удачах и сожалениях. Найдите 
эту книгу - она читается как на-
стоящий роман.

Блондинка с симпатичными 
кудряшками, с ямочками на 
щеках, с вспыхивающей, как 
солнечный лучик, улыбкой и не-
победимой уверенностью в том, 
что жить на свете замечательно 
и прекрасно, - все это о Лидии 
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Ольга САВЕЛЬЕВА 

Он и короток, и долог - 
актерский век. Короток, 
потому что настоящий 
артист не может 
насытиться ролями, 
сколько бы их ни было 
сыграно, какой бы 
славы он ни достиг. А с 
точки зрения рядового 
зрителя - 50, 60, 70 лет 
в профессии - это же 
целая жизнь!

Эти актеры прожили свою 
жизнь так, что запомнились 
нескольким поколениям. В фев-
рале исполнилось бы 100 лет на-
родным артистам СССР Борису 
Андрееву и Лидии Смирновой, 
свой 100-летний юбилей празд-
нует народный артист СССР 
Владимир Зельдин.

ПоПулярен, как 
Чарли ЧаПлин

Борис Андреев в 1937 году 
стал актером Саратовского 
драмтеатра. На гастролях в 
Москве его заметил уже зна-
менитый режиссер Иван Пы-
рьев. Молодой актер попал в 
картину «Трактористы», после 
которой проснулся знамени-
тым. И народная любовь, и 
головокружительная слава уже 
не покидали его. Уже 33 года 
как Андреев ушел из жизни, а 
фильмы «Истребители», «Боль-
шая жизнь», «Сказание о зем-
ле Сибирской», «Два бойца», 
«Большая семья» по-прежнему 
не сходят с телеэкранов. Сам 
Андреев смеялся: «В СССР, 
кроме нас с Алейниковым, 
самым популярным был разве 
что Чарли Чаплин».

Добродушный увалень, бога-
тырь с широкой русской душой, 
свой в доску, иногда с понятны-
ми человеческими слабостями 
- таким был тракторист Назар 
Дума, такими были герои Ан-
дреева. Потому и любили его 
взахлеб, боготворили, слагали 
о нем мифы.

В советские годы, уже в зените 

Смирновой. Ей нравилось быть 
красивой, яркой, любимой, же-
ланной, она разбивала мужские 
сердца (не устоял, к примеру, 
знаменитый композитор Исаак 
Дунаевский) и обожала актер-
скую профессию. И в этой про-
фессии умела очень многое. 
Вспомните ее партизанку Фень-
ку из фильма «Она защищает 
Родину», сваху в «Женитьбе 
Бальзаминова», Варю из ленты 
«Парень из нашего города», 
врача в «Добро пожаловать, или 
Посторонним вход воспрещен», 
продавщицу Дуньку в фильмах 
об Анискине - кажется, что эти 
образы создавали разные ак-
трисы. Когда слово «звезда» 
еще не обесценилось от частого 
и неуместного применения, она 
была настоящей звездой совет-
ского кино.

Лидия Смирнова снималась 
в кино более 60 лет. Умерла в 
2007 году на 93-м году жизни. В 
последние годы жила в одино-
честве. Но говорила в интервью, 
что ни о чем не жалеет...

Живительный 
воздух Жизни

Актерский век Владимира 
Зельдина еще продолжается! 
Он считается старейшим из 
живущих народных артистов 
СССР. Пожалуй, вся его жизнь - 
это фантастическое явление в 
нашем театральном искусстве и 
кинематографе. Между прочим, 
в октябре 2013 года Зельдин 
принял участие в эстафете олим-
пийского огня. В честь любимого 
актера в 2015 году будет названо 
одно из судов Военно-морского 
флота РФ.

У него множество званий 
и наград, мог бы почивать на 
лаврах. А он собирается отме-
тить свой 100-летний юбилей 
на сцене Театра Российской 
Армии, где он служит 70 лет (а 
актерский стаж - еще больше)! 
Его визитной карточкой в теа-
тре была комедия Лопе де Вега 
«Учитель танцев», в которой 
Зельдин сыграл более тысячи 
раз! Ну а кинозрители не могут 
забыть влюбленного Мусаиба 
из фильма «Свинарка и пастух» 
(хотя на счету актера 60 картин). 
Этот веселый музыкальный 
фильм доснимали, когда уже 
началась война. Работали под 
бомбежками, практически не 
отдыхая. Но в тяжелые военные 
годы сколько сердец согрел 
этот фильм!

Несколько лет назад Вла-
димир Зельдин приезжал в 
Ульяновск. И когда он пел зна-
менитую песню из этой картины 
«И в какой стороне я ни буду…», 
в этом было столько молодой 
энергии и любви к жизни. Вос-
хищенный зал аплодировал 
стоя. Актер раскрыл секрет 
долголетия, признавшись, что 
его девиз - слова из роли Дон 
Кихота: «Вдохни полной грудью 
живительный воздух жизни и 
подумай над тем, как прожить 
ее дальше».

Актерский век

Владимиру зельдину - 100 лет!

Борис Андреев.

Лидия Смирнова.

«Синема Парк» 
(Московское ш., 108, ТРЦ «АкваМолл»,  
тел. 8-800-7-000-111)
«Kingsman: Секретная служба» IMAX (шпи-
онский экшен), «Губка Боб» (мультфильм), 

«Восхождение Юпитер» IMAX (приклю-
чения), «Левиафан» (драма), «Лофт» 
(триллер), «Игра в имитацию» (драма), 
«Приключения Паддингтона» (семейная 
комедия).

12 февраля, 19.30 
- эксклюзивная презентация мирового 
феномена «Пятьдесят оттенков серого» 
в «Синема Парке» для зрителей старше  
18 лет только в суперзалах RELAX и JOLLY: 
экстравагантная шоу-программа, спец-
показ премьеры, волнующие подарки, 
чувственные танцы, будоражащая фото-
сессия, пикантный фуршет.

Киноцентр  
«ХУДОЖЕСТВЕННЫЙ» 
(ул. Гончарова, 24.1, тел. 42-09-13)
«Губка Боб» в 3D (мультфильм), «Пятьде-
сят оттенков серого» (эротическая мело-
драма),  «Лофт» (триллер), «Невидимки» 
(фантастика).

11 февраля, 10.00 - 
«Елки лохматые» (льготный сеанс для 
пенсионеров).

Кинозал «ЛЮМЬЕР» 
(ул. Радищева, 148, тел. 46-45-75)

«Невидимки» (фантастическая комедия), 
«Развод по-французски» (мелодрама), 
«Елки лохматые» (комедия).

«50 оттенков серого»

«Kingsman: Секретная служба»

«Губка Боб»
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Победителем конкурса «Ученик года» в Ульяновске стал учащийся лингвистической гимназии  ►
Дмитрий Муратханов. В марте он будет представлять город на областном конкурсе.
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Его отличал интерес к самым разным 
областям творчества и многообразие та-
лантов. Поэт, писатель, переводчик, фоль-
клорист - это все о Дмитрии Петровиче 
Ознобишине. Он родился в 1804 году в селе 
Троицкое Карсунского уезда Симбирской 
губернии. Прожил насыщенную жизнь, был 
известным общественным деятелем уезда 
и губернии. Мы же обратимся к некоторым 
литературным фактам его биографии.

Милей Мне  
русские снега

В 1819-1923 годах Ознобишин учился 
в Московском университетском благо-
родном пансионе и ко времени его окон-
чания написал более 60 стихов, которые 
распространялись в списках по Москве и 
Петербургу, печатались в «Вестнике Ев-
ропы» и практически во всех популярных 
изданиях. Был знаком с Пушкиным. Всего 
же Дмитрием Петровичем создано около 
600 стихотворений, лучшие композиторы 
- Римский-Корсаков, Алябьев, Булахов 
- написали романсы на его стихи. Его ли-
рическая, тонкая поэзия волновала души и 
сердца читателей.

Роскошен светлый юг - 
                                 но, други!
Милей мне русские снега,
И наши северные вьюги,
И стужи ясная пора.
К сожалению, после смер-
ти поэта его стихи были 
надолго забыты. Но одна 

песня, ставшая поистине 
народной, жива до сих 

пор. Когда вы слышите, как 
поют «По Дону гуляет казак 
молодой», знайте: в осно-
ве текста лежит стихотво-
рение Дмитрия Озноби-
шина «Чудная бандура», 
впервые опубликованное 
в 1836 году в журнале 
«Московский наблюда-
тель».

Другой наш земляк, Ни-
колай Языков, в поэ-

тическом послании 
к Ознобишину вос-
клицал: «Да золотую 
Лиру вновь увидит 
свет!» и называл его 
«мой поэт и поли-
глот». Ознобишин в 
совершенстве владел 

арабским, персидским, 

французским, немецким, швед-
ским, английским, итальянским, 
греческим и латинским языка-
ми! Первым из русских поэтов 
начал переводить таджикско-
персидских классиков - Фирдоу-
си, Низами, составляет первый 
персидско-русский словарь. Де-
лал переводы Байрона и других 
европейских авторов. Первым же 
записал в экспедиции по Повол-
жью свадебные и народные песни 
и обряды чувашей и мордвы.

Ознобишин любил свою малую ро-
дину, его всегда тянуло в родное Тро-
ицкое - «туда, где волны Инзы блещут», 
как писал он в своем стихотворении. Он 
умер в 1877 году, похоронен в фамильном 
склепе под церковью села Китовка (приход 
села Троицкое, сейчас - территория Инзы). 
И на родине помнят о своем земляке. Его 
имя носит Инзенская детско-юношеская би-
блиотека и одна из улиц Инзы, установлен 
бронзовый бюст поэту. В инзенской средней 
школе № 3, основанной еще Ознобишиным, 
открыты посвященные ему музейные экспо-
зиции. Парк-усадьба дворян Ознобишиных 
решением правительства региона приобрел 
статус охраняемой территории.

В феврале в районах области прой-
дут читательский марафон «Читаем 
вслух: мои любимые строчки из поэзии 
Ознобишина» и литературная эстафета  
«Д.П. Ознобишин - собиратель фольклора 
поволжских народов». В Тереньгульском 
районе прошли малые Ознобишинские 
чтения. В конце февраля во Дворце книги 
проведут круглый стол на тему «Языковое 
разноцветье Симбирской губернии», по-
священный Ознобишину.

любовь к лерМонтову
В Историко-мемориальном центре-музее 

И.А. Гончарова открылась выставка «Герой 

нашего времени - портрет, но не одного 
человека…». В экспозиции - замечатель-
ные иллюстрации Юрия Иванова к роману 
Михаила Лермонтова из собрания объеди-
нения государственных литературно-
мемориальных музеев Пензенской обла-
сти. Выставка была создана в 2014 году к 
200-летию со дня рождения Лермонтова. 

В Год литературы передвижная экспозиция 
впервые выехала за пределы Пензы - в 
Ульяновск. Кроме иллюстраций представ-
лены также редкие издания лермонтовских 
произведений из фондов центра-музея  
И.А. Гончарова и Ульяновского Дворца кни-
ги, прекрасно дополняющие живописную 
часть экспозиции.

Московский художник Юрий Иванов уже 
несколько десятилетий работает в книжной 
графике. Он проиллюстрировал более 300 
книг - от философии и истории до поэзии. 
Сам художник не раз признавался, что у 
него давняя любовь к Лермонтову и ко все-
му золотому веку русской поэзии.

А в день открытия выставки объеди-
нение государственных литературно-
мемориальных музеев Пензенской об-
ласти и Ульяновский областной крае-
ведческий музей имени И.А. Гончарова 
подписали соглашение о сотрудничестве. 
Будем дружить!

«Мой поэт и полиглот»
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Римский-Корсаков 
и Алябьев писали романсы 
на стихи Ознобишина.

Портрет Дмитрия Ознобишина.

Книги М.Ю. Лермонтова из фондов 
Дворца книги.

Анна ГРИГОРЬЕВА 

Имя его, не очень известное в широких читательских кругах, 
вписано в историю Симбирского края и отечественной 
литературы. В Год литературы в рамках творческого проекта 
«12 симбирских литературных апостолов» февраль в регионе 
пройдет под именем Дмитрия Ознобишина.

Народным краеведам - свой праздник
Краевед-общественник Николай Казаков 
предлагает пополнить календарь знаме-
нательных дней еще одним праздником. 
По его мнению, хорошей традицией 
может стать проведение дня народного 
краеведения.

- Многие общественники-краеведы 
действуют на общественных началах, не 
жалея своих сил и времени. Благодаря их 

поисковой работе собирается множество 
документов старины, пополняются экспо-
наты в краеведческих музеях, которые дают 
возможность школьникам глубже познако-
миться с родным краем, узнать его культуру 
и историю. Таким образом ребята приобща-
ются к исследованию родного края, - пишет 
в редакцию «НГ» Николай Казаков.

Предполагается, что в свой праздник 
краеведы-общественники смогут показать 
свои работы, организовать выставку книг и 

научных работ, обменяться опытом. Главное 
- он должен охватить широкий круг любите-
лей краеведения.

- Можно провести и другие мероприятия, 
к примеру, встречу со школьниками, краеве-
дами, ветеранами Великой Отечественной 
войны и труда, поисковыми отрядами и про-
чее, - продолжает Казаков. - Таким образом, 
будет возможность реализовать задачи по 
гражданско-патриотическому воспитанию 
школьников и подрастающего поколения.

Чердаклинцы -  
в атласе АСИ
Агентство стратегических инициатив  
объявило о старте пилотной апробации 
лучших муниципальных практик по созданию 
комфортных условий для бизнеса. 

В проекте будут участвовать 24 муници-
пальных образования, прошедших жесткий 
отбор, в число которых вошел Чердаклин-
ский район Ульяновской области.

Лучшие муниципальные практики были 
собраны АСИ в специальный атлас и пред-
ставлены осенью прошлого года. Его состав-
лением занималась специальная рабочая 
группа из представителей федеральных и 
региональных органов власти, органов мест-
ного самоуправления, институтов развития и 
финансовых институтов, организаций «Дело-
вой России» и «ОПОРЫ России».

Эксперты проанализировали опыт 65 
муниципальных образований со всей Рос-
сии, показавших высокие темпы роста в 
области инвестиционной деятельности и 
развития предпринимательства. В сборник 
включили реальные примеры, которые уже 
доказали свою эффективность в том или 
ином муниципальном образовании и могут 
быть тиражированы на других территориях. 
Чтобы в конечном итоге выйти на наиболее 
эффективную модель их внедрения, решено 
для начала запустить пилотный проект.

- Мы ставим перед собой задачу собрать 
именно масштабируемые решения, у ко-
торых может быть только один результат 
- улучшение бизнес-среды и рост предпри-
нимательской активности, - отметил гене-
ральный директор АСИ Андрей Никитин.

Участников пилотной апробации выби-
рали на основании нескольких критериев. 
Во-первых, насколько выросли основные 
показатели развития малого и среднего 
предпринимательства (число предприятий, 
оборот, среднемесячная заработная плата) 
за последние три года. Во-вторых, есть ли 
успешные практики по развитию малого 
предпринимательства. В-третьих, заинте-
ресованность как глав субъектов, так и глав 
муниципальных образований.

На стадии пилотной апробации внедрение 
практик, включенных в атлас, будет осущест-
вляться на основании трехсторонних со-
глашений между АСИ, муниципальными об-
разованиями и правительствами регионов, 
к которым этим образования принадлежат. 
При этом муниципалитеты на этапе согла-
сования проекта соглашения определяют 
перечень успешных практик - их должно 
быть не менее 10, которые они собираются 
внедрять.

Оценят потенциал
В регионе разработают методику оценки 
человеческого потенциала в муниципальных 
образованиях. В ее основу положена система 
расчета индекса, разработанная высшей 
школой урбанистики национального иссле-
довательского университета «Высшая школа 
экономики» для российских городов.

Работа по развитию человеческого по-
тенциала ведется в регионе по поручению 
губернатора Сергея Морозова.

- Необходимо понимать, на каком уровне 
находится каждое муниципальное образо-
вание. Определение индекса человеческого 
потенциала позволит выстроить соответ-
ствующий рейтинг, выявить проблемные 
зоны, выработать конкретные пути решения 
сложных вопросов для каждого муници-
пального образования, - отметила первый 
заместитель председателя правительства 
Ульяновской области Светлана Опенышева.

Как пояснили профильные специалисты, 
индекс человеческого потенциала - это 
комплексное понятие. Оно включает в себя 
уровень жизни населения, доступность и 
качество образования, здоровье, безопас-
ность, доступность жилья.
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Сегодня, 11 февраля, в музее И.А. Гончарова состоится вечер-портрет «В сердце есть память великого  ►
подвига». Он посвящается дважды Герою Советского Союза генерал-майору авиации Ивану Полбину.

Впервые улица Полбина появи-
лась в Ульяновске после Великой 
Отечественной войны - в 1951 году. 
Именем героя назвали небольшую 
улочку в районе Центрального рын-
ка, где ныне располагается лом-
бард. Правда, с таким названием 
она просуществовала недолго. В 
1965 году ее упразднили. А улицу 
Полбина перенесли в бурно разви-
вающийся тогда Засвияжский рай-
он. Для переименования выбрали 
улицу Полтавскую. Торжественная 
церемония по этому случаю стала 
одной из главных в череде меро-
приятий, посвященных 20-летию 
Победы в Великой Отечественной 
войне. Кстати, именно в тот год 
9 Мая впервые был нерабочим 
днем.

ЕДИНСТВЕННЫЙ 
ДВАЖДЫ

Уроженец Симбирска Иван Се-
менович Полбин - единствен-
ный ульяновец дважды Герой Со-
ветского Союза. В честь него в 
Ульяновске проводится турнир по 
греко-римской борьбе. Впервые он 
состоялся в 1972-м. Несмотря на 
лихолетье времен, которые страна 
пережила с тех пор, эта спортив-
ная традиция не прервалась ни 
разу! Борцовский турнир словно 
перенял у знаменитого летчика 
несгибаемый характер, который 
сам Полбин получил от своей мамы 
Ксении Максимовны. В револю-
ционном 1905 году на сходке кре-

стьян она резко выступила против 
помещиков и кулаков. Жандармы 
на год упекли ее в женскую тюрьму, 
где родился Ваня. Молодую маму с 
новорожденным на полгода рань-
ше вернули домой - в Ртищево-
Каменку Симбирского уезда (ныне 
это Майнский район).

Ване Полбину было всего семь 
лет, когда умер его отец - скосила 
болезнь. Мальчик нанялся батра-
ком к зажиточному мужику, в сво-
бодное от работы время учился. 

Его педагогом был знаменитый 
сельский краевед Константин 
Селиванов. Учитель так писал о 
своем ученике: «За 43 года своей 
педагогической работы не встре-
чал ученика более откровенного, 
искреннего, правдивого, смелого, 
чем Ваня Полбин. Однажды он 
резко нарушил нормы поведения 
и тут же безо всякого принужде-
ния рассказал обо всем. Написал 
жгучую исповедь, прося наказания. 
Я никогда не встречал ни до, ни 
после такой самобичующей от-
кровенности, такого мучительного 
страдания юношеской совести. И 
у нас, учителей, не поднялась рука 
наказать Полбина».

После окончания Карлинской 
школы-семилетки Полбин стал 
избачом в Майнском клубе - читал 
лекции, работал в библиотеке и…
мечтал о том, чтобы стать летчи-
ком. Первая его попытка поступить 
в летное училище провалилась. 
«Забраковали» доктора - с детства 
у Полбина не сгибался мизинец. Но 
сдаваться было не в характере на-
стырного библиотекаря. Уже после 
службы в армии Иван Семенович 
все же поступил в школу летчиков. 
Правда, в теоретическую в Сара-
товской области. За успешную уче-
бу целеустремленного теоретика 

Герой, спасший «Пешку»

11 февраля, ровно 70 лет назад, Герой Советского Союза Иван Полбин в последний раз  
поднялся в небо с боевым заданием над польским городом Вроцлавом. 
В тот день из восьми экипажей на аэродром не вернулся лишь экипаж Полбина. А ведь  
всего несколько дней назад, 27 января, сотоварищи дружно поздравляли его с 40-летием.

допустили к практическим поле-
там. Так в Чкалове, ныне Оренбур-
ге, появился летчик-инструктор 
Иван Семенович Полбин.

УБЕДИЛ САМОГО 
СТАЛИНА

Его война могла закончиться еще 
в августе 1941 года, когда Полбин 
оказался на волоске от смерти. В 
одном из воздушных боев самолет 
Полбина был подбит над враже-
ской территорией. Майор 
Красной армии посадил са-
молет, снял с него пулемет и 
с этим пулеметом вернулся 
через фронт к своим!

Осенью 1942 года мно-
гие пилоты стали подавать 
голоса: снять «Пе-2» с во-
оружения. Решение об этом 
принималось на самом вер-
ху - в руководстве страны. 
Авиаконструктор машины 
В.М. Петляков погиб в авиака-
тастрофе в начале 1942 года, 
потому главным в СССР спе-
циалистом по «Пешке» по праву 
стал Полбин. Его-то и пригласи-
ли на доклад к самому Сталину. 
Всего за десять минут летчику 
удалось так красочно рассказать 
про возможности самолета, что 
«Пе-2» не только не сняли с про-
изводства, но и увеличили произ-
водство и начали обучать летать 
на нем молодых пилотов.

В боях Полбин проявил себя не 
только смелым, но и изобрета-
тельным летчиком. Именно он со 
своими сослуживцами при бом-
бардировке впервые стал приме-
нять пикирование. Это увеличило 
точность попадания бомб.

23 ноября 1942 года Полбин 

стал полковником, тогда же его на-
градили звездой Героя Советского 
Союза. 15 июля Полбин прицельно 
разбомбил стратегический топлив-
ный склад противника на станции 
Морозовск: 700 тонн горючего 
полыхали целую неделю. Это обе-
скровило фашистов перед решаю-
щей схваткой под Сталинградом. 
Тогда его авиаполк стал гвардей-
ским и Сталинградским.

За годы войны 
Полбин участвовал в Сталинград-
ской и Курской битвах. Совершил 
157 боевых вылетов. Последний 
из них датирован 11 февраля 1945 
года. В тот день бои шли уже дале-
ко на территории Польши - в райо-
не нынешнего города Вроцлава. 
Красная армия гнала фашистов в 
их логово. Решение лететь на за-
дание Полбин принял сам, хотя мог 
и остаться в расположении части. 
В воздух поднялись восемь эки-
пажей. В пяти из них - Герои СССР. 
Уже после того как бомбардиров-

щики выполнили задание, самолет 
Полбина был подбит. Снаряд попал 
точно в носовую часть, где рас-
положена кабина пилота.

…Из того задания не вернулся 
только Полбин. При этом могила 
его неизвестна. Он просто сгорел 
в своем самолете. 6 апреля 1945 
года Полбина наградили второй 
звездой Героя Советского Союза. 
Посмертно…

ПАМЯТЬ НА ВЕКА
В Ульяновске Иван Семенович 

в последний раз был летом 1929 
года. Однако на его родине па-
мять о нем, о его героическом 
пути жива. Первый памятник - 
бронзовый бюст Полбина на гра-
нитном постаменте - появился 
в его родном селе в послево-
енном 1948 году. 19 декабря 
1948 года в честь этого знаме-
нательного события состоялся 
митинг в Ртищево-Каменке. В 
тот год Ульяновск отмечал свое  
300-летие, и торжества по этому 
случаю проходили на высоком 
уровне. Благо урожай 1948 года 
впервые после войны случился 
хороший. Экономика стала 
перестраиваться на мирный 
лад. Потому для перевозки 
митингующих к открытию бю-
ста дважды Героя Советского 
Союза был выделен специ-

альный поезд, доставивший их 
до станции Выры.

В 1985 году, в год 30-летия со 
дня его гибели, в Ульяновске на 
улице Полбина был возведен из-
вестный ныне многим ульяновцам 
бюст Полбину. А в 46-й школе Же-
лезнодорожного района работает 
музей имени героя, его сотрудники 
поддерживают контакты с потомка-
ми Полбина.

P.S. Автор благодарит сотруд-
ника Государственного архива 
Ульяновской области Антона Ша-
балкина за помощь при подготовке 
материала.

70-летию Победы Посвящается

В 1986 году знаменитой полбинской вертушкой  
воспользовались советские летчики при ликвидации  
аварии на Чернобыльской АЭС.

В честь 100-летия  
со дня рождения  
прославленного 
летчика в 2005 году 
Министерство связи 
России выпустило 
маркированный  
конверт. 

Памятник Ивану Полбину - 
одна из главных достоприме-
чательностей Ульяновска.

Михаил РОССОШАНСКИЙ

Засвияжский район Ульяновска теперь трудно 
представить без улицы Полбина. Она берет 
свое начало от автомобильных ворот города - 
автовокзала и тянется вплоть до больничного 
комплекса УАЗа. В мае 2015 года исполнится 
полвека, как улица носит имя дважды Героя 
Советского Союза.

Одно из писем Ивана Полбина 
жене брата Вере.
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В Ульяновске пройдет фестиваль «Я люблю этот мир» среди людей с ограниченными возможностями  ►
здоровья. Отборочный тур состоится  17 февраля на базе Дома культуры «Киндяковка».

дил, одноклассники брали меня 
под руки, и мы вот так шли 

гулять. Они мне все время 
помогали.

Школу Вова окончил с 
золотой медалью. Родите-
ли уговорили не останав-

ливаться на достигнутом и 
поддержали сына, когда тот 

решил поступать в московский 
вуз. Кстати, университет оказался 
не простым, а инклюзивным, в 
котором обучаются вместе как здо-
ровые студенты, так и инвалиды.

- Есть студенты без ног и кто 
говорить не может - здесь ко всем 
находят подход, - говорит Влади-
мир. - В одном здании совмеще-
ны учебные корпуса, столовая, 

общежитие. Все условия созданы, 
поэтому никаких проблем с адап-
тацией и передвижением нет. У нас 
в студенческом коллективе взаи-
мовыручка большая: тех, кто на 
коляске, но хочет пойти со всеми 
гулять, берем на руки - так прохо-
дим через метро и переходы.

Жим на сто!  
а вам слабо?

Володя решил не забрасывать 
спорт и по приезде в Москву сразу 
же записался в тренажерный зал. 
Именно там, на занятиях, его за-
метили профессионалы.

- Буквально через три месяца 
тренировок в жиме лежа я мог 
поднять не 50-60, как начинал, а 
100 килограммов, - с радостью 
вспоминает парень. - К тому же во 
время силового жима я в отличие 
от всех не помогаю себе ногами, 
работаю лишь корпусом. Личный 
тренер, видя мой прогресс, пред-
ложил поучаствовать в соревно-
ваниях.

На первом конкурсе, перевол-
новавшись, Володя получил 
«баранку» - не смог взять 
вес штанги. Но тренеры 
в один голос тверди-
ли: Владимира ждет 
б о л ь ш о е  б у д у щ е е . 
Они оказались правы, 
и упорные трениров-
ки принесли успех. Уже 
к концу года, в октябре, 
на международном турнире 
имени Ивана Поддубного начинаю-
щий силач получил свою первую 
медаль, отжав 85 кг. А в декабре 
выиграл чемпионат Европы в Мо-
скве, отжав 97,5 кг.

Эти победы очень дороги Вла-
димиру еще из-за того, что сорев-
нуется он не с инвалидами, а со 
здоровыми людьми.

- Так мне более интересно, - 
улыбается Владимир. - Сначала на 
меня, конечно, все косо смотрели, 
а потом начали узнавать, здоро-

ваться, хвалить, даже рекордсме-
ны мира, абсолютные чемпионы. 
Это гордость для меня, чувство 
восторга не передать словами!

Все свои заслуги Владимир при-
писывает родителям, признаваясь, 
что они - его главная опора и под-
держка в жизни.

Жизнь -  
уЖе счастье

В январе был год, 
как Владимир начал 
заниматься спор-
том профессиональ-

но. Сейчас парень 
- кандидат в масте-

ра спорта по силовому 
жиму, готовится к новым 

соревнованиям. Для него это не 
только увлечение, занятия очень 
помогают восстанавливать здоро-
вье, разрабатывать позвоночник и 
мышечный каркас. Все усилия не 
проходят даром - Вове уже легче 
ходить, он передвигает ноги уве-
ренно и быстро. Но проблемы еще 
остались.

Свой опыт преодоления болезни 
Владимир не забывает и старается 
помогать братьям по несчастью 
словом и делом.

- У меня друг есть, у которого 
ДЦП, но форма заболевания слож-
нее - нарушена пластика рук. Он 
для меня пример, как и я для него. 
Парень тоже не теряется, ходит в 
тренажерный зал. Но не все люди, 
к сожалению, хорошо относятся к 
тому, что рядом с ними занимается 
инвалид. Они говорят ему: что ты 
сюда пришел, сиди дома. Но он не 
сдается, несмотря ни на что. А есть 
знакомые, у которых заболевание 
легче, однако они сидят дома и 
ничего не делают, лишь на жизнь 
жалуются.

На вопрос, как же с диагнозом 
ДЦП можно добиться таких впе-
чатляющих результатов, Владимир 
не задумываясь отвечает - все за-
висит от желания.

- Если поставил перед собой 
цель - обязательно добьешься. Я 
в любую погоду - будь то дождь, 
снег, гололед, даже когда сессия 
или экзамены - все время иду на 
тренировку. Настрой по жизни у 
меня позитивный, потому что для 
меня жизнь - уже счастье.

У молодого человека на свое 
будущее грандиозные планы. Во-
первых, получив образование, стать 
толковым юристом. Во-вторых, в 
этом году он хочет получить масте-
ра спорта, а к 2020 году принять 
участие в Паралимпийских играх. 
Но все же главные для него, как 
признается Владимир, три вещи, 
которые должен сделать настоящий 
мужчина: построить дом, посадить 
дерево и вырастить сына.

Через три месяца  
тренировок в жиме 
лежа я мог поднять  
не 50-60, как начинал, 
а 100 килограммов.

Сначала на меня, 
конечно, все косо 
смотрели, а потом 
начали узнавать и 
здороваться.
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Алена ГОНДЫЛЕВА 

Сейчас 19-летний 
Владимир Домнин 
рассказывает о своей 
жизни с улыбкой и 
воодушевлением. Глядя 
на такого собеседника 
- красивого, статного, 
накаченного парня, 
сложно поверить, что при 
рождении ему поставили 
диагноз ДЦП, а в детстве 
он и вовсе  
не мог ходить. Его жизнь 
- история сильного 
человека, который сделал 
невозможное.

носили на руках
Мы встретились с Володей в его 

родном селе в Карсуне. Застать 
его дома - большая удача. Парень 
учится на втором курсе Московско-
го государственного гуманитарно-
экономического университета, из 
столицы приехал к родителям на 
каникулы.

Он живет активной жизнью: за-
нимается спортом, часто выступа-
ет волонтером там, где нужна по-
мощь... Но всего несколько лет на-
зад все было по-другому.

- Володя родился с 
патологиями, долгое 
время вообще не 
ходил, - говорит 
отец Владимира 
Алексей. - Но мы 
никогда не уны-
вали. Когда сыну 
исполнилось четы-
ре, повезли его в Тулу 
на первую операцию. Все 
прошло успешно, и Володя начал 
потихоньку сам передвигаться.

Через пару лет мальчик пережил 
еще одно хирургическое вмеша-
тельство, в 12 - уже третье. Роди-
тели, оба врачи, с детства говори-
ли сыну: несмотря на болезнь, ты 
такой же, как и все.

Проблемы с ногами не помешали 
мальчику открыть для себя полно-
ценную жизнь: с обычной сельской 
школой, с уроками физкультуры, 
тренажеркой, мальчишескими 
шалостями и посиделками с дру-
зьями.

- Получилось так, что мой класс 
- почти вся группа из садика, - 
рассказывает Владимир. - Мы 
все были настолько дружными! В 
начальной школе я еще плохо хо-

Поддубный из Карсуна
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Сейчас в «Квартале» арендуют помещение пять резидентов, в том числе единственный   ►
в России и Европе музей балалайки. Всего же с 2012 года здесь было почти 20 резидентов.

Эксперимент  
с «Воздухом»

- Паша, за время суще-
ствования «Квартала» в нем 
прошло несколько сотен 
мероприятий. По твоему 
мнению, какие из них са-
мые значимые?
- Мероприятий прошло бо-

лее 400. И, конечно, есть из 
них те, которые нас вдохнови-
ли и показали, что это важно 
для города и востребовано. 
Первое, наверное, это прошло-
годний фестиваль музыки и 
развлечений «Воздух». Для нас 
он оказался очень интересным 
экспериментом, когда проходи-
ло пять концертов, промежутки 
между которыми были в две-три 
недели. И вообще наша летняя 
площадка стала открытием. Это 
был своего рода оазис в центре 
исторического квартала. Вместе 
с «Воздухом» за лето прошло 
восемь концертов. И посещае-
мость их была колоссальной. 
Менее 270 человек не было ни 
разу. Максимум было около 420 
человек - стольких людей может 
вместить наш двор.

Важной еще стала урбанисти-
ческая тема - процесс вовлече-
ния жителей в развитие своего 
города. В прошлом году это были 
две выставки городских реше-
ний. В нынешнем году будет фе-
стиваль городских инициатив.

К важным можно отнести и 
«Ночь искусств». Акция хоть и 
международная, но для «Кварта-
ла» ее тоже можно назвать клю-
чевой. Уже потому, что она про-
ходит на следующий день после 
нашего дня рождения. В первый 

же год она собрала в течение 14 
часов более 700 человек. Стало 
понятно, что это максимальное 
количество людей, которое наше 
здание способно через себя 
пропустить. В противном случае 
людям будет некомфортно.

Однако о нас до сих пор не 
все знают. И в этом нет ничего 
удивительного. Те мероприятия, 
которые мы здесь проводим, 
имеют определенную специфи-
ку и нацелены на определенную 
категорию творческих молодых 
людей. Их не так много, но мы 
с ними работаем. За два года 
у нас было более 80 000 по-
сещений. Именно посещений. 
Потому что в соцсетях с нами 
лишь около 4 000 человек.

Но все-таки «Квартал» - это 
первый такого рода проект в 
сфере культуры Ульяновска, 
поддержанный областным пра-
вительством. «Квартал» по-
лучился межведомственным, 
и здесь не чувствуется только 
государственная инициатива.

за пространстВом 
пространстВа

- У «Квартала» замысло-
ватое обозначение себя: 
к р е а т и в н о е  б и з н е с -
пространство. Так все-таки 
бизнесом или креативом 
вы занимаетесь?
- Как коммерческий нас могут 

воспринимать потому, что в 
сочетании креативное бизнес-
пространство людей «пугает» 
слово бизнес. И когда мы гово-
рим о культурных мероприяти-
ях, мы называем себя просто 
- креативное пространство. 
Иногда, чтобы было еще более 
понятно, мы говорим творче-
ское пространство. Хотя поня-
тие «креативность» шире.

- Несколько раз ты упомя-
нул о малой вместимости 
«Квартала». Нет желания 
перебраться куда-то, где 
будет просторнее?
- О переезде речь не идет, о 

расширении - да. Мы остаемся 
здесь как некий центр. «Квар-
тал» будет генератором в не-
скольких направлениях. И пер-
вое - формирование и открытие 
новых пространств. Одно из 
наиболее приоритетных - это 
помещение бывшего боулинг-
центра в ДК «Губернаторский». 
Там 900 квадратных метров, и 
это позволит вмещать гораздо 
большее количество людей. 
Место узнаваемое, с отличной 
транспортной доступностью.

Но этот вариант как чисто госу-
дарственный уже не рассматрива-
ется. Мы ищем инвесторов, и это 
будет частно-государственное 
сотрудничество. Причем речь не 
только о деньгах.

Но в то же время там будет 
меньше творческих предпри-
нимателей и будет больше про-
странства для мероприятий, 
в том числе для коллективов 
«Губернаторского».

«кВартал» гибкий, 
как и я

- Ввиду твоей бурной дея-
тельности многие задаются 
вопросом: «Как Паша все 
успевает?». Ты, например, 
уже закончил учиться?
- Я вечный студент (смеется. 

- Авт.). В свое время решил, что 
буду работать, а учиться тогда, 
когда… Хотя я хочу учиться, я 

очень люблю политех, специаль-
ность «связи с общественностью». 
Но когда ты начинаешь работать и 
видишь перспективу, то, навер-
ное, каждый человек выберет 
перспективу. Однако это вовсе 
не заслуживает подражания. 
Отсутствие у меня высшего об-
разования - грустная история. Но 
в то же время это предоставляет 
и некую свободу. Мне только 22 - у 
меня еще вся жизнь впереди!

- О перспективах «Кварта-
ла» ты рассказал, а какие 
перспективы ты видишь для 
себя? Ведь и ты, и «Квар-
тал» будете меняться.
- «Квартал» такой же гибкий, 

как и я. Он более гибок по срав-
нению со многими культурными 
проектами города. Сейчас мне 
нравится реализовывать эти 
региональные проекты, нравит-
ся работать с этой командой: с 
минкультом, с фондом «Куль-
турная столица».

Я хотел бы довести все до 
логического завершения. Хоте-
лось бы совершить еще парочку 
каких-то важных дел.

«Квартал»  
не переедет,  
но будет  
расширяться.

За два года у нас 
было более  
80 000 посещений.

Мне нравится Ульяновская область. И я горжусь, когда 
рассказываю в других городах о нашем проекте, о том, 
что происходит в регионе. И пока у меня будет здесь 
перспектива для самореализации, я тоже буду здесь.
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В открытый  
космос
Иван СОНИН

За несколько дней пятого фестиваля 
науки, проходившего в Ульяновской 
области со 2 по 8 февраля, прошли 
десятки мероприятий. Они сумели 
привлечь внимание не только 
состоявшихся ученых умов, но и тех, 
кому по-настоящему погрузиться в 
науку еще только предстоит. Речь идет о 
подрастающем поколении.

Так, всего за два дня, 6 и 7 февраля, более 
600 человек посетили площадку Ульянов-
ского информационного центра по атомной 
энергии.

- Для нас всех важно не только обеспе-
чивать широкое распространение знаний о 
современной науке, направленной на разви-
тие экономики и повышение качества жизни 
граждан, но и прививать юным жителям 
Ульяновской области, Российской Федера-
ции умение и любовь получать новые знания. 
Именно поэтому ИЦАЭ ежегодно принимает 
самое активное участие в проведении фести-
валя науки, поскольку основной задачей цен-
тра являются просвещение жителей региона 
в области атомной энергии, популяризация 
науки и инноваций, - отметил директор Улья-
новского ИЦАЭ Игорь Мандрашов.

Здесь прошел «День открытой астро-
номии», в течение которого мальчишки и 
девчонки могли совершить путешествие по 
просторам Галактики. Конечно, не на кос-
мических кораблях, а с помощью средств 
мультимедиа. 

В первую очередь собравшимся расска-
зали о том, как вообще устроены Вселенная, 
Галактика, в которой находится наша пла-
нета. Не обошли вниманием организаторы 
и строение самой Земли. Как-никак, а из 
состава космических тел ее никто не исклю-
чал. Поэтому школьникам весьма подробно 
рассказали о том, как устроен наш мир - на-
чиная от земного ядра и заканчивая атмо-
сферой. Чтобы все эти знания не пропали, 
их закрепили с помощью мультимедийной 
викторины. Для тех, кто давал наибольшее 
количество правильных ответов, были при-
готовлены символические призы от информ-
центра. В итоге между детьми разразилась 
настоящая «научная гонка».

Заинтересованные астрономией школьники 
смогли побывать и на других планетах Сол-
нечной системы и даже внутри них. В этом им 
помог интерактивный стенд, с помощью кото-
рого дети самостоятельно как бы проникали в 
недра Венеры, Марса, Юпитера, Меркурия - в 
общем, всех наших соседей по Системе. Так 
же, как и в случае с Землей, они изучили их до 
самого ядра, узнали много нового об атмосфе-
ре, ее химическом составе и многое другое.

По соседству с юными астрономами свою 
работу вел клуб робототехники, который тоже 
имеет отношение к освоению космоса. Ребят 
учили собирать простейших роботов. Возмож-
но, кто-то из них потом создаст машины, кото-
рые будут изучать Венеру или другие планеты.

К сожалению, не обошлось и без ложки 
дегтя. И внесла ее… погода. Изначально 
информцентром атомной энергетики плани-
ровалось провести «Ночь открытой астроно-
мии» с рассматриванием в телескоп небес-
ных тел и прочими космическими радостями. 
Однако небо в субботу оказалось затянутым 
пусть и не густыми, но облаками. А сквозь 
них полноценно полюбоваться звездами и 
планетами не получилось бы.

Ф
о

то
 И

Ц
А

Э

Студентов натренируют
В Ульяновском государственном техни-
ческом университете откроется первая 
региональная школа тренеров. 

Для ее слушателей будут организованы 
мини-лекции и мастер-классы от федераль-
ных тренеров. Участники получат базовые 
знания в таких сферах, как конфликтология, 
групповая динамика, основы публичного 
выступления, обучатся искусству самопре-

зентации, составления собственного тре-
нинга, работы в команде. Слушатели также 
разработают и представят собственные 
тренинги. 

Каждый участник проекта может получить 
сертификат разного значения: участник, 
тренер-стажер, региональный тренер, ре-
гиональный тренер-эксперт. В дальнейшем 
они смогут принять участие в региональных 
школах актива, проектах Ассоциации сту-

денческих объединений России, а также 
войти в делегацию Ульяновской области на 
федеральной «Школе тренеров». 

Справка «НГ»
Региональный этап всероссийского проекта 
«Школа тренеров» УлГТУ проводит при под-
держке Ассоциации студенческих объедине-
ний. Он продлится с 16 по 20 февраля. 

Главный  
по «Кварталу»
Игорь УЛИТИН

На днях креативное пространство «Квартал», созданное 
в Ульяновске в ноябре 2012 года, подводило итоги 
своей более чем двухлетней работы. «НГ» расспросила о 
результатах, перспективах развития «Квартала» и многом 
другом его руководителя Павла Андреева.
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В регионе утвержден новый главный внештатный специалист по медицинской профилактике.   ►
Им стал главврач областного центра медпрофилактики Павел Смирнов.

Главное -  
не медлить!
Иван СОНИН

Рак - диагноз, который люди воспринимают 
как смертный приговор. Зачастую борьба 
со злокачественной опухолью остается без-
результатной, но все-таки есть счастливые 
случаи излечения от этой страшной болезни. 
Шанс на то, что человек избавится от рака, в 
большей степени существует тогда, когда за-
болевание выявлено на ранней стадии. 

В целях профилактики злокачественных 
опухолей в Ульяновской области стартовал 
месячник борьбы с раком. Проходит он в 
первую очередь на базе областного онкодис-
пансера. Например, сейчас туда призывают 
приходить мужчин и женщин старше 50 лет, 
чтобы они могли сдать анализ на онкомаркер. 
Благодаря этому анализу у первых можно 
выявить рак предстательной железы, у вто-
рых - рак яичников. Собственно, это исследо-
вание и есть один из видов профилактики, на 
проведении которой настаивают медики. 

Кроме того, чтобы провериться, любой 
взрослый человек может пройти диспансе-
ризацию или же просто обратиться к своему 
участковому терапевту. Он, если что, подска-
жет вам, нужно идти к онкологу или, слава 
богу, этого не требуется. В первом случае, 
естественно, лучше не медлить.

- Примерно четверть обратившихся к нам 
пациентов обращаются к онкологам на по-
следней стадии заболевания, когда что-то 
исправить уже практически невозможно, 
- рассказывает заместитель главного врача 
областного онкодиспансера Инна Чигирева. 
- Вовремя не обращаются они по разным при-
чинам: кто-то боится идти к врачу, кто-то не 
чувствует болей, кто-то чувствует, но отклады-
вает обращение к специалисту на потом. 

Четверть - это почти 1 500 человек, еже-
годно в Ульяновской области выявляется 
около 5 500 новых случаев рака. Всего же в 
регионе на учете с онкологическими заболе-
ваниями стоят порядка 28 000 человек. Это 
более двух процентов населения области. 

Медики говорят, что значительная часть 
раковых больных - это мужчины. Причем 
больше всего из них пациентов, больных 
раком легких. К слову, мужчины же, как гла-
сит статистика, и курят больше женщин. По 
сути, это наглядное подтверждение тому, 
что вредные привычки становятся причи-
нами серьезных заболеваний. 

В качестве еще одного варианта профи-
лактики рака Инна Чигирева назвала самые 
простые меры, известные уже на протяже-
нии нескольких десятков лет. Не курить, не 
злоупотреблять алкоголем, вести подвиж-
ный образ жизни, летом быть осторожным 
с солнечными процедурами, а также есть 
меньше жирной пищи. Казалось бы, ничего 
сложного. Но, к сожалению, в большинстве 
случаев эти слова как об стенку горох. В 
итоге мы имеем число раковых больных, 
превышающее по численности население 
большинства сельских районов области. 

Цифра 
На 1 % в прошлом году снизилось число  
мужчин, больных раком. 
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Люди должны улыбаться
Игорь УЛИТИН

9 февраля в России 
отмечался День стоматолога - 
профессиональный праздник 
врачей, к которым уж точно 
каждый из нас обращался. 
Секреты голливудской 
улыбки «НГ» раскрыла 
главврач стоматологической 
поликлиники Ульяновска 
Гульсиря Физюкова.

Пациенты к нам Пошли
- Несколько лет назад появилась та-
кая шутка, что, если верить рекламе, 
кариес - это новая российская беда. 
А если без шуток - насколько серьез-
на эта проблема?
- Кариес - беда старая. Но изменились 

технологии и подходы к его лечению.
В медицине принято считать - состоя-

ние здоровья человека оценивается по 
состоянию полости рта. Пациент должен 
один раз в год приходить к стоматологу 
- это базовые рекомендации Всемирной 
организации здравоохранения. На при-
еме у врача он должен получить полный 
осмотр полости рта, оценку ее состояния, 
рекомендации по восстановлению и со-
хранению зубов, по профилактике заболе-
ваний зубов и полости рта. Любой пациент 
должен знать, какие у него есть риски в 
полости рта.

Но наш пациент идет к 
стоматологу только 
тогда, когда что-то за-
болело и иногда тре-

бует вернуть ему 
нормальное состо-
яние здесь и сей-
час. В полости рта 
можно поставить 
около 150 диагно-
зов. Каждый специ-
алист - стоматолог-

терапевт, стоматолог-хирург и другие 
– сталкивается со всеми этими заболе-
ваниями у пациентов. Для вылечивания 
того или иного заболевания нужно время. 
Мы стараемся восстанавливать здоровье 
пациентов в кратчайшие сроки, учитывая 
все потребности пациента в лечении, в 
удалении, в протезировании зубов ком-
плексно.

Сейчас предпринимаются все усилия, 
чтобы люди к нам приходили. В 2013-2014 
годах министерство здравоохранения 
и социального развития Ульяновской 
области и Территориальный фонд ОМС 
предложили увеличить число бесплатных 
услуг. Туда были включены материалы 
химического и светового отверждения, 
современные дорогостоящие анестетики. 
Это вызвало интерес, и пациенты к нам 
пошли. 

Удалить нельзя сохранить
- Среди людей, особенно старшего 
поколения, есть мнение, что лучше 
удалить зуб, чем лечить. Мол, он все 
равно потом будет болеть. Что ска-
жете на этот счет?
- С возрастом увеличивается количество 

пораженных и удаленных зубов, которые 
порой невозможно сохранить и восста-
новить терапевтическими методами.  Мы 

Оставшийся зуб  
не будет работать  
за соседний удаленный.

Беззубая улыбка хороша  
только у младенца.

сейчас всячески стараемся сохранять и 
восстанавливать корни зубов при отсут-
ствии противопоказаний. И на сегодня 50% 
наших пациентов нуждаются в протезиро-
вании съемными протезами.

- Это те, что в простонародье назы-
вают вставными зубами?
- Необходимо уточнить, что все зубные 

протезы - вставные. Съемные конструк-
ции появляются только тогда, когда нет 
возможности протезировать несъемны-
ми конструкциями. Когда есть опасность 
перегрузки сохраненных зубов. Каждый 
зуб выполняет свою функцию. Оставший-
ся зуб не будет работать за соседний. И 
мы сразу рекомендуем таким пациентам 
съемные протезы для восстановления 
зубных рядов полностью. Современные 
технологии позволяют восстановить 
улыбку и обеспечить полноценное пере-
жевывание пищи данными протезами. 
Есть пациенты, которые отказываются и 
воспринимают это трагично. Задача врача 
довести до пациента, что для нормального 
жевания должно быть по 14 зубов на верх-
ней челюсти и на нижней челюсти. Или 
хотя бы к этому стремиться.

В арсенале зубопротезирования много 
различных конструкций разного класса, в 
том числе из ряда новых технологий. От 
восстановительных штампованных коронок 
до металлокерамических и полных кера-
мических конструкций. При рациональном 
протезировании они все выполняют свою 
жевательную и эстетическую функцию.

«цветные» зУбы
- А железные и золотые зубы сегодня 
ушли в прошлое?
- Нет, в некоторых случаях проводится 

протезирование зубов золотом. Это либо 
по медицинским показаниям, золотом 
определенной пробы - при непереносимо-
сти других материалов. Либо по желанию 
самого пациента. Таких пациентов сейчас 
очень мало. 

Иногда используется декоративное по-
крытие соответствующего цвета. Это не 
золото. Но мы сейчас стараемся работать 
на снижение числа пациентов с такими 
«цветными» зубами. Чтобы их заменить, 
мы активно внедряем цельнолитые кон-
струкции из различных материалов. Они 
делаются из однородного материала и 
имеют минимальное воздействие на ор-
ганизм человека. Активно используется 
имплантология, когда взамен удаленных 
корней в костную ткань челюсти устанав-
ливаются новые конструкции и пациент 
освобождается от съемного протезиро-
вания.

- Как врач скажите, почему все-таки 
важно чистить зубы, а не жевать 
жвачки?
- Важность гигиены полости рта в том, 

что там обитает около 300 видов микро-
бов. Они живут, имеют продукты жизне-
деятельности и не всегда полезные для 
человека, в частности, для зубов. Кариес 
появляется тогда, когда в полости рта 
появляется много углеводов, тогда, когда 
человек предпочитает мягкую, сладкую 
пищу и другие продукты, которые осе-
дают налетом на зубах и деснах и ста-
новятся питательной средой для данных 
микробов.

После каждого приема пищи рот необхо-
димо прополоскать. Так как любая, самая 
вкусная конфета через 20 минут начинает 
разлагаться - это простая биохимия. По-
лоскание полости рта избавляет от налета. 
А чистка зубов утром и вечером обеспечи-
вает их сохранность от разрушения.
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С 1 января 2015 года минимальный размер оплаты труда (МРОТ)   ►
установлен в размере 5 965 рублей в месяц. В 2014 году он был равен 5 554 рублям в месяц.

за паролем не идти
С начала 2015 года в Улья-

новской области заработал 
новый сайт государственного 
Пенсионного фонда. Поменялся 
не только внешний вид, но и 
«начинка» - все стало намного 
проще и понятнее. Одним из 
самых интересных нововве-
дений стал «Личный кабинет 
застрахованного лица», где 
указана абсолютно вся инфор-
мация по накоплениям, отчис-
лениям и соответствующим 
программам.

Для того чтобы войти в свой 
«Личный кабинет», необходимо 
зарегистрироваться на портале 
госуслуг.

- Если раньше нужно было 
идти за паролем в специальные 
офисы, то для взаимодействия 
с Пенсионным фондом техно-
логию регистрации упростили, 
- рассказал управляющий от-
делением Пенсионного фонда 
РФ по Ульяновской области 
Александр Чернышев. - Нужно 
ввести свои персональные дан-

ные, номер телефона, пароль, и 
вам придет сообщение с кодом 
активации.

пенсия в баллах
В «Личном кабинете» раз-

мещена информация обо всем 
страховом стаже человека и 
количестве пенсионных баллов, 
которые он заработал. Напом-
ним, с начала этого года дей-
ствует новая формула, по кото-
рой пенсионные права граждан 
рассчитываются в баллах.

Весь трудовой стаж в «Лич-
ном кабинете» делится на пе-
риоды до 2002 года, когда была 
старая пенсионная система, 
и после. Можно посмотреть, 
в какой год сколько баллов 
человек накопил. Это зависит 
от размера заработной платы 
и, соответственно, отчислений 
работодателя. Таким образом, 
можно контролировать своего 
руководителя: правильные ли 
он подавал сведения в Пен-
сионный фонд и какова сумма 
начисленных страховых взно-
сов. Если в «Личном кабинете» 
отражена неправильная или не-
полная информация, ульяновцы 
могут обратиться в отделение 
Пенсионного фонда.

Здесь же, в «Личном кабине-
те», есть информация о вари-

анте пенсионного обеспечения. 
Напомним, для людей 1967 года 
рождения и моложе страховой 
взнос может уплачиваться на 
страховую часть и накопитель-
ную сразу либо только на стра-
ховую - как выбрал сам человек. 
Если вы являетесь участником 
государственной программы 
софинансирования пенсионных 
накоплений, эта информация 
в «Личном кабинете» тоже от-
ражена. Здесь же видно, кто 
управляет вашими пенсионны-
ми накоплениями.

Весь 2015 год сервис будет 
дорабатываться. Этот ресурс - 
лишь для работающих граждан, 
отдельно для пенсионеров сер-
вис появится немного позже.

звонок специалисту
Есть на обновленном сайте 

и другие ноу-хау. Во-первых, 
больше не нужно выбирать пра-
вильный регион, сайт автомати-
чески показывает страничку той 
области, в которой находится 
человек. Во-вторых, в разделе 
«Жизненные ситуации» есть 
ответы на самые часто задавае-

мые вопросы, начинающиеся 
со слова «как». Например, как 
оформить материнский капи-
тал, страховую пенсию.

Через «Личный кабинет» 

можно заранее записаться на 
прием в Пенсионный фонд. 
Немаловажная услуга - пред-
варительный заказ документов, 
что позволит сэкономить вре-
мя на получении документов. 
В-третьих, здесь же можно 
отправить электронное об-
ращение в Пенсионный фонд. 
В-четвертых, каждый вправе 
сделать видеозвонок специали-
сту госорганизации и получить 
консультацию по элементарным 
вопросам, не связанным с пере-
дачей персональных данных. 
Пообщаться со специалистами 
можно и в чате. В-пятых, можно 
сделать выписку о состоянии 
индивидуального лицевого сче-
та - то самое «письмо счастья». 
А со следующего года из «Лич-
ного кабинета» можно будет  
написать заявление о назна-
чении пенсии и способе ее 
доставки.

рассчитай  
пенсию сам

22% от заработной платы 
работодатель отдает в Пен-
сионный фонд. 6% уходит на 
базовую часть - она у всех 
одинаковая и сейчас состав-
ляет 4 383,59 руб. Оставшиеся 
16% формируют лицевой счет. 
Именно эта сумма и отражена 
в «Личном кабинете» сайта. 
Из нее формируются баллы. 
Стоимость одного балла на 
сегодняшний день увеличи-
лась до 71,40 руб. Например, 
если к выходу на пенсию у 
вас накопится 120 баллов, 
то, умножив на сумму одного 
балла, получим 8 568 рублей. К 
ним прибавим базовые 4 383. 
В итоге ваша пенсия в месяц 
составит 12 951 руб.

За пенсией - в кабинет
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В «Личном кабине-
те» размещена  
информация обо 
всем страховом 
стаже человека.

В разделе  
«Жизненные ситуа-
ции» есть ответы на 
самые часто зада-
ваемые вопросы.

Срочный автовыкуп  
автомобилей 

отечественного и зарубежного производства  
в любом состоянии, после Дтп. 

тел.: 89510927070, 89278335464.
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СообЩение о провеДении обЩеГо СобраниЯ учаСтников 
Долевой СобСтвенноСти

Администрация МО «Тушнинское сельское поселение» Сенгилеевского 
района Ульяновской области сообщает о проведении общего собрания 
участников долевой собственности земельного участка с категорией 
земель сельскохозяйственного назначения, находящегося по адресу: 
Ульяновская область, Сенгилеевский район, СПК «ШИЛОВСКИЙ», с када-
стровым номером 73:14:011601:16.

 Повестка дня общего собрания:
1. О лице, уполномоченном от имени участников долевой собственности 

без доверенности действовать при согласовании местоположения границ 
земельных участков, одновременно являющихся границей земельного 
участка, находящегося в долевой собственности, при обращении с заяв-
лениями о проведении государственного кадастрового учета или государ-
ственной регистрации прав на недвижимое имущество в отношении зе-
мельного участка, находящегося в долевой собственности, и образуемых 

из него земельных участков, а также заключать договоры аренды данного 
земельного участка или соглашения об установлении частного сервитута 
в отношении данного земельного участка (далее - уполномоченное общим 
собранием лицо), в том числе об объеме и о сроках таких полномочий.

2. Об условиях договора аренды земельного участка, находящегося в 
долевой собственности.

Собрание состоится 28 марта 2015 года в 10.00. Время регистрации 
- с 9.00 до 10.00.

Место проведения собрания: Сенгилеевский район, с. тушна,  
ул. Школьная, д. 2.

При себе необходимо иметь документ, удостоверяющий личность, до-
кументы, удостоверяющие право на земельную долю, для представителей 
- документы, подтверждающие полномочия этих лиц.

С документами по вопросам, вынесенным на обсуждение общего со-
брания, можно ознакомиться до 28 марта 2015 года по адресу: Сенгиле-
евский район, с. тушна, ул. Школьная, д. 2. тел. 8 (812) 327-09-47.

алена ГонДылева 

Пенсионный фонд больше 
не высылает «письма 
счастья». Посмотреть всю 
необходимую информацию, 
заказать документы и даже 
записаться на прием можно на 
его официальном сайте. Обо 
всех нюансах журналистам 
рассказали в прошлый четверг 
на пресс-конференции в 
отделении Пенсионного фонда 
по Ульяновской области.
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Совет Ульяновской областной обще-
ственной организации «Бывшие несовер-
шеннолетние узники фашистских концла-
герей» и совет Ульяновской региональной 
общественной организации «Дети войны» с 
глубоким прискорбием извещают о смерти 
на 76-м году жизни 

барта  
Фридриха Донатусовича 

и выражают искренние соболезнования се-
мье и близким покойного. 

Барт Фридрих Донатусович родился  
26 февраля 1939 года в селе Вальдорф 
Запорожской области. С началом Великой 
Отечественной войны отец ушел на фронт. 
Семья готовилась к отправке в глубь России, 
но не успела выехать. Родное село заняли 
фашистские войска. 13 сентября 1943 года 
по решению немецкого командования всех 
жителей насильно угнали в Германию. Фри-
дрих сначала попал в лагерь в Польше, а за-
тем был вывезен в германский город Целле. 
Здесь он пробыл до окончания войны. В 1946 
году отец привез его и остальных членов се-
мьи в Ульяновскую область. 

После окончания школы Фридрих учился 
в педагогическом институте на физико-
математическом факультете, который окончил 
в 1961 году. Участвовал в освоении целинных 
земель. Был награжден медалью «За освоение 
целинных земель». Далее Фридрих Донатусо-
вич работал преподавателем в Ульяновском 
политехническом институте, учителем физики 
в 1-й средней школе г. Ульяновска. Большая 
часть трудовой деятельности Барта Ф.Д.  
была связана с Ульяновским механическим 
заводом, где он работал инженером и  на-
чальником лаборатории. 

С 2009-го по 2013 год Фридрих Донатусо-
вич возглавлял областную общественную 
организацию бывших несовершеннолетних 
узников фашистских концлагерей. 

Светлая память о Барте Фридрихе Донату-
совиче навсегда останется в сердцах людей, 
которые его знали и уважали. 

Госуслуги  
онлайн
В муниципалитетах Ульяновской области 
открыто более 20 дополнительных цен-
тров обслуживания пользователей пор-
тала госуслуг. Теперь в регионе действует 
31 пункт, где жители могут получить под-
тверждение своих учетных записей.

Чтобы воспользоваться государственными 
услугами через Интернет, гражданам необхо-
димо зарегистрироваться на портале госуслуг 
Российской Федерации. Часть услуг ресурса 
доступна сразу после заполнения регистраци-
онной формы и не требует активации учетной 
записи (подтверждения личности). Однако 
для получения услуг в сферах социальной 
защиты, регистрации актов гражданского со-
стояния, образования, занятости, транспорта 
гражданам необходимо получить подтверж-
денную учетную запись. Сделать это можно в 
специализированных центрах обслуживания 
пользователей портала госуслуг, функцио-
нирующих на базе исполнительных органов 
государственной власти и органов местного 
самоуправления Ульяновской области. Для 
этого пользователю понадобится паспорт.

Дополнительную информацию по вопро-
сам работы специализированных центров 
обслуживания в Ульяновской области можно 
получить на портале госуслуг.

утерян аттестат о среднем (полном) 
общем образовании на имя королева 
романа владимировича.  Год выпуска 
1999-й.



27Народная газета Среда / 11 февраля 2015 / № 6Информация, реклама

По итогам 2014 года в Ульяновской области перевыполнен план по вводу жилья. Всего  ►
введено в эксплуатацию 2 564 жилых дома общей площадью 718,8 тысячи квадратных метров. 

ИзвещенИе о согласованИИ проекта  
межеванИя земельных участков

Кадастровым инженером Кузнецовой Еленой Владимировной, 
адрес: Ульяновская область, р.п. Радищево, ул. Чкалова, д. 18-1, тел. 
89278221860, адрес электронной почты: kucnezova32@mail.ru, подготов-
лен проект межевания земельного участка, образованного путем выдела 
из земельного участка с кадастровым номером 73:12:010201:1, располо-
женного по адресу: Ульяновская область, Павловский район, СХПК «За-
лесный». Заказчиком работ по подготовке проекта межевания земель-
ного участка является гр. Осипов Николай Владимирович, действующий 
на основании доверенностей, адрес: Ульяновская область, Павловский 
район, с. Старый Пичеур, ул. Лесная, д. 35, тел. 89297917519.

 С проектом межевания земельного участка можно ознакомиться 
по адресу: Ульяновская область, р.п. Радищево, ул. Почтовая, д. 7 в 
течение тридцати календарных дней со дня опубликования настоящего 
извещения.

 Обоснованные возражения относительно размера и местоположения 
границ образуемого земельного участка, выделяемого в счет земельных 
долей, направлять в письменной форме в течение тридцати календарных 
дней со дня опубликования настоящего извещения в письменной форме 
по адресам: 433910, Ульяновская область, р.п. Радищево, ул. Почтовая,  
д. 7; р.п. Павловка, пл. 50 лет ВЛКСМ, д. 10 (филиал ФГБУ «ФКП 
Росреестра» по Ульяновской области,  межрайонный отдел  
№ 4 Павловского района). Р
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 ИнформацИонное 
сообщенИе

 Согласно решению совета депутатов му-
ниципального образования «Николаевский 
район» Ульяновской области от 9 сентября 
2014 года № 112 «О разрешении отчуждения 
земельного участка, расположенного по адре-
су: Николаевский район, земельный участок, 
расположенный в 350 метрах западнее села 
Тепловка», постановлению администрации муни-
ципального образования «Николаевский район» 
Ульяновской области от 08.12.2014 № 1249 «О 
проведении аукциона по продаже земельного 
участка, расположенного по адресу: Российская 
Федерация, Ульяновская область, Николаевский 
район, земельный участок, расположенный в 
350 метрах западнее села Тепловка», комитет 
по управлению муниципальным имуществом и 
земельным отношениям администрации муни-
ципального образования «Николаевский район» 
Ульяновской области извещает о проведении 
аукциона по продаже земельного участка с ка-
дастровым номером 73:09:011401:540 общей 
площадью 27 206 кв. м, расположенного по 
адресу: Российская Федерация, Ульяновская 
область, Николаевский район, земельный уча-
сток, расположенный в 350 метрах западнее 
села Тепловка, отнесенного к категории земель 
- земли сельскохозяйственного назначения, с 
разрешенным использованием - для сельскохо-
зяйственного производства.

Границы земельного участка обозначены в 
кадастровом паспорте земельного участка. Об-
ременение - отсутствует.

Аукцион проводится 19 марта 2015 года в зда-
нии администрации муниципального образова-
ния «Николаевский район» в зале заседаний (2-й 
этаж) в 14 часов 00 минут, подведение итогов 
аукциона проводится в день проведения аукцио-
на 19 марта 2015 года в здании администрации 
муниципального образования «Николаевский 
район» в зале заседаний (2-й этаж) в 14 часов  
30 минут.

Начальная цена продажи объекта привати-
зации составляет 140 000 (сто сорок тысяч) 
рублей. При продаже земельных участков НДС 
не начисляется.

Форма подачи предложений о цене - от-
крытая. Установить величину повышения на-
чальной цены (шаг аукциона) в размере 5% 
начальной цены продажи в сумме 7 000 (семь 
тысяч) рублей.

Предложения о цене подаются участниками 
аукциона лично в ходе аукциона. Право при-
обретения принадлежит покупателю, который 
предложит в ходе торгов наиболее высокую 
цену. Аукцион, в котором принял участие только 
один участник, признается несостоявшимся.

Срок заключения договора купли-продажи - в 
течение 5 дней со дня подписания протокола о 
результатах аукциона.

Справки об основных характеристиках, место-
нахождении, площади объекта приватизации, 
требованиях к претендентам, иной информации, 
условиях заключения договора купли-продажи 
имущества, порядке определения победителя 
аукциона можно узнать в комитете по управле-
нию муниципальным имуществом и земельным 

отношениям администрации муниципального 
образования «Николаевский район», кабинет № 
210, телефон 8 (84247) 23139.

Оплата за приобретение объекта приватиза-
ции производится единовременно на расчетный 
счет бюджета муниципального образования 
«Николаевский район» в течение 10 дней после 
заключения договоров купли-продажи. Прием 
заявок от претендентов на участие в аукционе 
осуществляется в здании администрации муни-
ципального образования «Николаевский район» 
Ульяновской области по адресу: Ульяновская 
область, Николаевский район, рабочий поселок 
Николаевка, площадь Ленина, дом № 1, кабинет 
№ 210, телефон 8 (84247) 23139, ежедневно в 
рабочие дни с 8 до 12 часов и с 14 до 17 часов.

Срок подачи заявок - с 12 февраля 2015 года 
по 13 марта 2015 года.

Дата определения участников аукциона - 16 
марта 2015 года.

перечень требуемых для участия  
в аукционе документов и требования  

к их оформлению.
Претенденты представляют документы для 

участия в аукционе согласно перечню докумен-
тов, необходимых для участия в аукционе:

1. Заявка.
2. Платежное поручение с отметкой банка 

о внесении задатка, квитанция об уплате за-
датка.

3. Юридические лица:
- нотариально заверенные копии учреди-

тельных документов и свидетельства о госу-
дарственной регистрации юридического лица, 
а также выписку из решения уполномоченного 
органа юридического лица о совершении 
сделки (если это необходимо в соответствии 
с учредительными документами претендента 
и законодательством государства, в котором 
зарегистрирован претендент).

- документ, содержащий сведения о доле 
Российской Федерации, субъекте Российской 
Федерации или муниципального образования в 
уставном капитале юридического лица (реестр 
владельцев акций либо выписка из него, или 
заверенное печатью юридического лица и под-
писанное его руководителем письмо),

- документ, который подтверждает полно-
мочия руководителя юридического лица на осу-
ществление действий от имени юридического 
лица (копия решения о назначении этого лица 
или о его избрании) и в соответствии с которым 
руководитель юридического лица обладает 
правом действовать от имени юридического 
лица без доверенности.

4.Физические лица предъявляют документ, 
удостоверяющий личность.

5. Опись представленных документов.
6. Доверенность на право совершения дей-

ствия от имени претендента.

порядок внесения задатка  
и его возврата.

Размер задатка для участия в аукционе уста-
навливается в размере 50 процентов от началь-
ной цены продажи в сумме 70 000 (семьдесят 
тысяч) рублей.

Суммы задатков перечисляются по следую-
щим реквизитам:

УФК по Ульяновской области (комитет по 
управлению муниципальным имуществом и 
земельным отношениям администрации муни-
ципального образования «Николаевский район» 
Ульяновской области), ИНН 7311005491, КПП 
731101001, л/счет 05683103890 в ГРКЦ ГУ Банка 
России по Ульяновской области БИК 047308001,  
р/счет 40302810573083000026.

Настоящее информационное сообщение яв-
ляется публичной офертой для заключения до-
говора о задатке в соответствии со статьей 437 
Гражданского кодекса Российской Федерации. 
Подача претендентом заявки и перечисление 
задатка являются акцептом такой оферты, 
после чего договор о задатке считается за-
ключенным в письменной форме.

Задаток должен поступить на указанный 
счет не позднее 13 марта 2015 года. В случае 
непоступления задатка в указанный срок пре-
тендент к участию в торгах не допускается. 
Документом, подтверждающим поступление 
задатка на счет продавца, является выписка 
со счета комитета по управлению муниципаль-
ным имуществом и земельным отношениям 
администрации муниципального образования 
«Николаевский район».

   задаток возвращается претенденту в 
следующих случаях:

- задаток возвращается участникам аук-
циона, за исключением победителя, в течение 
3 (трех) банковских дней со дня подписания 
протокола о результатах торгов участникам 
аукциона, которые не выиграли;

- задаток возвращается претенденту, не 
допущенному к участию в аукционе, в течение 
3 (трех) банковских дней со дня оформления 
протокола о признании претендентов участни-
ками аукциона;

- в случае отзыва заявки претендентом до 
дня окончания срока приема заявок внесенный 
задаток возвращается заявителю в течение 
3 (трех) банковских дней со дня регистрации 
отзыва заявки;

- в случае отзыва заявки претендентом позд-
нее дня окончания срока приема заявок зада-
ток возвращается в порядке, установленном 
для участников аукциона;

- в случае признания аукциона несостояв-
шимся задаток возвращается всем участникам 
аукциона в течение 3 (трех) банковских дней 
с даты подписания протокола о результатах 
аукциона;

- в случае принятия решения об отказе орга-
низатором аукциона от проведения аукциона 
внесенные претендентами задатки возвраща-
ются в 3 (трех)-дневный срок.

Осмотр земельного участка на местности 
производится в любое время в течение периода 
приема заявок по согласованию с Продавцом в 
назначенные время и дату.

Организатор аукциона вправе отказаться от 
проведения аукциона не позднее чем за 3 дня 
до дня проведения аукциона.

комитет по управлению  
муниципальным имуществом  

и земельным отношениям  
администрации муниципального  

образования «николаевский район»

Общественное 
признание
Общественная палата Ульяновской 
области объявляет о старте ежегодного 
областного общественного конкурса 
«Общественное признание». Его цель - 
поощрение значительных достижений 
граждан и организаций всех форм 
собственности, внесших существенный 
вклад в развитие гражданского 
общества на территории нашего региона 
в 2014 году.

Участниками конкурса могут быть граж-
дане РФ и негосударственные организации, 
зарегистрированные и осуществляющие 
свою деятельность на территории Ульянов-
ской области.

В этом году лауреаты «Общественного 
признания» будут названы в следующих 
номинациях для физических и юридических 
лиц:

1. «НКО года»;
2. «Социально ответственный бизнес 

года»;
3. «СМИ года»;
4. «Лидер НКО года»;
5. «Доброволец года»;
6. «Благотворитель года»;
7. «Просветитель года».
Прием документов проходит с 2 по 16 

февраля 2015 года с 9.00 до 17.00 в рабо-
чие дни по адресу: 432063, г. Ульяновск, ул. 
Радищева, д. 1, каб. 500 (тел. 44-10-31) или 
каб. 503 (тел. 44-10-35). Дополнительно за-
явки необходимо направить по электронной 
почте: opul-cp@mail.ru.

Конкурсный этап начнется 25 февраля 
2015 г., когда на официальном сайте об-
щественной палаты Ульяновской области 
откроется интернет-голосование, в кото-
ром смогут принять участие все желающие 
жители региона. Параллельно работу бу-
дет вести конкурсная комиссия, в состав 
которой войдут эксперты в сферах об- 
щественной деятельности.

Общественное интернет-голосование 
завершится в 18.00 20 марта 2015 года. 
Его результаты будут подведены путем 
простого подсчета голосов (каждому голо-
су присваивается 0,01 балла). Победители 
«Общественного признания» будут выявле-
ны после суммирования баллов, набранных 
номинантом по итогам экспертной оценки и 
открытого онлайн-голосования.

Подробная информация на сайте www.
opuo.ru

Комментарий
тамара Девяткина,  
председатель  
общественной  
палаты Ульяновской 
области:
- ежегодный конкурс «общественное при-
знание» региональная общественная палата 
проводит с 2011 года. наша цель - выявлять 
лучшие примеры гражданской активности, 
чествовать земляков, которые направляют 
свои помыслы, личное время и ресурсы на 
социально ориентированную деятельность. 
Дать им моральный стимул расширять и раз-
вивать свою работу, а также привлечь широ-
кое публичное внимание к уже достигнутым 
результатам - задача чрезвычайно важная. 
призываю инициативные группы граждан, 
смИ, нко и др. выдвигать кандидатуры на 
конкурс, а всех жителей региона - принять 
активное участие в интернет-голосовании, 
которое стартует 25 февраля, чтобы лау-
реатами «общественного признания» стали 
действительно самые достойные и широко 
известные всему региональному сообществу 
люди и организации.
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ИзвещенИе о согласованИИ проекта  
межеванИя земельных участков

Кадастровым инженером Кузнецовой Еленой Владимировной 
(адрес: Ульяновская область, р.п. Радищево, ул. Чкалова, д. 18-1, тел. 
89278221860, адрес электронной почты: kucnezova32@mail.ru) подго-
товлен проект межевания 2 земельных  участков, образованных путем 
выдела  из земельного участка с кадастровым номером 73:15:050501:1, 
расположенного по адресу: Ульяновская область, Старокулаткинский 
район, СПК «Новомостякский». Заказчиком работ по подготовке проекта 
межевания земельных участков является гр. Садыков Равиль Хайдяро-
вич (адрес: Ульяновская область, Старокулаткинский район, р.п. Старая 
Кулатка, пер. Красногвардейский, д. 3, тел. 89278029862).

С проектом межевания земельных участков можно ознакомиться 
по адресу: Ульяновская область, р.п. Радищево, ул. Почтовая, д.7 в 
течение тридцати календарных дней со дня опубликования настоящего 
извещения.

Обоснованные возражения относительно размеров и местоположения 
границ образуемых земельных участков, выделяемых в счет земельных 
долей, направлять в письменной форме в течение тридцати календарных 
дней со дня опубликования настоящего извещения в письменной форме 
по адресам: 433910, Ульяновская область, р.п. Радищево, ул. Почтовая, 
д.7; Ульяновская область, Старокулаткинский район, р.п. Старая Кулат-
ка, ул. Кирова, д. 133а (филиал ФГБУ «ФКП Росреестра» по Ульяновской 
области, межрайонный отдел № 4 Старокулаткинского района).Р
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Во Дворце книги вчера прошел вечер памяти Александра Сергеевича Пушкина,   ►
где прозвучали романсы на стихи русских поэтов - Лермонтова, Жуковского, Дельвига, Языкова. 

Путешествие -  
с любовью
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Татьяна АЛЬФОНСКАЯ

Для кого-то путешествия - 
страсть, увлечение, отдых. 
Для семьи Какичевых - все 
вместе взятое плюс прекрасный 
стимул для творчества. Потому 
что настоящему художнику, 
повидавшему красоты земли, 
трудно удержаться и не взять  
в руки кисть. 

Выставка «Юрий + Любовь», открывшаяся 
в картинной галерее Ульяновского союза 
художников, одна из самых необычных за 
последние годы. Фотопортрет в полный 
рост - папа, мама, дочь Агата - встречает 
посетителей галереи. А в центре самого 
большого выставочного зала стоит... палат-
ка (вся в фотографиях!), свидетель путеше-
ствий семейства Какичевых по России. 

И наконец - большая инсталляция (кото-
рую помогали делать их ученики - студенты 
училища культуры): в рамках двух багетов - 
непременные «следы» путешественников, за-
путавшиеся в сетях времени. Тут и фляжка, и 
удочка, и раковина, и бутылки, и даже оленьи 
рога. А рядом указатели: на Заяцкие острова, 
на Валаам, на остров Анзер, на Соловки, на 
пристань Хета, на станцию Сивая Маска... 
Места, где художники и сами бывали, и дру-
гим советуют. И во всем этом - добрый юмор, 
умение ценить простые вещи и, конечно, лю-
бовь - друг к другу, к людям, к жизни. 

Романтики СевеРа
Юрий в своем северном детстве мечтал 

о «бродячих профессиях», собирался стать 
геологом или археологом. Вспоминает: 
«Родители были против, потому что пони-
мали: когда ты все время в лесах, а семья 
дома - это плохо. Сдал им назло документы 
в ПТУ на токаря. Хотя я всегда рисовал, 
художником стал совершенно случайно. В 
армии пришлось заняться оформиловкой, 
портретами. Оформил казарму так, что она 
заняла первое место по полигону. А служил 
я на космодроме Плесецк. Очень интерес-
ная служба, великолепные офицеры. Один 
из них и надоумил меня: «Ты должен ри-
совать». Вернулся после армии в Воркуту, 
стал художником-оформителем. Только в 
26 лет поступил в Костромской пединститут 
на художественно-графическое отделение, 
это прибежище всех великовозрастных, кто 
поздно решил заниматься живописью. Тут 
я и повстречался с Любой. У нее лицо было 
запоминающееся, карие глазки».

На втором курсе они поженились. И хоро-

шо, что Любовь привезла Юрия на свою ро-
дину в Ульяновск! У них было много общего. 
«Мы долго не держали в доме телевизора, 
читали книги - это помогает общению, - го-
ворит Юрий. - У нас было одно дело. Писали 
картины, купили велосипеды, мотались 
по паркам с этюдником. У нас всегда была 
интересная жизнь, нам не скучно. Любовь 
к поездам, к дороге - на всю жизнь. Раньше 
я любил ездить по городам, бродить в оди-
ночку по незнакомым улицам. Сейчас манят 
дикие места, Север, по которому чувствую 
ностальгию. Мы теперь всей семьей плохо 
переносим юг. Мы романтики Севера. И 
ездим отдыхать на Белое море, полярный 
Урал, на Ладогу, на Соловки. Живописные 
и, главное, дикие места. Берем напрокат 
велосипеды, плаваем на острова. Там со-
всем нет пыли, а воду можно пить из любой 
лужи - чистая, вкусная!».

на одном дыхании
...На двери художественной мастерской 

Какичевых написано: «Жизнь - добрая, она 
не может причинить вреда человеку». Эту 
мудрую мысль высказала дочь Агата еще в 
шестилетнем возрасте. И мысль эта легко 
«прочитывается» в творчестве Какичевых. 

По их выставке, где представлено 80 
графических и живописных работ, можно 

бродить бесконечно. Она пробуждает чув-
ства добрые, светлые, нежные. Она «прово-
цирует» радость, которой нам так не хватает 
в серых буднях. Хочется войти в эту «Осень. 
Листопад», подышать горьковатым запахом 
желтой листвы. Заглянуть в «Летний пол-
день», словно омытый солнечным дождем. 
Слегка заблудиться в импрессионистиче-
ском «Тумане на улице Ленина». Посидеть на 
деревенской завалинке в семейной компа-
нии «Летом у бабушки» - сколько женщинам 
надо обсудить в этой жизни! Совершить 
«Прогулку», несуетливую, умиротворяющую 
свежей зеленью красок. Приобщиться к  
изящной фантазии «Полуденного сна пасту-
ха». Вглядеться - что там «За синей полосой 
моря»? В прозрачности воздуха и воды - 
вечность... 

Моя особая любовь в творчестве Ка-
кичевых - северные пейзажи. Кто хоть 
раз побывал в тех краях - на Валааме или 
на Соловецких островах, - непременно 
проникнется негромкой, непостижимой, 
полной достоинства и мудрости северной 
природой. Она так и просится на полотно. 
Удивлением перед этой красотой наполне-
ны и пейзажи Юрия и Любови. Смотришь на 
«Холодное лето на острове Среднем» и хоть 
на время становишься философом. 

Юрий и Любовь Какичевы участвовали 
во многих крупных выставках последних 
лет: в Чебоксарах, Самаре, Казани, Перми, 
Йошкар-Оле, Москве, Минске, Нижнем 
Новгороде, Саранске. В прошлом году на 
третьей академической выставке «Красные 
ворота» в Казани и Москве Российская 
Академия художеств вручила Юрию благо-
дарственное письмо. Но есть еще и оценка 
коллег, ульяновских художников. «Все сде-
лано профессионально и с любовью - это 
бесспорно. Есть стиль, нравится некоторая 
условность их пейзажей. Мне как художнику 
хочется подойти поближе и рассмотреть - как 
положены краски, тени, полутона. Это ведь 
какое-то колдовство», - размышляет Борис 
Клевогин. «Мне нравится чистота, культура 
исполнения в работах Юрия , - говорит Вла-
димир Горшунов. - Причем все это написано 
на одном дыхании, нет тяжести, которая 
часто встречается у художников. И это под-
купает. Их работы несут положительную энер-
гетику. Словно говорят: «Посмотрите, люди, 
как прекрасна жизнь и мир вокруг»...

У нас всегда была  
интересная жизнь,  
одно дело, нам не скучно.

«СвеРим наши пеСни»
Первый зимний открытый фестиваль 
авторской песни пройдет в Ульяновской 
области. Учредителями выступают регио-
нальное правительство, администрация 
Ульяновска и молодежная общественная 
организация «Клуб авторской песни».

Открытие состоится 13 февраля в центре 
«Юность». Здесь в течение трех дней бу-
дет проходить детско-юношеский конкурс 
«Сверим наши песни». В состав жюри при-
гласили известных российских авторов-
исполнителей - Алексея Иващенко, Анатолия 
Киреева, Юрия Карпова, Алексея Аполина-
рова и Дмитрия Бикчентаева. В «Юности» 
будут организованы творческие мастерские 
по вокалу, сценическому искусству, со-
чинению песен. Прозвучат произведения 
Булата Окуджавы, Юрия Визбора и других в 
исполнении семейного дуэта Ксении и Льва 
Кузнецовых из Москвы.

14 февраля в Димитровграде пройдет 
конкурсное прослушивание. А заключитель-
ный концерт лауреатов и гостей состоится 
15 февраля в Большом зале Ленинского 
мемориала.

«новая звезда»
На I Всероссийском вокальном конкурсе 
«Новая звезда» Ульяновскую область пред-
ставляет Ирина Козлова, выпускница шко-
лы № 50 и ученица Александра Додосова.

Она вошла в число 85 победителей отбо-
рочного этапа. Жюри, возглавляемое компо-
зитором Максимом Дунаевским, отобрало 
для участия в первом туре шоу по одному 
исполнителю из каждого региона России. 
Конкурс «Новая звезда» проводится при под-
держке Министерства обороны Российской 
Федерации. После трех отборочных этапов в 
финал попадут лишь 12. Они будут бороться за 
денежный приз и уникальную возможность от-
правиться в мировое турне вместе с Академи-
ческим ансамблем песни и пляски Российской 
армии имени А.В. Александрова. Выступления 
всех участников конкурса доступны на сайте 
телеканала «Звезда». Имя победителя будет 
названо 8 мая, накануне Дня Победы.

- В студии эстрадной песни «Радость» под 
руководством Светланы Чеголя я получила 
азы вокального мастерства, - рассказывает 
Ирина Козлова. - Все основные предметы 
музыкальной грамоты я освоила уже в ДШИ 
№ 10 под руководством Александра Додосо-
ва. Во время обучения слушала совершенно 
разную музыку: от классической школьной 
программы до поп- и рок-музыки. Все это 
очень помогло при поступлении в Государ-
ственную классическую академию имени 
Маймонида в Москве. А сейчас я активно 
развиваю собственный творческий проект - 
музыкальную группу «Смотри И». Планирую 
выступление в родном городе.

«Родом из детСтва»
В Ульяновском областном художествен-
ном музее в рамках Года литературы 
открылась выставка книжной графики 
«Родом из детства».

На ней представлено все разнообразие 
техники и средств графического искусства 
- 40 иллюстраций к известным и любимым 
многими поколениями произведениям 
детской литературы. Они выполнены вы-
дающимися мастерами советской графики, 
творчество которых составляет золотой 
фонд русского искусства. Это работы Ми-
хаила Майофиса (иллюстрации к рассказам 
«Приключения барона Мюнхгаузена» Рудоль-
фа Эриха Распе), рисунки и графические 
произведения из серии «Русские народные 
сказки» Ивана Кузнецова, рисунки к сказкам, 
выполненные Евгением Рачевым, Констан-
тином Рудаковым, Николаем Париловым. 
В экспозицию также вошли произведения 
Евгения Кибрика, Николая Жукова, Елены 
Баскаковой, на которых представлены хоро-
шо знакомые герои детских книг.

«Полуденный сон пастуха».
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Мороз и солнце - день чудесный! 
Особенно для любителей побегать 
на лыжах. Отличное настроение, 
солнечные эмоции, искрящийся 
снег - в общем, праздник! Назы-
вается он «Лыжня России-2015». И 
праздник этот в Ульяновской обла-
сти разделили 17 тысяч человек.

Массовые соревнования «Лыжня 
России» проходят в Ульяновске в седь-
мой раз (а в России с 1982 года), и с 
каждым годом количество их участни-
ков увеличивается. На сей раз лыжные 

забеги прошли во всех муниципальных 
образованиях региона. Главный старт 
состоялся в Ульяновске в спортпарке 
«Симбирский», где на лыжню вышли 
три тысячи горожан (в прошлом году 
их было 2,5 тысячи). На лыжи встали 
и стар и млад: школьники и студенты, 
работники предприятий и пенсионеры, 
лица с ограниченными возможностями 
здоровья и целые семьи, профес-
сиональные спортсмены и новички. 
Самым младшим участником стартов 
стал десятимесячный Алексей Петров, 
который преодолел дистанцию вместе 
с отцом. Самым старшим - 82-летний 
Адгам Хуснутдинов, уже второй год 
принимающий участие в забеге.

В программу главного старта во-
шли забеги в нескольких возрастных 
группах - на дистанциях 1,5 и 10 кило-
метров. В семейном старте приняли 
участие 25 семей ульяновцев. В одном 
из забегов принял участие губерна-
тор Сергей Морозов. «Все участники 
«Лыжни России» получили огромное 
удовольствие от общения друг с дру-
гом, общения с русской зимой. Своей 
заряженностью на здоровый образ 
жизни показываем всем замечатель-
ный пример», - сказал глава региона.

Победителями соревнований стали: 
юноши и девушки 1997 г.р. и младше - 
в забеге на 10 километров Александр 
Шахин (Большое Нагаткино), в забеге 

на 5 километров - Елизавета Ломовце-
ва (ДЮСШ Ленинского района); муж-
чины и женщины 1996 г.р. и старше 
- Евгений Киски и Ирина Варламова  
(ДЮСШ Ленинского района); в номи-
нации «Самая спортивная семейная 
команда» - семья Ликинцевых (Улья-
новск). В VIP-забеге победил Андрей 
Толмачев. В забеге среди граждан с 
ограниченными возможностями здо-
ровья - Алексей Самохвалов.

Победители соревнований были 
награждены кубками, медалями и 
дипломами Министерства спорта РФ, 
памятными призами от комитета по 
делам молодежи, физической культуре 
и спорту администрации Ульяновска.

Готовимся  
к чемпионату 

мира
В Ледовом дворце прошли съемки 

видеоролика для чемпионата мира по 
хоккею с мячом, который пройдет в 
Ульяновске в 2016 году. В нем снимались 
игроки «Волги» Денис Цыцаров, Александр 
Степанов, Владислав Кузнецов и  
Александр Слугин.

Фактически игрокам предстояло изо-
бражать самих себя, по команде режиссера 
выполняя те или иные действия. Нужно было 
обвести соперника, на скорости промчаться 
по полю, забить гол в правый верхний угол 
ворот - то, что наши ребята делают на каждой 
тренировке и в каждом матче. Кстати, роль 
вратаря досталась Александру Слугину.

Для каждого эпизода сняли несколько 
дублей - всего съемка продолжалась два 
часа. Руководил «кинохоккеем» ульяновский 
режиссер Борис Куломзин, автор рекламных 
роликов и художественного фильма «901-й 
километр». Он заметил, что «мало актеров, 
которые сыграют хоккеистов лучше самих 
хоккеистов».

Снимались в ролике и заядлые болель-
щики «Волги», которым не стоило никакого 
труда выражать свои бурные эмоции.

В преддверии чемпионата мира по хоккею 
с мячом-2016 в Ульяновской области стар-
товал набор волонтеров для работы на этом 
масштабном турнире. Планируется привлечь 
350 волонтеров. Нужна молодежь старше 18 
лет. Одно из главных требований - знание 
английского языка. Желательно иметь опыт 
волонтерского участия во всероссийских и 
международных соревнованиях. Все ребята 
обязательно пройдут обучение по следую-
щим направлениям: сопровождение участ-
ников чемпионата, организация питания и 
проживания, протокольная служба, работа 
со зрителями и в пресс-центре, работа на 
спортивных площадках. Заявки принимают-
ся по 1 июля.

Есть вопросы? Обращайтесь по телефону 
8(8422)41-04-65 и по электронной почте: 
Volunteers173@gmail.ru.

А вы прокатились по «Лыжне России»?
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Как же это здорово: наблюдать, 
как буквально на глазах 
преображается, растет, 
прибавляет любимая команда. И 
уже не так досадно за последнее 
место, за ноль в графе побед. 
Главное - не теряется вера, не 
уходят надежды.

Перед встречей «Волги» с чемпионом 
России и лидером турнирной таблицы 
красноярским «Енисеем» среди болельщи-
ков нашлись сомневающиеся: зачем идти 
смотреть на «избиение младенцев»? Месяц 
назад в Красноярске наша команда про-
пустила от хозяев 15 безответных мячей. 
Ну забьют нам еще столько же, зачем это 
видеть да расстраиваться? Ах, как жестоко 
ошиблись сомневающиеся пессимисты...

В чем ошибся «енисей»
«Волга» рванула с первых же секунд. И не 

успели гости опомниться, как на четвертой 
минуте мяч влетел в их ворота - отличился 
Владислав Кузнецов. А когда через пять 
минут он же вкатил второй гол в ворота 
чемпиона, по трибунам пронесся восто-
рженный вздох. И болельщики уже не зати-
хали до конца матча ни на минуту, да и сама 
игра «волжан» - стремительная, страстная, 
полная борьбы и жажды победы - не давала 

передохнуть. Правда, спустя пять минут 
лучший бомбардир «Енисея» Кристофер 
Эдлунд сократил разрыв в счете. Но тот 
же Кузнецов стал еще и автором голевой 
передачи. Забил Федор Миронов, и «Волга» 
опять оторвалась на два очка.

Ах, как верилось в ничью, ах, как близка 
была победа! Но, увы, как и в матче с «Куз-
бассом», на последних минутах судья на-
значает пенальти в ворота «Волги». И швед 
Эдлунд забивает шведу Андерсу Свенссону. 
Ничью удержать не удалось. Итог - 4:5. Ска-
жу еще, что Миронов отметился дублем.

Не удержусь - процитирую кусочек отчета 
о матче с сайта ХК «Енисей». «Хоккеисты 
красноярского «Енисея» одержали непростую 
победу в Ульяновске. В этом сезоне местная 
«Волга» является поставщиком очков для всех 
без исключения команд. Но лидер чемпиона-
та и безнадежный аутсайдер на какое-то вре-
мя словно поменялись титулами. Ожидалось, 
что после перерыва-то «Енисей» без труда 
возьмет свое. Однако дебют второго тайма 
вновь остался за «волжанами». Красноярцы 
зарабатывали один угловой за другим - за 
полчаса они 11 раз подавали от флажка. Но 
мяч никак не хотел идти в ворота. Ульянов-
цы же, прижатые к воротам, отчаянно 
отбивались. Каждый из игроков готов 
был тельняшку рвать, лишь бы не дать 
чемпионам сравнять счет»...

Примерно в том же духе высказал-
ся и главный тренер «Енисея» Андрей 
Пашкин: «Никто, наверное, и не 
ожидал, что матч так сложится, по-
тому что играли аутсайдер и лидер 
чемпионата. Но по игре этого 
не было заметно. Хотел бы 
отметить нашего сопер-
ника, который на протя-
жении всего матча был 
агрессивнее и активнее. Отмечу и вратаря 
«Волги», который очень хорошо сыграл».

А главный тренер «Волги» Вячеслав Ман-
кос признался: «Конечно, обидно проигры-
вать даже чемпиону. Наши ребята смогли 
выдержать правильный темп, навязать игру 
и очень хорошо сыграли в обороне. Я отме-
чаю всю команду. Результатом, конечно, не-
доволен, могли и выиграть. Но нашей моло-
дежи нужны такие матчи. Нужно чувствовать 
нерв игры, нужно чувствовать, когда пере-
ступать через себя, чтобы выиграть матч, 
который складывается более-менее удачно 
для твоей команды. Это опыт, который про-
сто неоценим для нашей молодежи».

Сергей Ломанов, нападающий «Енисея», 
после игры признался мне: «Надеялись на лег-
кую победу - это была наша большая ошибка. 
Видимо, в головах сидело, что забьем так же 
много, как в домашней игре, вот и сыграли 
ниже своих возможностей. «Волга» - молодцы! 
Очень хорошая команда, молодые ребята ста-
раются, бьются. Если так дело дальше пойдет 
- у «Волги» большое будущее».

Плюс очко
И уж, конечно, болельщики надеялись на 

победу в матче с «Уральским трубником», 
который проходил на стадионе «Труд». И 
опять исход игры решился на последней 
минуте. Только на сей раз удача поверну-

лась лицом 
к «волжа-

нам». Нача-
ло матча вышло просто сума-
сшедшим, стремительным. Уже 

на первой минуте гости забивают 
гол. Не успели болельщики рас-

строиться, как на второй минуте 
хозяева сравнивают счет, гол забил 

Алексей Кичеев. На 8-й минуте Кузнецов вы-
водит «Волгу» вперед, но следом «Трубник» 
зарабатывает пенальти, и - 2:2. А на пере-
рыв команды уходят при счете 2:4 в пользу 
гостей. Наверное, в раздевалке «волжан» 
состоялся серьезный разговор. Свои мячи 
забивают Сергей Горчаков, Эмиль Бихузин 
и Денис Цыцаров (именно он на 90-й минуте 
завершает атаку дальним ударом). И все-
таки ничья - 5:5.

Главный тренер «Уральского трубника» 
Алексей Жеребков отметил: «Три очка 
были нужны нам как воздух. Но недооценки 
соперника не было. Да, может, у Волги не 
так много очков, но она играет! Команда 
конкурентоспособная».

А так оценил игру Вячеслав Манкос: «Я 
остался недоволен первым таймом, на что 
в перерыве и обратил внимание ребят. Так 
дома играть нельзя - перед своими болель-
щиками, в такую замечательную хоккейную 
погоду. Во втором тайме ребята показали, 
что они могут играть. Что мне особенно 
понравилось - желание ребят, их рвение, 
стремление к победе, которые и помогли 
нам взять одно очко. Если бы так действова-
ли с первых минут, было бы три очка. К сожа-
лению, не все готовы были сегодня играть. У 
нас много молодых. Им нужно время, чтобы 
окрепнуть. Болельщики долго терпели. Ду-
маю, нужно еще немножко потерпеть».
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Лидер чемпионата и  
безнадежный аутсайдер  
на какое-то время словно 
поменялись титулами.

Нужно немножко  
потерпеть

13 и 14 февраля в «Волга-Спорт-Арене» пройдет международный турнир ветеранов   ►
по хоккею с мячом, в котором примут участие пять команд из России и «Вейтеря» из Финляндии.
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Вниманию фанатов «Народной газеты» и телеканала «ТНТ»! Предлагаем вам новый призовой 
сканворд. Присылайте ответы по адресу: 432017, г. Ульяновск, ул. Пушкинская, 11  
с пометкой «На конкурс «НГ» или приносите ответы в редакцию лично. Правильно ответившему – 
приз от телекомпании «ТНТ». Ответы принимаются до 22 февраля (по штемпелю).  
Участвуйте в наших кон курсах. Радуйтесь жизни с нами и лучше нас!
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Овен 
Поиск смысла жизни может вызвать 
недобрые взгляды. Лучше это делать 

в уединении. Посторонние мысли отвлекут от 
работы - выполняйте свои обязанности. Близкие 
могут устать от вас и вашего плохого настроения. 
Организуйте веселый праздник.

Телец 
Нужно взять волю в кулак и двигаться 
к цели. Не обращайте внимания на не-

доброжелателей - они завидуют. Если на пути не-
приятности, не пытайтесь сбежать. Они все равно 
придут, и будет хуже. Пора для признания в любви, 
действуйте решительно.

Близнецы 
Подходите творчески к задачам, которые 
ставит жизнь. Если вы хотите улучшить 

свое материальное положение, то не идите на 
авантюры. Не говорите о любви любимому, воз-
можно, он немного забыл о вас. Это пройдет, а вот 
осадок останется.

Рак 
Вас одолевают сомнения, потому будете 
изматывать себя и окружающих. Не уве-

рены - не беритесь за дело, а если деться некуда, 
то ищите напарников-помощников. Не давайте 
партнеру обещаний, может случиться, что вы не 
сможете их выполнить.

Лев 
Все время уйдет на семейные скандалы 
- потребуется восстанавливать свои не-

рвы. Не делайте из мухи слона. Все будет падать 
из рук, а в голову приходить негативные мысли. 
Разделите работу и личные отношения, и тогда 
впереди вас ждет удача. 

Дева 
Ваше самомнение и самонадеянность 
принесут массу неприятностей. Не про-

воцируйте окружающих на антипатию к себе. 
Правильно относитесь к критике, а не становитесь 
в позу. Не придирайтесь к партнеру и не поучайте 
его - чревато скандалом.

Весы 
Ваше желание - все поменять, вы от-
вергнете даже хорошее, что готовит вам 

жизнь. Не высказывайте сразу все, что думаете, 
- вы можете многое потерять, не получив взамен 
ничего. В любви не время для резких движений - 
здесь у вас стабильно.

Скорпион 
Ваше самомнение может упасть почти 
до нуля, и вы утратите желание мыслить, 

а это шаг к депрессии. Не стоит опускать руки в 
работе - маленькие трудности не должны лишать 
уверенности в силах. Нельзя воспринимать со-
бытия негативно. 

Стрелец 
Не злорадствуйте над другими, воз-
держитесь обсуждать чужие поступки. 

Действия коллег выводят вас из равновесия. 
Успокойтесь. Идите навстречу желаниям люби-
мого - это принесет положительные эмоции и 
поможет избавиться от негатива.

Козерог 
Начинайте творить и действовать, даже 
если вас отговаривают от этого. Думайте 

творчески и имейте ряд способов решения про-
блем - так вас оценят по достоинству. Не путайте 
разные чувства. Подумаете, это любовь, а это 
влюбленность. 

Водолей 
Ваша цель - стать лидером. Не зарывайте 
свои таланты, прозябая на вторых ролях. 

Все следует планировать и тщательно взвешивать 
- так обеспечен успех. Устройте любимому роман-
тический ужин или подарите подарок - отношения 
станут лучше.

Рыбы 
Избегайте вульгарности, иначе поте-
ряете авторитет. Не бойтесь ошибок. Не 

получается в делах - сделайте выводы и начните 
снова. Прислушайтесь к мнению любимого, даже 
если оно не очень приятно. Оно станет новой сту-
пенью в отношениях.

Астрологический прогноз  
с 11 по 17 февраля

Правильно отгадал 
сканворд  

от 28 января  
О.А. Васильев  
(г. Ульяновск).

Поздравляем 
победителя  

и приглашаем  
в редакцию  
за призом.

Справки  
по тел.  

8 (8422)  
41-04-32.

Отдохни

В преддверии 70-летия Победы в Великой Отечественной войне в Ульяновске выбирают лучшую книгу  ►
о войне. Интернет-голосование читателей идет на сайте областного Дворца книги.

КНижНый Клуб

конкурс «НГ» +

СКАНВОРД пО мАтеРиАлАм шОу Stand up 
1. Дерево на флаге Гаити. 2. Доход 

труженика. 3. 1/2 футбольной встречи.  
4. Буржуи глазами чекиста. 5. Мальчишка 
в просторечии. 6. См. фото. 7. См. фото.  
8. Продолговатый хлебец. 9. Доклад о про-
деланном. 10. Азартная игра с кубиками. 
11. Свивание пряжи в клубок. 12. Кресло 
«царских кровей». 13. «Короста» на ме-
талле. 14. Зеленый кисловатый цитрус.  
15. Время, отведенное потехе. 16. Богатый 
боярский дом. 17. Клюквенный напиток. 
18. Голыш из пластмассы. 19. Круговое 
выгораживание. 20. Гнутая упряжь с бубен-
цами. 21. Блюдо «Цыпленок ...». 22. Имя 

писателя Шаламова. 23. Гребной башмак 
Ихтиандра. 24. «Лишенная» секса держава. 
25. Профиль балки буквой «Т». 26. Город 
на Северном Сахалине. 27. Боди-... (тату).  
28. Зверек в «элитной» шубке. 29. Его себе 
не сотвори!. 30. Мохнатый сапог полярника. 
31. Банька для финнов и финок. 32. Возглас 
горца в лезгинке. 33. «Главное, чтобы ... 
сидел». 34. Башенный со стрелой. 35. Ми-
ровой разум в философии. 36. Инструмент 
для сверления. 37. Волчок, изменивший 
пол. 38. Страстный болельщик. 39. За-
росли для корзинщика. 40. Безмятежная 
свобода (разг.). 41. Зазор между осью  

и втулкой. 42. Птица - символ мудрос- 
ти. 43. Бальный танец. 44. Европейский 
короткий меч. 45. Верхолаз на эвкалип- 
те. 46. Ловкая увертка в споре. 47. Валю- 
та чехов и эстонцев. 48.  Большое и  
яркое шоу. 49. Деньги в хите группы  
« А Б Б А » .  5 0 .  З д о р о в е н н ы й  с у н -
дук. 51.  Церковный колокол (стар.).  
52 .  С.Милошевич по пятой графе. 
53. См. фото. 54. Спутница правды в 
службе. 55. Канава вокруг крепости.  
56. «Километр» пути «Наутилуса». 57. См. 
фото. 58. Рассказ Л. Андреева. 59. «Чудо»-
кефир в коробочках. 

ОтВетЫ  
НА СКАНВОРД  
От 28 яНВАРя 

По горизонтали: Ан-
тенна. Сервис. Пирога. 
Урон. Пас. Лыко. Таран. 
Стая. Ада. Верша. Пост. 
Капор. Трос. Класс. Оса. 
Сваи. Кинг. Трус. Салун. 
Асуан. База. ИТАР. Яков. 
Догад. Арап. Ату. Свин. 
Стек. Кравченко. Тыся-
ча. 

По вертикали: Хруста-
лев. Субботник. Куртка. 
Лиса. Сажа. Пласт. Со-
лод. Мсье. Ночи. «Аякс». 
Рупия. Книга. Иск. Авро-
ра. Яппи. Таранто. Гость. 
А д а т.  С е д а н .  П р о г а р . 
Пункт. Руо. Статуя. Натр. 
Рак. Уно. Скулкина. СТС. 
Варнава.  

7

6

5357

Что вы читаете?
председатель комитета ульяновской 
области по культурному наследию, 
председатель ульяновского отделения 
Российского военно-исторического 
общества шарпудин Хаутиев:

- Может быть, я консервативен, но я не люблю 
электронные версии, предпочитаю книги «живые», 
только с ними ощущаешь какую-то связь. Очень 
люблю русскую классическую литературу - ав-
торов Золотого и Серебряного веков. Нравятся 
исторические книги, про Великую Отечественную 
войну, общественно-политическая литература, 
например, читаю публициста Николая Старикова о 

том, что происходит в современной России. С удо-
вольствием перечитал полностью Достоевского, с 
возрастом открыл его по-новому: он тонкий пси-
холог, глубокий исследователь человеческих душ, 
поступков и пороков. 

Приятно было перечитать Василия Шукшина, его 
удивительные рассказы о деревенских чудиках. Сей-
час читаю автобиографическую «Повесть о жизни» 
Константина Паустовского (который, кстати, был 
проездом в Базарном Сызгане), в которой так легко 
описаны пронизанные духом романтизма подроб-
ности о детстве, юности. Недавно прочитал Алексея 
Иванова «Географ глобус пропил»: точно подмечено 
то, что нравственные ценности сейчас не востре-
бованы обществом, и то, сколько человеку нужно 
мужества и смирения, чтобы сохранить себя. 
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Спектакли
концерты

Афиша

В 2014 году Ульяновский областной художественный музей пополнился   ►
159 произведениями изобразительного искусства, перешагнув рубеж в 12 тысяч экспонатов.

БЗЛМ 
(пл. 100-летия со дня рождения 
В.И. Ленина, 1, тел. 44-19-22)

14 февраля, 17.00 
- «Шопен в День влюблен-
ных», концерт.

17 февраля, 19.00 
- концерт «Чиж и компания»

ДК «Губернаторский» 
(ул. К. Маркса, 2/13, 
тел. 44-11-56)

12 февраля, 18.30 
- «Вьетнамский Новый год», 
концерт центра по возрожде-
нию и развитию националь-
ных культур и вьетнамского 
общества «Солидарность» с 
участием артистов из Сама-
ры, Казани и Москвы, вьет-
намских студентов; выставка 
изделий из Вьетнама в фойе 
ДК.

13 февраля, 19.00 
- «Оставь последний танец 
для меня…», концерт рос-
сийского певца Сергея Лю-
бавина.

14 февраля, 14.00
 - празднование 50-летнего 
юбилея ДК УАЗ с участием 
коллективов ДК.

Дом музыки
(пл. Ленина, 6, тел. 27-35-06)

12 февраля, 18.30 
- в рамках проекта «Музы-
кальное кафе» «Бейкер-
стрит», вечер в английском 
стиле с инструментальными 
и вокальными номерами.

15 февраля, 17.00 
- «Французский квартал 
Нового Орлеана». Джаз-
ансамбль «Академик-Бэнд». 

17 февраля, 18.30 
- «Орган: Джованни Клавора 
Браулин», концерт итальян-
ского органиста Джованни 
Браулин и его сына Марко 
Клавора Браулин.

НКЦ им. Славского 
(г. Димитровград, пр. Димитро-
ва, 12, тел. 8 (84235) 4-10-68)

13 февраля, 18.00 
- «Шопен в День влюблен-
ных», концерт.

ДК «Киндяковка» 
(пр. Гая, 15, тел. 78-64-18)

13 февраля, 15.00 
- областной конкурс «Чуваш-
ская красавица» - «Сарпи- 
ке-2015».

Центр татарской 
культуры 
(пр-т Нариманова, 25,  
тел. 46-20-95)

14 февраля, 15.00 
- праздник к 25-летию татар-
ской газеты «Эмет».

ДК «Строитель» 
(ул. Ефремова, 5, тел. 63-34-21)

15 февраля, 14.00 
- «Танцуй, пока молодой!».

Ульяновский областной  
драмтеатр им. И.А. Гончарова 
(ул. Спасская, 12а, тел.: 41-79-61, 41-72-54)

11 февраля, 18.00 
- Ж.Б. Мольер «Скупой» (комедия).
12 февраля, 18.00 
- Н.М. Карамзин «Бедная Лиза» (ПРО(чтение) в 
одном действии).
13 февраля, 18.00 
- К. Людвиг «Одолжите тенора!» (комедия).
14 февраля, 17.00 
- Н. Гоголь «Женитьба» (совершенно невероят-
ное событие в двух действиях).
15 февраля, 17.00 
- А. Иванов «Божьи одуванчики» (театральная 
комедия).

МаЛая Сцена
11 февраля, 18.00 
- А. Дударев «не покидай меня» (драматиче-
ская баллада).
15 февраля, 17.00 
- «Маленький человек с большим сердцем» 
(спектакль по циклу Сергея Гогина «Про малень-
кого человека»).

Димитровградский драмтеатр 
имени А.Н. Островского 
(ул. III Интернационала, 74, тел. 8 (84235) 2-68-33)

13 февраля, 18.00, 14 февраля, 17.00 
- А. Островский «Гроза» (история страсти).
15 февраля, 11.00 
- В. Понизов «Храбрый заяц» (музыкальная 
сказка).
15 февраля, 17.00 
- Я. Пулинович «Птица феникс возвращается 
домой» (сказка для взрослых).

 Театр-студия Enfant-Terrible 
(г. Ульяновск, ул. Минаева, 6, тел. 8-917-611-22-93)

13 февраля, 18.30 
- С. Мрожек Hemeralopia, драматургическая 
сюита.
14 февраля, 17.00 
- Д. Аксенов «Чудесные странники» (древняя 
сказка).
15 февраля, 17.00 
- Н. Лесков «Леди Макбет Мценского уезда» 
(драма).

Театр-студия «Подиум» 
(г. Димитровград, пр-т Димитрова, 31а, 
тел. 8 (84235) 6-77-17)

14 февраля 17.00 
- Р. Тома «Восемь любящих женщин» (семей-
ный детектив).
15 февраля, 17.00 
- Л. Улицкая «Мой внук Вениамин» (лирическая 
комедия).

Ульяновский театр 
юного зрителя «Небольшой» 
(ул. Пушкинская, 1/11, тел. 32-22-18)

14 февраля, 18.00 
- А. Володин «С любимыми не расставайтесь» 
(простые истории о мужчинах и женщинах).

15 февраля, 11.00 
- П. Маар «неделя полная Суббот'ок» (игра для 
трех актеров с куклой).

Ульяновский областной театр 
кукол имени В.М. Леонтьевой 
(ул. Гончарова, 10, тел. 42-09-68)

14 февраля, 10.30, 13.00 
- А. Толстой «Приключения Буратино».
15 февраля, 10.30, 13.00 
- К. Чуковский «Муха-цокотуха».

Споем вместе

Русские народные песни удивительно лирич-
ны, глубоки и таинственно притягательны. Ка-
жется, что они не придумывались, а появлялись, 
словно продолжение событий жизни: чтобы 
убаюкать детей, проводить сыновей на войну, 
выдать дочь замуж, оплакивать ушедших...

В дружеском или родственном застолье как 
часто душа просит песни! Такой, чтобы за душу 
брала. Такой уже много лет является песня 
«Когда б имел златые горы». Неизвестны ни 
автор слов, ни автор музыки, а она живет, как 
минимум, целый век. Во всяком случае, един-
ственная информация о ее «возрасте» такова: 
впервые записана на грампластинку Иваном 
Бобровым в 1913 году. А в 1914-м «Златые 
горы» входили в десятку самых популярных 
песен в России. В это, кажется, трудно по-
верить: началась Первая мировая война, на 
экраны выходит российский патриотический 
художественный фильм «Алеша-доброволец», 
выпускают пластинки с патриотическим ре-
пертуаром Сергея Сокольского. А народ поет 
«Когда б имел златые горы»...

Любопытно, что в фильме 1931 года «Златые 
горы» режиссера Сергея Юткевича композитор 
Дмитрий Шостакович, написавший музыку к 
картине, впервые использовал народную песню 
«Когда б имел златые горы».

Самой известной исполнительницей была 
Лидия Русланова, записавшая песню на пла-
стинку в 1943 году. Ее пели и поют Александра 
Стрельченко, Иван Суржиков, Надежда Кады-

шева, Надежда Бабкина, ансамбль «Ариэль». 
Чем же песня так брала за душу? У Влади-

мира Солоухина есть замечательный рассказ 
«Олепинские пруды». Пожалуй, лучше, чем он, 
не напишешь о «секрете» народной любви к 
этой песне. «Женщины вдруг запели «Златые 
горы». Запели громкими, не очень слаженны-
ми голосами, но все-таки песня пошла. Я по-
думал: вот ведь какая судьба. Никто не знает: 
кто написал эту песню - «Златые горы», слова 
и музыку. Один ли автор, два ли. Но если два, 
то оба вполне безымянны и неизвестны. И 
все-таки каждая деревенская свадьба, каж-
дый деревенский праздник не обходятся без 
нее. Если есть гармонист и если после всех 
разговоров он растянет меха гармони, то обя-
зательно с этой песни, с этой залихватской 
запевки. Если нет гармониста, а одни только 
певуньи, то и они начнут с этой песни и будут, 
закрыв глаза, полупоя-полукрича, в подроб-
ности сообщать... И за что этой песне такая 
честь?! И мелодрама, и, как сказал бы иной го-
родской интеллигент, непролазная пошлость, 
а вот поют и поют на всех вечеринках и на всех 
свадьбах, поют с упоением, надрывая голоса, 
сотрясая стены»...

Музыковед Александр Шмонин, проанализи-
ровав три существующих варианта окончания 
песни, делает вывод: получается, что все герои 
поступают странно, неразумно, непрактично, но 
все это в красивой упаковке, в этом и прелесть 
песни, и поэтому она живет.

Программа «Песня - душа 
народа» идет на ульяновском 

радио по вторникам в 7.45, 
автор и ведущий - руководи-

тель службы радиовещания 
ГТРК «Волга» Николай 

Сенчев. А какие народные 
песни вы считаете своими 

любимыми? Что интересного 
можете рассказать о них? 

Ждем ваших писем: 432017, 
Ульяновск, ул. Пушкинская, 

11 или на электронную почту: 
glavrednarod@mail.ru

Песня молодости нашей
В редакцию «НГ» позвонили жители поселка 
Силикатный Сенгилеевского района с благо-
дарностью за новую рубрику «Народный хит».

Напомним, в прошлом номере для пре-
мьеры проекта была выбрана песня «Из-
за острова на стрежень». Как рассказали 

наши читатели, она им особенно дорога. 
- В 70-е годы ее все любили и часто пели на 

свадьбах. Поэтому увидеть ее на страницах 
«Народной газеты» было очень радостно. Спа-
сибо вам огромное за ваши труды, за то, что 
сохраняете народные песни и пишете о них. В 
наше современное время это очень важно.

- Когда б имел златые горы
И реки, полные вина,
Все отдал бы за ласки, взоры,
Чтоб ты владела мной одна.

Не упрекай несправедливо,
Скажи всю правду ты отцу –
Тогда свободно и счастливо
С молитвой мы пойдем к венцу.

Не раз, Мария, твою руку
Просил я у отца, не раз.
Отец не понял моей муки,
Жестокий сердцу дал отказ.

- Тогда бежать я с ним решилась,
Поверив клятве роковой,
На божий храм перекрестилась,
В слезах взглянув на дом родной.

Умчались мы в страну чужую,
А через год он изменил,
Забыл он клятву ту святую,
А сам другую полюбил.

А мне сказал, стыдясь измены:
«Ступай обратно в дом отца.
Оставь, Мария, мои стены,
Я провожу тебя с крыльца.

За речи, ласки огневые
Я награжу тебя конем.
Уздечку, хлыстик золотые,
Седельце шито жемчугом.

- Не надо мне твоей уздечки,
Не надо мне твово коня,
Ты пропил горы золотые
И реки, полные вина».
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Мы продолжаем региональный медиапроект «НГ» и 
радио - ГТРК «Волга» - «Песня - душа народа». Сегодня 
представляем песню «Когда б имел златые горы». 

КОГда Б иМеЛ зЛатые ГОры
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В воскресенье, 15 февраля, на площади Ленина Ульяновск примет международную гонку   ►
на собачьих упряжках «Волга Квест» с участием лучших каюров России и стран зарубежья.

НародНый 
аНекдот

коНкурс
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- Люся, а ты готовить-то уме-
ешь?

- Да, я очень вкусно режу 
колбасу!

- Если бы у тебя был выбор, 
куда бы ты по утрам ходил: в 
школу, в институт или на ра-
боту?

- В садик.

Жена поменяла в доме што-
ры. Муж пришел домой пьяный, 
сразу лег спать. Проснулся в 4 
утра, огляделся, лихорадочно 
начал одеваться, на жену даже 
не взглянул. Жена:

-Толь, ты куда?
 Муж:
- Заткнись, дура. Меня жена 

убьет!

Некоторым всегда так стыдно 
за страну, но почему-то никогда 
не стыдно за себя.

Прораб Василий Сидоров на-
столько хорошо владеет интона-
цией, что фразой «Твою мать!» 
может и поругать, и похвалить, и 
поздороваться и даже выразить 
свои соболезнования.

Телевизионная реклама Аэро-
флота - официального пере-
возчика сборной России по 
футболу - дополнена слоганом 
«Вылетаем при первой же воз-
можности!».

Мужик, пьяный в дрова, при-
ползает домой с гулянки. Жена 
встречает его с веником в руках. 
Мужик падает перед ней на ко-
лени и навзрыд причитает:

- Люся, не улетай! Это было в 
последний раз!

Вступил в клуб анонимных 
алкоголиков. Уже третий день 
бухаю и даже не знаю, с кем.

- Вас можно пригласить на 
танец? 

- Четверо детей. 
- А, ну отдыхайте, отдыхай-

те...

Высокомерие - это когда соб-
ственная убогость выдается за 
превосходство.

Гордый и отважный Барсик не 
прочь попозировать перед объек-
тивом фотокамеры. Кот понимает 
все, что ему говорит его хозяин 
Виктор Святов из села Станция 
Бряндино. А подобрал ласково-
го питомца Виктор Алексеевич 
на улице еще котенком. Сейчас 
Барсику два года, он очень любит 

играть и, как оказалось, прирож-
денный охотник. 

«Мура, не прикидывайся бедной 
овечкой! Рассказывай, что натво-
рила!» - шутит Надежда Николаев-
на Ижидова из Сурского со своей 
кошкой. Ее Мурка, хоть уже и в 
почетном возрасте - кошке 16 лет, 
- не перестает хитрить. Нашкодит 

и спрячется за занавеску. Но - мы-
шеловка, равных ей нет! Однако 
мастерству этому она почему-то 
не обучила своего отпрыска, бело-
черного Мурзика. Котик с мышками 
только играет.

Живут как кошка с собакой - в… 
мире и любви. Эта история про 
парочку Шешу и Ланца. Красотку 

Шешку, как рассказывает ее хозяй-
ка Татьяна Леонова, нашли по объ-
явлению в газете. Ланцелот - это 
спаниель, который принял котенка 
в дружную семью как родное дитя. 
Он умывал,согревал, делился едой 
с Шешой.Сейчас она уже взрослая 
кошка и сама заботится о собаке, 
как мать. Ходит с ним прогулки, 
следит, чтобы его не обижали боль-
шие собаки. Если есть опасность 
- бросается без предупреждения 
на «врага». Охотится на мышей и 
птичек, всю добычу несет в дом - 
делится с Ланцем. А домочадцев 
своих встречает с работы почти 
от остановки и ведет домой с важ-
ным видом. Настоящая хозяйка 
выросла!

Мура, не прикидывайся 
овечкой!

Почта редакции «НГ» скоро замурлычит! Такого количества милашек 
и обаяшек у нас не было давно. Спасибо нашим читателям за море 
позитива и активное участие в фотоконкурсе «Кот согреет в холода». 
Его итоги будут подведены в марте, а пока знакомьтесь с новыми 
очаровательными котами и кошками.

Присылайте фото питомца  
по адресу: 432017, г. Ульяновск,  
ул. Пушкинская, 11. Фото можно 
присылать также на электронную 
почту: glavrednarod@mail.ru. Не за-
будьте указать в письме ФИО, ваши 
контакты, как зовут вашего кота или 
кошку и рассказать пару слов про 
любимца. 

Мурка

ШешаМурзик

Прогулка с доктором
В Ульяновской области стартовал проект «Шаги к здоровью». 
Раз в две недели ульяновцы смогут получать консультации по 
вопросам ведения ЗОЖ во время пешей прогулки с доктором. 
Корреспондент «НГ» приобщился к оздоровительному проме-
наду и выяснил, какую роль в жизни человека играет ходьба.

Читайте в следующую среду  
в номере от 18 февраля
Подробности
Как изменились правила признания гражда-
нина инвалидом?  Каким образом инвалиды 
обеспечиваются техническими средствами 
реабилитации и лекарствами? На эти вопросы 
ответят профильные специалисты региона.
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Барсик
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Житель села Садовое Новоспасского района, неоднократный чемпион и рекордсмен области  ►
Сергей Гнусарев, завоевал «серебро» на первенстве России по пауэрлифтингу.

Чистым  
быть дешевле?
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Иван ПОРФИРЬЕВ

В 2015 году природоохранное 
законодательство, 
регулирующее «мусорную» 
сферу, ждет существенных 
изменений. Нововведения 
обсуждали на прошлой неделе 
представители Минсельхоза и 
промышленные экологи.

Одними из главных изменений станет но-
вая схема разграничения полномочий. Так, 
вопросы, касающиеся сбора, перевозки, 
утилизации, переработки отходов, предсто-
ит контролировать региональным властям. 
Органы местного самоуправления теперь 
просто участвуют в этой работе.

 Власти субъекта Федерации должны бу-
дут брать на контроль работу регионального 
оператора, той организации, которая обя-
зана собирать, вывозить и утилизировать 
мусор на территории всей в нашем случае 
области. Выбирать ее будут на конкурсной 
основе. И с ней же должны заключать до-
говоры собственники домов.

Коснулись изменения и юридических 
лиц. Часть из них относится к тем предпри-
нимателям, чья деятельность так или иначе 
загрязняет окружающую среду. Теперь их 
предприятия как объекты будут делиться 
на четыре категории в соответствии с тем 
вредом, который они наносят окружающей 
среде. Первая категория - максимальный 
вред, четвертая - минимальный. Тем, кто 
попадет в четвертую, повезло - их не будут 
проверять компетентные органы, обязан-
ные следить за чистотой окружающей сре-
ды. Они же не должны будут платить деньги 
за наносимый вред. Правда, представители 
регионального минсельлесхоза отметили, 
что проект этот «сыроват». Особенно в 
той части, что касается второй и третьей 
категорий. Вполне возможно, что этот за-
конодательный акт будет доработан.

Внесены изменения и в порядок вза-
имоотношений предпринимателей с  
Росприроднадзором. Касаются они опять 
же твердых бытовых отходов. Так, если 
раньше та или иная организация зани-
малась сбором, вывозом и утилизацией 
мусора, то она могла получить бессрочную 
лицензию на эту деятельность. При этом 
получать такое разрешение на сбор и пере-
возку мусора не требовалось. Но в этом 
году правила меняются. С 1 июля 2015 
года эти два критерия также нужно будет 
лицензировать. Организациям предстоит 
массовое исправление документов. Если 
они этого не сделают, то их ждут штрафные 
санкции, так как работа с мусором будет 
считаться незаконной.

При этом, как пояснили представители 
Росприроднадзора, если некая организация, 

За сбор  мусора будет отвечать единый региональный оператор.

допустим небольшой свечной заводик, про-
сто собирает мусор на своей территории 
и, сложив его, ждет, когда за ним приедет 
мусоровоз, то это к сбору не относится. А 
вот если компания-владелец мусоровоза 
не получит новую лицензию, то ее уже ждут 
наказания за незаконную деятельность.

Правда, есть для предпринимателей 
региона и радостные новости со стороны 
Росприроднадзора - в этом году он зна-
чительно сокращает число плановых про-
верок. Если в прошлые годы их было по 
4-5 в месяц, то есть на год приходилось 
порядка 60, то в 2015 году таких проверок 

Амир Галяутдинов, директор департамента природных ресурсов 
профильного ведомства:

- С 1 января 2016 года сбор, транспортировка, обработка, утилизация, 
обезвреживание, захоронение твердых коммунальных отходов на терри-
тории субъекта РФ будет осуществляться региональным оператором в со-
ответствии с региональной программой в области обращения с отходами 
и территориальной схемой обращения с отходами.

запланировано всего лишь 32, то есть 
менее трех проверок в месяц.

КСТАТИ
Как рассказал главный эколог региона 
Дмитрий Федоров, крупным событием это-
го года в природоохранной деятельности 
станет V Поволжская экологическая неделя, 
которая пройдет с 1 по 5 июня. Традиционно 
будут организованы круглые столы по про-
блемам обращения с отходами, внедрения 
наилучших доступных технологий хозяй-
ствующими субъектами.

Работай честно, 
гражданин
Иван ПОРФИРЬЕВ

В начале февраля в двух южных районах 
Ульяновской области состоялись суды над 
руководителями местных предприятий.

Первый приговор был вынесен руко-
водителю одной из радищевских орга-
низаций, работающих в сфере жилищно-
коммунального хозяйства. На 56-летнего 
мужчину был наложен штраф за нарушение 
трудового законодательства. Сумма штрафа, 
надо сказать, была невелика - всего 4 000 
рублей. По закону провинившийся руково-
дитель должен был оплатить ее из своего ко-
шелька. Однако собственных средств, судя 
по всему, ему стало жалко. Вместо этого он 
распорядился, чтобы деньги, причитавшиеся 
на выплату штрафа, были выписаны из кассы 
предприятия, что, естественно, является 
противозаконным. 

О реализации такой незаконной схемы 
стало известно правоохранительным орга-
нам, которые возбудили уголовное дело и 
довели его до суда. В итоге к довольно не-
значительному административному штрафу 
добавилось наказание по уголовной статье 
«Растрата, совершенная лицом с исполь-
зованием своего служебного положения». 
Согласно решению суда, мужчине предстоит 
выплатить государству 50 тысяч штрафа. 
И теперь он вряд ли возьмет их из кассы 
предприятия. 

При этом еще одним отрицательным 
моментом можно назвать то, что сам про-
винившийся являлся ко всему прочему еще 
и депутатом местного совета депутатов, ко-
торый он, надо сказать, своим поведением 
дискредитировал. 

Второй судебный процесс над руководи-
телем предприятия, также завершившийся 
обвинительным приговором, был оглашен 
в Николаевском районе. Правда, на сей раз 
осужденный отношения к законодательной 
власти не имел, но суммы в деле фигуриро-
вали более крупные. 

59-летний мужчина возглавлял пред-
приятие, которое работало в сфере лес-
ной промышленности. Однако, как позже 
выяснилось, несмотря на профиль, не 
имело разрешения на рубку сырорастущих 
деревьев. Но это обстоятельство вовсе не 
помешало его руководителю отправлять 
своих подчиненных на «лесоповал». В итоге 
весной и летом леса Николаевского района 
лишились 140 сосен и дубов. Причем тех, 
которые относились к категории защитных 
лесов. 

Итогом этой незаконной рубки стал ущерб, 
превышающий 2,7 миллиона рублей. Что и в 
сравнение не идет с нарушением радищев-
ского депутата. Такого рода нарушение 
подпадало под статью УК РФ «Незаконная 
рубка лесных насаждений в особо крупном 
размере». По ней силовиками и было воз-
буждено уголовное дело, в итоге доведенное 
до суда. 

В ходе процесса мужчина вины своей так 
и не признал. Однако суд встал на сторону 
обвинения и в итоге приговорил лесоруба-
нарушителя к 3,5 года лишения свободы 
условно. Кроме того, многомиллионный 
ущерб, который был нанесен предпри-
нимателем государству, было определено 
взыскать с него в полном объеме. 

 Однако можно говорить, что суд под-
держал прокурора только частично. Все 
дело в том, что обвинение настаивало на 
реальном сроке для предпринимателя - 
прокурор просил приговорить его к 4 годам 
лишения свободы в колонии общего режи-
ма. Так что можно говорить, что судебный 
процесс будет иметь свое продолжение, в 
том числе и со стороны обвинения. А учи-
тывая непризнание вины осужденным - и 
со стороны защиты тоже. 

Все бегут, бегут
Кирилл МЕРЦАЛОВ

8 февраля в Николаевском районе 
прошел традиционный спортивный 
праздник «Лыжня России-2015», 
приуроченный к празднованию  
70-летия Победы.

На выходных в Николаевском районе 
устоялась замечательная погода - солнеч-
ная, снежная, морозная - как раз для со-
ревнований. Около Славкинской средней 
школы с самого утра было шумно и людно. 
Взрослые, школьники, пенсионеры - около 
500 человек - все собрались прокатиться на 
лыжах. Многие пришли целыми семьями, 
что создало теплую дружескую атмосферу.
Для проведения эстафет участников раз-
делили на возрастные категории. Диапазон 

получился богатый, в пять поколений - от 
самых маленьких до почетного возраста. В 
присутствии многочисленных участников, 
болельщиков и гостей глава администрации 
Николаевского района Александр Ризаев дал 
старт соревнованиям. Все активно подбадри-
вали лыжников, каждому хотелось, чтобы его 
поселение завоевало призовое место.

Здесь же, на соревнованиях, Славкинская 
школа организовала бесплатное угощение: 
в столовой раздавали ароматные булочки 
и горячий чай. А возле столовой работала 
«полевая кухня», где угощали свежесва-
ренной гречневой кашей с мясом - это уже 
заслуга администрации Николаевского 
района. Судя по количеству обедавших, 
кухня пришлась по вкусу и взрослым, и 
детям, многие брали добавку.

Как принято, в каждом соревновании есть 

победители и призеры. При награждении 
школьников чаще всего звучали имена слав-
кинцев, достойная физическая подготовка 
которых оставила конкурентам мало шансов. 
Так, первые места среди школьников 1 - 4-х 
классов заняли Валерия и Сергей Бусаровы. 
Среди 5 - 8-х классов - Анастасия Чувтаева 
и Денис Багаев из села Давыдовка, среди  
9 - 11-х классов Ольга Алмаева и Айрат 
Яхудин из села Татарский Сайман. Победи-
телями в возрастной группе 18 - 30 лет стали 
Ольга Сураева и Дмитрий Рауткин из ПЧ-26, 
в группе 31 - 40 лет - жители села Барановка 
С.Е. Корчагина и А.Н. Полеонов, в группе 
41 - 50 лет - Е.Н. Алмаева и Ю.В. Паксеватов 
из Барановки, в группе 51 год и старше -  
С.А. Артюшина и А.Г. Алмаев.

Все участники, занявшие призовые места, 
получили медали, грамоты, ценные призы.
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Ко дню образования Николаевского района будет издана книга - историко-познавательное  ►
издание о крае и людях, сыгравших в его развитии большую роль. 
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Его отличал интерес к самым разным 
областям творчества и многообразие та-
лантов. Поэт, писатель, переводчик, фоль-
клорист - это все о Дмитрии Петровиче 
Ознобишине. Он родился в 1804 году в селе 
Троицкое Карсунского уезда Симбирской 
губернии. Прожил насыщенную жизнь, был 
известным общественным деятелем уезда 
и губернии. Мы же обратимся к некоторым 
литературным фактам его биографии.

Милей Мне  
русские снега

В 1819-1923 годах Ознобишин учился 
в Московском университетском благо-
родном пансионе и ко времени его окон-
чания написал более 60 стихов, которые 
распространялись в списках по Москве и 
Петербургу, печатались в «Вестнике Ев-
ропы» и практически во всех популярных 
изданиях. Был знаком с Пушкиным. Всего 
же Дмитрием Петровичем создано около 
600 стихотворений, лучшие композиторы 
- Римский-Корсаков, Алябьев, Булахов 
- написали романсы на его стихи. Его ли-
рическая, тонкая поэзия волновала души и 
сердца читателей.

Роскошен светлый юг - 
                                 но, други!
Милей мне русские снега,
И наши северные вьюги,
И стужи ясная пора.
К сожалению, после смер-
ти поэта его стихи были 
надолго забыты. Но одна 

песня, ставшая поистине 
народной, жива до сих 

пор. Когда вы слышите, как 
поют «По Дону гуляет казак 
молодой», знайте: в осно-
ве текста лежит стихотво-
рение Дмитрия Озноби-
шина «Чудная бандура», 
впервые опубликованное 
в 1836 году в журнале 
«Московский наблюда-
тель».

Другой наш земляк, Ни-
колай Языков, в поэ-

тическом послании 
к Ознобишину вос-
клицал: «Да золотую 
Лиру вновь увидит 
свет!» и называл его 
«мой поэт и поли-
глот». Ознобишин в 
совершенстве владел 

арабским, персидским, 

французским, немецким, швед-
ским, английским, итальянским, 
греческим и латинским языка-
ми! Первым из русских поэтов 
начал переводить таджикско-
персидских классиков - Фирдоу-
си, Низами, составляет первый 
персидско-русский словарь. Де-
лал переводы Байрона и других 
европейских авторов. Первым же 
записал в экспедиции по Повол-
жью свадебные и народные песни 
и обряды чувашей и мордвы.

Ознобишин любил свою малую ро-
дину, его всегда тянуло в родное Тро-
ицкое - «туда, где волны Инзы блещут», 
как писал он в своем стихотворении. Он 
умер в 1877 году, похоронен в фамильном 
склепе под церковью села Китовка (приход 
села Троицкое, сейчас - территория Инзы). 
И на родине помнят о своем земляке. Его 
имя носит Инзенская детско-юношеская би-
блиотека и одна из улиц Инзы, установлен 
бронзовый бюст поэту. В инзенской средней 
школе № 3, основанной еще Ознобишиным, 
открыты посвященные ему музейные экспо-
зиции. Парк-усадьба дворян Ознобишиных 
решением правительства региона приобрел 
статус охраняемой территории.

В феврале в районах области прой-
дут читательский марафон «Читаем 
вслух: мои любимые строчки из поэзии 
Ознобишина» и литературная эстафета  
«Д.П. Ознобишин - собиратель фольклора 
поволжских народов». В Тереньгульском 
районе прошли малые Ознобишинские 
чтения. В конце февраля во Дворце книги 
проведут круглый стол на тему «Языковое 
разноцветье Симбирской губернии», по-
священный Ознобишину.

любовь к лерМонтову
В Историко-мемориальном центре-музее 

И.А. Гончарова открылась выставка «Герой 

нашего времени - портрет, но не одного 
человека…». В экспозиции - замечатель-
ные иллюстрации Юрия Иванова к роману 
Михаила Лермонтова из собрания объеди-
нения государственных литературно-
мемориальных музеев Пензенской обла-
сти. Выставка была создана в 2014 году к 
200-летию со дня рождения Лермонтова. 

В Год литературы передвижная экспозиция 
впервые выехала за пределы Пензы - в 
Ульяновск. Кроме иллюстраций представ-
лены также редкие издания лермонтовских 
произведений из фондов центра-музея  
И.А. Гончарова и Ульяновского Дворца кни-
ги, прекрасно дополняющие живописную 
часть экспозиции.

Московский художник Юрий Иванов уже 
несколько десятилетий работает в книжной 
графике. Он проиллюстрировал более 300 
книг - от философии и истории до поэзии. 
Сам художник не раз признавался, что у 
него давняя любовь к Лермонтову и ко все-
му золотому веку русской поэзии.

А в день открытия выставки объеди-
нение государственных литературно-
мемориальных музеев Пензенской об-
ласти и Ульяновский областной крае-
ведческий музей имени И.А. Гончарова 
подписали соглашение о сотрудничестве. 
Будем дружить!

«Мой поэт и полиглот»
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Римский-Корсаков 
и Алябьев писали романсы 
на стихи Ознобишина.

Портрет Дмитрия Ознобишина.

Книги М.Ю. Лермонтова из фондов 
Дворца книги.

Анна ГРИГОРЬЕВА 

Имя его, не очень известное в широких читательских кругах, 
вписано в историю Симбирского края и отечественной 
литературы. В Год литературы в рамках творческого проекта 
«12 симбирских литературных апостолов» февраль в регионе 
пройдет под именем Дмитрия Ознобишина.

Народным краеведам - свой праздник
Краевед-общественник Николай Казаков 
предлагает пополнить календарь знаме-
нательных дней еще одним праздником. 
По его мнению, хорошей традицией 
может стать проведение дня народного 
краеведения.

- Многие общественники-краеведы 
действуют на общественных началах, не 
жалея своих сил и времени. Благодаря их 

поисковой работе собирается множество 
документов старины, пополняются экспо-
наты в краеведческих музеях, которые дают 
возможность школьникам глубже познако-
миться с родным краем, узнать его культуру 
и историю. Таким образом ребята приобща-
ются к исследованию родного края, - пишет 
в редакцию «НГ» Николай Казаков.

Предполагается, что в свой праздник 
краеведы-общественники смогут показать 
свои работы, организовать выставку книг и 

научных работ, обменяться опытом. Главное 
- он должен охватить широкий круг любите-
лей краеведения.

- Можно провести и другие мероприятия, 
к примеру, встречу со школьниками, краеве-
дами, ветеранами Великой Отечественной 
войны и труда, поисковыми отрядами и про-
чее, - продолжает Казаков. - Таким образом, 
будет возможность реализовать задачи по 
гражданско-патриотическому воспитанию 
школьников и подрастающего поколения.

Герои наших 
дней
В Новоспасском районе наградили двух 
школьников, которые спасли жизнь 
односельчанину.

Случай произошел 21 января, в день, 
когда рабочий поселок Новоспасское ско-
вали сильные морозы. Около трех часов дня 
друзья Максим Шувалов и Паша Иванов ка-
тались на лыжах. Вдруг неподалеку от моста 
на улице Ленина они увидели мужчину, лежа-
щего в снегу в бессознательном состоянии. 
Мальчишки сразу же подъехали к сельчанину 
- он дышал, но не шевелился. Школьники 
позвали на помощь, но поблизости никого 
не было, даже в ближайших домах. Тогда они 
позвонили в полицию. Максим вышел на-
встречу правоохранителям, а Паша остался 
караулить пострадавшего. Полицейские сра-
зу же вызвали скорую помощь. Специальные 
службы отреагировали быстро и буквально 
через несколько минут прибыли на место.

Врачи осмотрели пациента, привели его 
в чувства. К счастью, мужчина в госпита-
лизации не нуждался, поэтому его довезли 
до дома, назначили амбулаторное лечение. 
Так, благодаря неравнодушному отношению 
ребят мужчина остался жив.

Через неделю после случившегося в шко-
ле № 1 рабочего поселка Новоспасское, там, 
где учатся наши герои, собрались на линейку 
8-й и 9-й классы. В присутствии сверстников 
Паше и Максиму сотрудники полиции вручи-
ли благодарственные письма - за помощь, 
оказанную ребятами своему земляку. Об 
их героическом поступке собравшимся 
рассказали инспектор ПДН МО МВД Рос-
сии «Новоспасский» Наталья Мякишева 
и участковый уполномоченный полиции, 
дежурившая и лично выезжавшая на место 
происшествия, Элеонора Никифорова.

Одноклассники поздравили своих героев 
бурными аплодисментами. Паша и Максим 
при этом себя героями не считают, на по-
хвалы отвечают скромно.

- На нашем месте так поступил бы каждый. 
У нас даже мысли не было пройти мимо 
лежащего в снегу человека. Мы рады, что 
оказались в нужный момент в нужном месте 
и смогли спасти мужчину от гибели. Страшно 
в тот момент нам тоже не было.

Как признаются сотрудники правоохрани-
тельных органов Новоспасского раойна, за 
время многолетней практики такого не было 
- чтобы ученики спасали чью-то жизнь.

Умны  
не по годам
От Новоспасского района определили трех 
лауреатов Губернаторской премии.

Неважно, где человек родился, главное - 
как его смогли воспитать и чего он добился 
в свои годы. Отбросив стереотипы, можно 
с уверенностью сказать - не только города, 
но и села могут взрастить своих гениев. 
Это буквально на днях доказали школьники 
Новоспасского района.

Лауреатами Губернаторской премии от 
муниципального образования стали три 
человека. Так, в номинации «Художествен-
ное творчество» лауреатом стала ученица  
Троицко-Сунгурской школы Светлана Сер-
геева, девушка много раз становилась по-
бедительницей всероссийских вокальных 
конкурсов. В номинации «Научно-техническое 
творчество, учебно-исследовательская рабо-
та» премий удостоились ученица Троицко-
Сунгурской школы Ирина Башмакова и ученик 
новоспасской средней школы № 1 Вячеслав 
Кубрин. Ирина уже не первый год занимается 
исследовательской работой и удостаивается  
премии во второй раз. Вячеслав же за про-
шлый год четыре раза становился победи-
телем и призером различных всероссийских 
литературных конкурсов и фестивалей.

В награду за свои труды каждый из ребят 
получил от главы региона Сергея Морозова  
сертификат на 20 тысяч рублей.
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Еженедельно по субботам в Димитровграде на площади Советов будут проходить ярмарки   ►
по расширенной продаже продуктов питания. Площадки открыты с 8.00 до 14.00. 

Обучат  
«коммуналке»
Старшим по многоквартирным домам 
и председателям ТСЖ расскажут обо 
всех тонкостях жилищно-коммунальной 
сферы. Для них в Димитровграде пройдут 
обучающие семинары.

Комитет по ЖКК планирует с февраля по 
31 мая изменить места проведения уроков 
по разъяснению законодательства в сфере 
ЖКХ. Семинары пройдут в трех районах 
Димитровграда. В Центральном районе - в 
центре искусств по ул. Куйбышева, 241, 
в Первомайском районе - в школе № 9, 
в Западном районе - во Дворце книги по  
ул. Королева, 1.

Для старших по домам и председателей 
ТСЖ подготовлена целая обучающая про-
грамма с презентационным материалом. 
На первых семинарах планируется обсу-
дить три наиболее важные темы: введение 
договора управления многоквартирным 
домом, утверждение платежного до-
кумента и применение управляющими 
компаниями, капитальный ремонт много-
квартирных домов.

Обретут  
свой угол
Для детей-сирот в Димитровграде по-
строят дома. Муниципалитет уже  
договаривается об этом со строительны-
ми организациями.

176 молодым димитровградцам, вы-
росшим без обоих родителей, должны 
предоставить бесплатное жилье. Из них 123 
человека уже начали трудовую деятельность 
или находятся на ее пороге, заключили бра-
ки - им жилье необходимо в первую очередь. 
На очереди еще 54 воспитанника детдома 
в возрасте от 14 до 18 лет, которые также 
имеют законное право получить бесплатную 
благоустроенную квартиру площадью в 30 
квадратных метров.

Чтобы обеспечить детей-сирот жилплоща-
дью, городские специалисты уже проводят 
переговоры со строительными организа-
циями. Так, одна из компаний разрабатывает 
проекты трехэтажных одноподъездных до-
мов, которые будут возведены в продолже-
ние улицы Свердлова в Первомайском райо-
не. Уже в этом году планируется построить 
первый дом, в котором 12 однокомнатных 
квартир для сирот.

Другая строительная организация также 
готова сотрудничать с администрацией. 
На улице Донской, 21 в Первомайском 
районе компания приступает к возведе-
нию 289-квартирного жилого дома, где 
будет много однокомнатных квартир. 
Правда, цена квадратного метра составит 
36 тысяч рублей, что на 6 тысяч больше, 
чем предусмотрено нормативами феде-
ральной программы. Данный вопрос еще 
будет обсуждаться.

Для влюбленных 
в путешествия
В самый романтичный праздник зимы,  
14 февраля, димитровградцев приглаша-
ют на необычный вечер.

В этот день в 14.00 в краеведческом музее 
состоится встреча любителей клуба путе-
шественников. Тема весьма интересная - 
«Амазонка глазами нашего земляка». Гостям 
покажут слайды, фотографии и даже экс-
понаты с крупнейшей в мире реки, которая 
находится в Южной Америке. Приглашаются 
все любители путешествий.

Лыжи - дело семейное
Алена ТЮРГАШКИНА

В выходные все районы 
восточного куста приняли у 
себя всероссийскую эстафету 
«Лыжня России». В общей 
сложности на лыжи встали 
более двух тысяч человек, 
большинство приобщились  
к гонкам семьями.

НовомалыклиНский старт
Вот уже несколько десятков лет «Лыжня 

России» объединяет поклонников одного из 
самых популярных и массовых видов спор-
та. У этого яркого, масштабного зимнего 
праздника славная история, которую укра-
шают легендарные имена и достижения 
лыжников разных поколений. Не отошли от 

традиций Мелекесский, Новомалыклинский 
районы и город Димитровград.

Первыми участниками лыжной гонки 
стал Новомалыклинский район. В субботу, 
7 февраля, несколько сот любителей здо-
рового образа жизни стартовали в селе 
Средняя Якушка. 

В лыжной гонке принимали участие ново-
малыклинцы независимо от спортивной под-
готовки и возраста. Все от мала до велика с 
удовольствием втянулись в снежную гонку. 
Самой молодой участницей «Лыжни Рос-
сии» стала пятилетняя Юлиана Абрамова, а 
самыми старшими участниками - 62-летний 
Евгений Ялашкин со своей супругой Татья-
ной, которой на днях исполнится 60 лет.

- Мы в «Лыжне России» участвовали 
впервые, - признается Евгений Ялашкин. 
- Мы были единственными пенсионерами 
на этих соревнованиях. К ним готовились 
заранее, тренировались - на лыжах ходили 
вокруг местного стадиона.

Как признались супруги, спорт они любят, 
частенько принимают участие в различных 
спортивных соревнованиях: областных и 
районных конкурсах для пенсионеров, в 
Днях пожилых людей.

- Например, летом у нас проходили со-
ревнования с различными видами спорта. 
Но я лучше шахматы практикую, играю 
в них еще со школьной скамьи. Бывало, 
даже в Москву на конкурс ездил. Считаю, 
что спортом должны заниматься все - это 
бодрит и тело, и дух.

В семье Ялашкиных спорт имеет большое 
значение, именно поэтому в соревнованиях 
участвовала вся семья. Внук Даниил и внучка 
Виктория катались на лыжах, девочка заняла 
третье место. А сын со своей женой отогре-
вали спортсменов - поили горячим чаем.

воскресНая гоНка
Следующим встал на лыжи Димитров-

град. В воскресенье, 8 февраля, на стадио-

не «Старт» около тысячи человек собрались 
вместе, чтобы воздать должное спорту. 
Участников разделили на шесть возрастных 
групп.

Самыми старшими лыжниками из года 
в год остаются 85-летний Иван Никитин и  
77-летняя Нина Газизова. Самыми млад-
шими стали однофамильцы - пятилетние 
Арина и Влад Куренковы. В семейном за-
беге победила семья Рудневых.

Призерам из числа взрослых подарили 
кубки, медали и грамоты, а детишкам - 
игрушки.

Вместе с Димитровградом на лыжи встал 
и Мелекесский район. В лыжном забеге 
приняли участие в общей сложности более 
800 человек.

Центральный забег проходил в селе 
Рязаново. В нем участвовали около 150 
человек - минимум по десять из каждого 
поселения. Отдельные лыжные соревно-
вания прошли в школах и поселениях. Они 
собрали 650 мелекесцев.

Самым старшим участником стал от-
личник физкультуры и спорта, тренер-
преподаватель детско-юношеской спор-
тивной школы Виталий Апанасов. В свои 
65 лет он занял первое место в забеге, 
в котором участвовали все главы по-
селений района. Показал пример для 

местных жителей и глава администрации 
Мелекесского района Сергей Тойгильдин.  
Он занял третье место. А самой молодой 
участницей стала семилетняя жительница 
района.

Немалый фурор вызвал семейный  
VIP-забег. Семью Васильевых представ-
ляла учитель физкультуры, она встала на 
лыжи с тремя своими детьми. А семья 
Фятхутдиновых участвовала в полном со-
ставе. Папа - мастер спорта по лыжным 
гонкам, сын - мастер спорта по летнему 
биатлону и мама. 

Самым молодым  
участникам «Лыжни  
России» - пять лет,  
старшим - 77 и 85.

На димитровградском  
стадионе «Старт» собралось 
около тысячи человек. 

ринат касьятулов, директор детско-юношеской спортивной школы: 
- Соревнования в этом году собрали больше народу, чем в прошлом. Это 
очень радует. Мы многое что поменяли в программе. Так, впервые вы-
делили VIP-забег. Для участников и гостей организовали горячий чай. 
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Димитровградец Ярослав Костюков взял «золото» в гонке преследования в первенстве России  ►
по биатлону среди юниоров. Соревнования проходили с 3 по 9 февраля в Псковской области. 
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Его отличал интерес к самым разным 
областям творчества и многообразие та-
лантов. Поэт, писатель, переводчик, фоль-
клорист - это все о Дмитрии Петровиче 
Ознобишине. Он родился в 1804 году в селе 
Троицкое Карсунского уезда Симбирской 
губернии. Прожил насыщенную жизнь, был 
известным общественным деятелем уезда 
и губернии. Мы же обратимся к некоторым 
литературным фактам его биографии.

Милей Мне  
русские снега

В 1819-1923 годах Ознобишин учился 
в Московском университетском благо-
родном пансионе и ко времени его окон-
чания написал более 60 стихов, которые 
распространялись в списках по Москве и 
Петербургу, печатались в «Вестнике Ев-
ропы» и практически во всех популярных 
изданиях. Был знаком с Пушкиным. Всего 
же Дмитрием Петровичем создано около 
600 стихотворений, лучшие композиторы 
- Римский-Корсаков, Алябьев, Булахов 
- написали романсы на его стихи. Его ли-
рическая, тонкая поэзия волновала души и 
сердца читателей.

Роскошен светлый юг - 
                                 но, други!
Милей мне русские снега,
И наши северные вьюги,
И стужи ясная пора.
К сожалению, после смер-
ти поэта его стихи были 
надолго забыты. Но одна 

песня, ставшая поистине 
народной, жива до сих 

пор. Когда вы слышите, как 
поют «По Дону гуляет казак 
молодой», знайте: в осно-
ве текста лежит стихотво-
рение Дмитрия Озноби-
шина «Чудная бандура», 
впервые опубликованное 
в 1836 году в журнале 
«Московский наблюда-
тель».

Другой наш земляк, Ни-
колай Языков, в поэ-

тическом послании 
к Ознобишину вос-
клицал: «Да золотую 
Лиру вновь увидит 
свет!» и называл его 
«мой поэт и поли-
глот». Ознобишин в 
совершенстве владел 

арабским, персидским, 

французским, немецким, швед-
ским, английским, итальянским, 
греческим и латинским языка-
ми! Первым из русских поэтов 
начал переводить таджикско-
персидских классиков - Фирдоу-
си, Низами, составляет первый 
персидско-русский словарь. Де-
лал переводы Байрона и других 
европейских авторов. Первым же 
записал в экспедиции по Повол-
жью свадебные и народные песни 
и обряды чувашей и мордвы.

Ознобишин любил свою малую ро-
дину, его всегда тянуло в родное Тро-
ицкое - «туда, где волны Инзы блещут», 
как писал он в своем стихотворении. Он 
умер в 1877 году, похоронен в фамильном 
склепе под церковью села Китовка (приход 
села Троицкое, сейчас - территория Инзы). 
И на родине помнят о своем земляке. Его 
имя носит Инзенская детско-юношеская би-
блиотека и одна из улиц Инзы, установлен 
бронзовый бюст поэту. В инзенской средней 
школе № 3, основанной еще Ознобишиным, 
открыты посвященные ему музейные экспо-
зиции. Парк-усадьба дворян Ознобишиных 
решением правительства региона приобрел 
статус охраняемой территории.

В феврале в районах области прой-
дут читательский марафон «Читаем 
вслух: мои любимые строчки из поэзии 
Ознобишина» и литературная эстафета  
«Д.П. Ознобишин - собиратель фольклора 
поволжских народов». В Тереньгульском 
районе прошли малые Ознобишинские 
чтения. В конце февраля во Дворце книги 
проведут круглый стол на тему «Языковое 
разноцветье Симбирской губернии», по-
священный Ознобишину.

любовь к лерМонтову
В Историко-мемориальном центре-музее 

И.А. Гончарова открылась выставка «Герой 

нашего времени - портрет, но не одного 
человека…». В экспозиции - замечатель-
ные иллюстрации Юрия Иванова к роману 
Михаила Лермонтова из собрания объеди-
нения государственных литературно-
мемориальных музеев Пензенской обла-
сти. Выставка была создана в 2014 году к 
200-летию со дня рождения Лермонтова. 

В Год литературы передвижная экспозиция 
впервые выехала за пределы Пензы - в 
Ульяновск. Кроме иллюстраций представ-
лены также редкие издания лермонтовских 
произведений из фондов центра-музея  
И.А. Гончарова и Ульяновского Дворца кни-
ги, прекрасно дополняющие живописную 
часть экспозиции.

Московский художник Юрий Иванов уже 
несколько десятилетий работает в книжной 
графике. Он проиллюстрировал более 300 
книг - от философии и истории до поэзии. 
Сам художник не раз признавался, что у 
него давняя любовь к Лермонтову и ко все-
му золотому веку русской поэзии.

А в день открытия выставки объеди-
нение государственных литературно-
мемориальных музеев Пензенской об-
ласти и Ульяновский областной крае-
ведческий музей имени И.А. Гончарова 
подписали соглашение о сотрудничестве. 
Будем дружить!

«Мой поэт и полиглот»

Ф
о

то
 В

ла
д

и
м

и
р

а 
Л

А
М

З
И

Н
А

Римский-Корсаков 
и Алябьев писали романсы 
на стихи Ознобишина.

Портрет Дмитрия Ознобишина.

Книги М.Ю. Лермонтова из фондов 
Дворца книги.

Анна ГРИГОРЬЕВА 

Имя его, не очень известное в широких читательских кругах, 
вписано в историю Симбирского края и отечественной 
литературы. В Год литературы в рамках творческого проекта 
«12 симбирских литературных апостолов» февраль в регионе 
пройдет под именем Дмитрия Ознобишина.

Народным краеведам - свой праздник
Краевед-общественник Николай Казаков 
предлагает пополнить календарь знаме-
нательных дней еще одним праздником. 
По его мнению, хорошей традицией 
может стать проведение дня народного 
краеведения.

- Многие общественники-краеведы 
действуют на общественных началах, не 
жалея своих сил и времени. Благодаря их 

поисковой работе собирается множество 
документов старины, пополняются экспо-
наты в краеведческих музеях, которые дают 
возможность школьникам глубже познако-
миться с родным краем, узнать его культуру 
и историю. Таким образом ребята приобща-
ются к исследованию родного края, - пишет 
в редакцию «НГ» Николай Казаков.

Предполагается, что в свой праздник 
краеведы-общественники смогут показать 
свои работы, организовать выставку книг и 

научных работ, обменяться опытом. Главное 
- он должен охватить широкий круг любите-
лей краеведения.

- Можно провести и другие мероприятия, 
к примеру, встречу со школьниками, краеве-
дами, ветеранами Великой Отечественной 
войны и труда, поисковыми отрядами и про-
чее, - продолжает Казаков. - Таким образом, 
будет возможность реализовать задачи по 
гражданско-патриотическому воспитанию 
школьников и подрастающего поколения.

лишнего надзора не бывает
Бизнес-сообществу Димитровграда расска-
зали о новом федеральном законе, который 
разрешает проведение внеплановых проверок 
без предварительного уведомления. 

Большинство специалистов склоняются к 
тому, что причиной нововведений стали за-
падные санкции.

- Что касается потребительского рынка, 
то в условиях прекращения поставок в Рос-
сию ряда импортных продуктов мы общими 
усилиями должны решать задачу импорто-
замещения и не допустить при этом необо-
снованного роста цен, - отметил глава города 
Николай Горшенин. - При этом также остро 
встают вопросы качества производимой про-
дукции и ее безопасности для потребителя. 
Недобросовестные производители могут 
воспользоваться сложившейся ситуацией и 
в погоне за прибылью пустить на реализацию 
низкосортные или просроченные товары.

Здесь на первый план, безусловно, вы-
ходят интересы потребителя, но, как под-
черкнули специалисты, и бизнес никто 
«кошмарить» не собирается. Для проведе-
ния любых внеплановых проверок должны 
быть веские основания: например, угроза 
здоровью граждан.

- Думаю, все со мной согласятся: если 
речь идет о жизни и здоровье людей, то 
лишнего надзора не бывает, - подвел итог 
Николай Горшенин.

Было решено заключить соглашение о со-
трудничестве между бизнес-сообществом и 
Роспотребнадзором, например, в вопросах 
организации обучающих семинаров по разъ-
яснению новых законодательных актов.

родная Милиция
В Димитровграде начиная с ноября прошлого 
года ведется работа по созданию муници-
пальной милиции. В первую очередь разраба-
тываются соответствующие правовые акты.

Напомним, губернатор Сергей Морозов 
уже давно предложил создать особое муни-
ципальное формирование, которое дополни-
тельно будет отвечать за порядок в районах. 
До конца первого квартала в регионе уже 
примут концепцию общественной безопас-
ности. Она станет основополагающим до-
кументом, определяющим региональную 
политику в этой сфере. 

Основными функциями муниципальной 
милиции будут, как гласят официальные 
документы, «оказание содействия органам 
местного самоуправления в обеспечении 
законности, правопорядка, охраны прав 
и свобод граждан на территории города, 
участие в профилактике терроризма и экс-
тремизма, в ликвидации последствий сти-
хийных бедствий, экологических катастроф, 
эпидемий, пожаров, оказание содействия 
аварийно-спасательным службам».

Кроме того, муниципальные милиционеры 
будут предоставлять общедоступную инфор-
мацию о людях, пропавших без вести.

Мастера своего дела 
В пятницу, 6 февраля, в Димитровградском 
техникуме строительной индустрии прошел 
конкурс профессионального мастерства по 
специальности «сварщик». Мероприятие 
организовал комитет по делам молодежи. 

Среди заявленных участников были пред-
ставители «ДимитровградХиммаша», НИИАРа,  
«ПТИМАШ», техникума профессиональных тех-
нологий, техникума строительной индустрии. 

Программа конкурса состояла из двух 
частей: практической и теоретической. От-
ветив на вопросы, связанные с профессией, 
мастера своего дела перешли к выполнению 
практического задания - сварки на время, 
точности и герметичности. 

По итогам конкурса победителем стал Дми-
трий Спиридонов (ГНЦ «НИИАР»), второе место 
занял Владимир Богомолов («Димитровград-
Химмаш»), третье - Станислав Мурахтанов (ГНЦ 
«НИИАР»). Все участники и победители получи-
ли грамоты, памятные подарки и призы.
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Глава администрации Кузоватовского района Александр Вильчик 12 февраля ответит на вопросы жителей   ►
с 14.00 до 15.00 по прямой телефонной линии: 8 (84237) 2-33-64, 2-33-65. 

кроссы. Соответственно, и себестоимость 
производимой продукции растет. Она 
складывается экономически.

- Есть надежда, что в вашей отрасли 
ситуация все-таки нормализуется?
- Я думаю, что ситуация изменится. Ва-

люта по отношению к рублю стабилизиру-
ется. Хотя, конечно, снижение стоимости 
кормов будет - процентов на 20. Но сегодня 
можно сказать, что достигнут оптимальный 
уровень соотношения стоимости кормов 
и стоимости продукции. Ведь летом яйца 
очень дешевые, и их производители рабо-
тают в убыток. А в нынешних условиях мы 
можем расти и наращивать производство.

- А все ли корма у вас иностранные?
- Нет. Импортные у нас буквально не-

сколько видов корма. Например, соевый 
шрот, рыбная мука. Но на них цена выросла 
примерно в два раза. Если брать витамин-
ные добавки, то в них около 60% - тоже 
иностранные ингредиенты.

Белые против темных
- Еще одной причиной подорожания 
называют дорогую иностранную упа-
ковку. Как у вас с этим обстоят дела?
- У нас упаковка российского производ-

ства - Белгород, Тульская область. Однако 
затраты на нее все равно выросли. По-
тому что если раньше яйца можно было 
поставлять нефасованными, то теперь 
торговые сети требуют поставок в упа-
ковке. В итоге за месяц на упаковку всех 
видов, начиная от целлофана, мы тратим 
около 700 рублей.

- Среди покупателей есть такой 
спор: одни говорят, что белые яйца 
лучше, другие, что темные. На-
сколько обоснованна эта дискус-
сия?
- На самом деле все зависит от качества 

кормов, которые дают курам. Будут корма 
высококачественные - будут такие же 
яйца. Но по сложившейся традиции боль-
шинство считает, что белые яйца лучше.

Сходил в гоСти…
На прошлой неделе в дежурную часть 

межмуниципального отдела МВД России 
«Сурский» поступило сообщение из цен-
тральной районной больницы - в медучреж-
дение доставили 45-летнего жителя села 
Лава с открытым переломом ноги. На место 
происшествия выехал сотрудник, который 
выяснил обстоятельства получения гражда-
нином тяжелой травмы.

По словам пациента, вред его здоровью 
причинили знакомые, которых он заподо-
зрил в краже и к которым пришел требовать 
возврата похищенного имущества. Полицей-
ские установили личности подозреваемых. 
Ими оказались двое безработных 30-летних 
односельчан потерпевшего, ранее при-
влекавшиеся к уголовной ответственности. 
Мужчины признались, что в ходе совмест-
ного распития спиртных напитков похитили 
у уснувшего гостя паспорт и деньги в сумме 
36 тысяч рублей, а когда последний обвинил 
их в краже - избили его.

Часть похищенного возвращена владель-
цу. По фактам кражи и причинения средней 
тяжести вреда здоровью возбуждены уго-
ловные дела.

поймали Беглеца
В селе Выползово Сурского района приста-

вы опознали преступника, находящегося в ро-
зыске. Гражданин Ф. в июле 2014 года нанес 
односельчанке несколько ударов руками и 
ногами в голову и другие части тела. Мужчина 
также угрожал женщине убийством, исполь-
зуя пневматический пистолет. За совершение 
преступления по приговору суда Ф. должен 
был отбыть наказание в виде 210 часов обя-
зательных работ. Однако в связи с уклонени-
ем от исполнения решения суда гражданину 
заменили вид наказания - лишение свободы 
в колонии-поселении, но к месту отбытия на-
казания мужчина не прибыл. После этого он 
был объявлен в розыск. Судебные приставы, 
обнаружив беглеца, задержали и передали 
преступника сотрудникам полиции.

За нападение - в колонию
Два года колонии общего режима получил 

житель Вешкаймы, 21-летний гражданин К. 
Мужчина признан судом виновным в нападе-
нии на полицейского. В сентябре прошлого 
года в состоянии алкогольного опьянения 
он ударил в лицо и сломал нос участковому, 
который пытался задержать его за кражу 
двух бутылок коньяка из магазина.

Задолжал полмиллиона 
реБенку

Житель районного поселка Кузоватово 
заплатил своему сыну полмиллиона рублей. 
Исполнительное производство о взыскании с 
мужчины алиментов на содержание несовер-
шеннолетнего ребенка возбудили в отделе су-
дебных приставов по Кузоватовскому району 
УФССП России по Ульяновской области еще 
в 2008 году. Семь лет должник частично, но 
исправно оплачивал алименты. Однако после 
исполнения совершеннолетия сына мужчина 
решил, что его обязательство по отноше-
нию к ребенку прекратилось, а долги будут 
«прощены». Судебный пристав-исполнитель 
разъяснил должнику, что факт наступления 
совершеннолетия не отменяет исполнения 
решения суда и все долги, которые накопи-
лись за эти годы, должны быть возращены ре-
бенку. Получив предупреждение об уголовной 
ответственности за неисполнение решения 
суда, отец вернул долг сыну.

не откупилСя
Сотрудниками следственного комитета 

возбуждено уголовное дело в отношении 
жителя Барыша. Мужчина подозревается в 
покушении на дачу взятки.

В декабре прошлого года гражданин, на-
ходясь на улице Гоголя в Барыше, пытался 
дать взятку в размере тысячи рублей инспек-
тору ДПС, чтобы тот не составлял протокол 
за обгон организованной транспортной 
колонны. Расследование уголовного дела 
продолжается.

Яичко золотое?
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Иван ПорфИрьЕв

Куриные яйца в последнее 
время стали объектом 
пристального внимания 
населения - народ следит 
за тем, как они становятся 
золотыми. Как обстоят дела 
у их производителей, «НГ» 
поговорила с руководителем 
Вешкаймской птицефабрики 
Павлом Майоровым.

по вСей волге
- Павел Николаевич, как сложившая-
ся экономическая ситуация повлия-
ла на ваше производство? Какие у 
вас планы?
- На данный момент мы производим 300 

миллионов яиц в год. А что касается планов 
на нынешний год, то они амбициозные. Мы 
собираемся провести модернизацию, уве-
личить производство на 70%. Это нужно для 
того, чтобы увеличить долю нашего присут-
ствия на региональном рынке. Сейчас это 
10%, а мы планируем увеличить до 20%.

В прошлом году нам хорошо помогли 
государственные субсидии, направленные 
на развитие птицеводства. Благодаря этим 
средствам, кстати, уже было закуплено но-
вое оборудование. Заменили то, что стояло 
еще с 1989 года.

- вешкаймские яйца поступают на 
продуктовые лавки других регионов?
- Да, мы поставляем продукцию в Са-

мару, Тольятти, а также в Пензенскую об-
ласть. Там есть традиционные покупатели, 
и у них наши яйца пользуются спросом. 
Плюс мы поставляем продукцию по го-
сконтракту. Например, сейчас такой кон-
тракт заключен с МВД. По нему продукция 
идет в города Поволжья: Казань, Нижний 
Новгород, Саратов, ту же Самару. То есть 
поставка идет в воинские части МВД.

Но все-таки абсолютное большинство 
продукции, около 85%, идет на внутриреги-
ональный рынок. Лишь 15% мы отправляем 
в другие регионы.

вСе дело в корме?
- в последнее время цены на яйца за-
метно выросли. Чем вы можете это 
объяснить?
- Причины объективны. Дорожают кор-

ма, растет цена на цыплят, которых мы 
приобретаем - а это высокопродуктивные 

Будут корма  
высококачественные -  
будут такие же яйца.

Летом яйца очень дешевые, 
и их производители  
работают в убыток.

КримиНал

Выбрали «Ученика года»
Иван ПорфИрьЕв

На прошлой неделе в Инзе собрались 
ученики 10 школ района, чтобы выяснить, 
кто из них имеет право называться 
лучшим школьником муниципалитета. 
Причем большинство из них - шестеро 
участников - были из сельских школ. А 
двое учеников - юноши, что организаторы 
отметили как положительную тенденцию.

Состязаться ребятам предстояло и в твор-
ческом мастерстве, и в задачах, которые 
можно отнести к числу философских. Для 
начала участникам конкурса нужно было 

представить «визитную карточку» на тему 
«Я гражданин страны великой». Каждый 
из учеников выбрал свой формат. Кто-то 
демонстрировал монолог, кто-то показал 
настоящую сказку. После соревнующимся 
школьникам предстояло рассказать о своих 
любимых книгах и сразиться в творческом 
краеведческом конкурсе. 

В итоге жюри отобрало трех финалистов, 
которым нужно было провести мастер-
класс по хобби, принять участие в откры-
той дискуссии и выступить с докладом «Я 
помню… я горжусь». Со всеми заданиями 
лучше всех справилась ученица инзенской 
школы № 2 Анна Гессе.
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Руководитель Вешкаймской птице-
фабрики Павел Майоров.
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11 февраля в 17.30 в барышском ДК «Текстильщик» состоится сход граждан, проживающих   ►
в восточной части Барыша, по вопросам жизнеобеспечения с участием главы администрации района.
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Его отличал интерес к самым разным 
областям творчества и многообразие та-
лантов. Поэт, писатель, переводчик, фоль-
клорист - это все о Дмитрии Петровиче 
Ознобишине. Он родился в 1804 году в селе 
Троицкое Карсунского уезда Симбирской 
губернии. Прожил насыщенную жизнь, был 
известным общественным деятелем уезда 
и губернии. Мы же обратимся к некоторым 
литературным фактам его биографии.

Милей Мне  
русские снега

В 1819-1923 годах Ознобишин учился 
в Московском университетском благо-
родном пансионе и ко времени его окон-
чания написал более 60 стихов, которые 
распространялись в списках по Москве и 
Петербургу, печатались в «Вестнике Ев-
ропы» и практически во всех популярных 
изданиях. Был знаком с Пушкиным. Всего 
же Дмитрием Петровичем создано около 
600 стихотворений, лучшие композиторы 
- Римский-Корсаков, Алябьев, Булахов 
- написали романсы на его стихи. Его ли-
рическая, тонкая поэзия волновала души и 
сердца читателей.

Роскошен светлый юг - 
                                 но, други!
Милей мне русские снега,
И наши северные вьюги,
И стужи ясная пора.
К сожалению, после смер-
ти поэта его стихи были 
надолго забыты. Но одна 

песня, ставшая поистине 
народной, жива до сих 

пор. Когда вы слышите, как 
поют «По Дону гуляет казак 
молодой», знайте: в осно-
ве текста лежит стихотво-
рение Дмитрия Озноби-
шина «Чудная бандура», 
впервые опубликованное 
в 1836 году в журнале 
«Московский наблюда-
тель».

Другой наш земляк, Ни-
колай Языков, в поэ-

тическом послании 
к Ознобишину вос-
клицал: «Да золотую 
Лиру вновь увидит 
свет!» и называл его 
«мой поэт и поли-
глот». Ознобишин в 
совершенстве владел 

арабским, персидским, 

французским, немецким, швед-
ским, английским, итальянским, 
греческим и латинским языка-
ми! Первым из русских поэтов 
начал переводить таджикско-
персидских классиков - Фирдоу-
си, Низами, составляет первый 
персидско-русский словарь. Де-
лал переводы Байрона и других 
европейских авторов. Первым же 
записал в экспедиции по Повол-
жью свадебные и народные песни 
и обряды чувашей и мордвы.

Ознобишин любил свою малую ро-
дину, его всегда тянуло в родное Тро-
ицкое - «туда, где волны Инзы блещут», 
как писал он в своем стихотворении. Он 
умер в 1877 году, похоронен в фамильном 
склепе под церковью села Китовка (приход 
села Троицкое, сейчас - территория Инзы). 
И на родине помнят о своем земляке. Его 
имя носит Инзенская детско-юношеская би-
блиотека и одна из улиц Инзы, установлен 
бронзовый бюст поэту. В инзенской средней 
школе № 3, основанной еще Ознобишиным, 
открыты посвященные ему музейные экспо-
зиции. Парк-усадьба дворян Ознобишиных 
решением правительства региона приобрел 
статус охраняемой территории.

В феврале в районах области прой-
дут читательский марафон «Читаем 
вслух: мои любимые строчки из поэзии 
Ознобишина» и литературная эстафета  
«Д.П. Ознобишин - собиратель фольклора 
поволжских народов». В Тереньгульском 
районе прошли малые Ознобишинские 
чтения. В конце февраля во Дворце книги 
проведут круглый стол на тему «Языковое 
разноцветье Симбирской губернии», по-
священный Ознобишину.

любовь к лерМонтову
В Историко-мемориальном центре-музее 

И.А. Гончарова открылась выставка «Герой 

нашего времени - портрет, но не одного 
человека…». В экспозиции - замечатель-
ные иллюстрации Юрия Иванова к роману 
Михаила Лермонтова из собрания объеди-
нения государственных литературно-
мемориальных музеев Пензенской обла-
сти. Выставка была создана в 2014 году к 
200-летию со дня рождения Лермонтова. 

В Год литературы передвижная экспозиция 
впервые выехала за пределы Пензы - в 
Ульяновск. Кроме иллюстраций представ-
лены также редкие издания лермонтовских 
произведений из фондов центра-музея  
И.А. Гончарова и Ульяновского Дворца кни-
ги, прекрасно дополняющие живописную 
часть экспозиции.

Московский художник Юрий Иванов уже 
несколько десятилетий работает в книжной 
графике. Он проиллюстрировал более 300 
книг - от философии и истории до поэзии. 
Сам художник не раз признавался, что у 
него давняя любовь к Лермонтову и ко все-
му золотому веку русской поэзии.

А в день открытия выставки объеди-
нение государственных литературно-
мемориальных музеев Пензенской об-
ласти и Ульяновский областной крае-
ведческий музей имени И.А. Гончарова 
подписали соглашение о сотрудничестве. 
Будем дружить!

«Мой поэт и полиглот»
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Римский-Корсаков 
и Алябьев писали романсы 
на стихи Ознобишина.

Портрет Дмитрия Ознобишина.

Книги М.Ю. Лермонтова из фондов 
Дворца книги.

Анна ГРИГОРЬЕВА 

Имя его, не очень известное в широких читательских кругах, 
вписано в историю Симбирского края и отечественной 
литературы. В Год литературы в рамках творческого проекта 
«12 симбирских литературных апостолов» февраль в регионе 
пройдет под именем Дмитрия Ознобишина.

Народным краеведам - свой праздник
Краевед-общественник Николай Казаков 
предлагает пополнить календарь знаме-
нательных дней еще одним праздником. 
По его мнению, хорошей традицией 
может стать проведение дня народного 
краеведения.

- Многие общественники-краеведы 
действуют на общественных началах, не 
жалея своих сил и времени. Благодаря их 

поисковой работе собирается множество 
документов старины, пополняются экспо-
наты в краеведческих музеях, которые дают 
возможность школьникам глубже познако-
миться с родным краем, узнать его культуру 
и историю. Таким образом ребята приобща-
ются к исследованию родного края, - пишет 
в редакцию «НГ» Николай Казаков.

Предполагается, что в свой праздник 
краеведы-общественники смогут показать 
свои работы, организовать выставку книг и 

научных работ, обменяться опытом. Главное 
- он должен охватить широкий круг любите-
лей краеведения.

- Можно провести и другие мероприятия, 
к примеру, встречу со школьниками, краеве-
дами, ветеранами Великой Отечественной 
войны и труда, поисковыми отрядами и про-
чее, - продолжает Казаков. - Таким образом, 
будет возможность реализовать задачи по 
гражданско-патриотическому воспитанию 
школьников и подрастающего поколения.

Год ждут  
сочные корма
В Кузоватовском районе полным ходом идет 
подготовка к весенне-полевым работам.

Чтобы не терять времени зря, кузоватовские 
специалисты уже давно начали готовиться к 
активному посевному сезону. Первым делом 
специалисты рассчитывают свои средства, 
подбирают удобрения, семена, химическую 
защиту от вредителей. В связи с повышением 
курса доллара стоимость этих материально-
технических ресурсов увеличилась по срав-
нению с прошлым годом на 30-40%. Поэтому 
сельхозпроизводителям необходимо будет 
заготовить побольше средств. Однако такое 
положение дел не впервой, и труженики 
земли от этого своих темпов не сбавят. На-
пример, СПК «Киватский» в этом году не 
только сохранит положительную динамику по 
посевной площади, но и увеличит ее.

- Засеяны озимые на площади 1 200 
га, - рассказал агроном СПК «Киватский» 
Александр Сейкин. - Планируем в этом году 
засеять подсолнечник - 1 200 га, яровой 
пшеницы, овса и ячменя - по 200 га. В пер-
спективе пересмотрим план севооборота 
по агропашным культурам. Так как у нас 
животноводство, уделим особое внимание 
выращиванию клевера, кукурузы, сочных 
кормов. Также в 2015 году планируем увели-
чить посевную площадь до 2 000 га.

Чтобы сэкономить свои накопления до 
лучших времен, сельхозпроизводители 
вместо покупки новых запчастей будут ре-
ставрировать уже имеющиеся.

Возлагают большие надежды аграрии на 
государственную поддержку сельского хозяй-
ства. Напомним, что в 2015 году на эти цели 
Ульяновской области из федерального бюдже-
та будет выделено более 236 млн. рублей.

Крыша  
над головой
Улучшение жилищных условий по-прежнему 
остается самым популярным направлением 
расходования материнского капитала. На эти 
цели средства направили более 700 семей 
Карсунского района.

Как ни крути, а главное в жизни - все-таки 
свое жилье, крыша над головой. Аж 700 семей 
Карсунского района воспользовались для это-
го материнским капиталом. Из общего числа 
366 семей частично или полностью погасили 
полученными средствами жилищные кредиты 
на сумму более 130 миллионов рублей. Еще 
около 350 семей улучшили жилищные усло-
вия, направив средства материнского капита-
ла - более 105 миллионов рублей - на прямую 
покупку, строительство или реконструкцию 
жилья без привлечения кредитных средств.

Кроме улучшения жилищных условий мате-
ринский капитал можно направить на оплату 
образования, проживания в общежитии или 
содержания любого из детей в образователь-
ном учреждении, кроме того, на увеличение 
будущей пенсии владелицы сертификата.

Так, потратить средства господдержки на 
образовательные цели решились 35 карсун-
цев на общую сумму более 610 тыс. рублей.

Всего же материнский капитал в районе 
получили 960 семей. Но это еще не предел. 
Если ребенок, который дает право на ма-
теринский капитал, родится либо будет 
усыновлен до конца 2016 года, семья так-
же получит господдержку. При этом само 
получение сертификата и распоряжение 
его средствами временем не ограничено. 
Поэтому семьям, уже имеющим право на 
материнский капитал, нет необходимости 
спешить с его распоряжением. К тому же 
размер господдержки ежегодно индекси-
руется. Если в 2007 году он составлял 250 
тысяч рублей, то в 2015-м уже 453 тысячи.

По возникшим вопросам можно звонить 
по телефону (84246) 2-49-52 с 8.00 до 17.00 
ежедневно, кроме субботы и воскресенья.
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